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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 391 
- без перепечаток 289 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
"Зимняя классика"  

 
Плющев посоветовал разрешить ХК "Торпедо" сыграть на стадионе "Пари 
НН" (RT (russian.rt.com)) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев высказался о 
проведении матчей Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) на футбольных 
стадионах России. 

перейти к статье 

Генеральный директор хоккейного "Торпедо": "Давно мечтаем сыграть на 
футбольном стадионе" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Генеральный директор хоккейного "Торпедо": "Давно мечтаем сыграть на 
футбольном стадионе"  

перейти к статье 

Терещенко сомневается, что в Москве соберут полные "Лужники" на матч 
команд КХЛ (RT (russian.rt.com)) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенко поделился мнением о 
проведении матчей Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) на футбольных 
стадионах команд Российской премьер-лиги (РПЛ). 

перейти к статье 

Коньков: идея с матчем на футбольном стадионе крутая, главное чтобы 
не было -20 (Allhockey (allhockey.ru)) 
Двукратный обладатель Кубка ГагаринаСергей Коньковв беседе с 
корреспондентомAllHockey.RuВладиславом Уткиным прокомментировал 
инициативу нижегородского "Торпедо" провести 7 января домашний матч 
регулярного чемпионата КХЛ с минским "Динамо" на футбольном стадионе 
"Нижний Новгород". 

перейти к статье 

"Нижний Новгород называется он!". В этом городе хотят провести матч 
"Торпедо" на футбольной арене (Allhockey (allhockey.ru)) 
"Зимняя классика" на Рождество. Звучит как отличный план. 

перейти к статье 

"Торпедо" Ларионова хочет собрать 45-тысячный стадион. В Нижнем 
Новгороде еще не играли на улице (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Как часто КХЛ проводит "Зимнюю классику" и получится ли сейчас.  

перейти к статье 

"Русская классика" возвращается. Команда Ларионова готова 
организовать матч на футбольной арене (Советский спорт) 



 

 

Это будет международная игра.  
перейти к статье 

Рыбин рассказал, какие матчи в КХЛ могут собрать больше 80 тыс. 
зрителей (Чемпионат.com) 
Бывший нападающий клубов КХЛ Максим Рыбин порассуждал, какие матчи в 
КХЛ могли бы собрать больше 80 тыс. зрителей в "Лужниках". 

перейти к статье 

Рыбин: матчи московских команд КХЛ могут собрать полные "Лужники" 
(RT (russian.rt.com)) 
Бывший хоккеист московского "Спартака" и петербургского СКА Максим Рыбин 
поделился мнением о проведении матчей Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
на футбольных стадионах России. 

перейти к статье 

Юбилей ХК "Нефтехимик" 
 

PARI и "Нефтехимик" разработали уникальную форму к юбилею клуба 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Нижнекамский "Нефтехимик", выступающий в КХЛ, представил новую стильную 
форму, разработанную совместно с официальным партнером клуба - 
букмекерской компанией PARI.  

перейти к статье 

Сергачев: "Желаю "Нефтехимику" продолжать развивать молодежь. 
Надеюсь, у клуба будет светлое будущее" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Воспитанник "Нефтехимика" и двукратный обладатель Кубка Стэнли в составе 
"Тампа-Бэй Лайтнинг" Михаил Сергачев в эфире "Матч ТВ" поздравил 
болельщиков с 55-летием нижнекамского хоккейного клуба. 

перейти к статье 

"Когда еще не было асфальта, люди ходили в сапогах и уже думали о 

хоккее". Гендиректор "Нефтехимика" - в день 55-летия клуба (Матч ТВ 

(matchtv.ru)) 
Генеральный директор нижнекамского "Нефтехимика" Игорь Ларионов в эфире 
"Матч ТВ" поздравил болельщиков с 55-летием хоккейного клуба. 

перейти к статье 

"В Нижнекамске тяжело приходится любому". Ротенберг поздравил 
"Нефтехимик" с юбилеем (Чемпионат.com) 
Первый вице-президент Федерации хоккея России, главный тренер СКА Роман 
Ротенберг в своем телеграм-канале поздравил "Нефтехимик" с 55-летием. 

перейти к статье 

Олег Леонтьев: "Вытащили матч на жилах" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Главный тренер "Нефтехимика" Олег Леонтьев после победы в домашнем матче 
регулярного чемпионата КХЛ против "Трактора" (2:1) прокомментировал игру 
своей команды.  

перейти к статье 



 

 

Форвард "Нефтехимика" Дергачев: "Всегда классно, когда есть 
альтернативная или ретро-форма, это украшает команду и лигу в целом" 
(Sports.ru) 
Александру Дергачеву понравилась форма "Нефтехимика" в честь 55-летия 
клуба.  

перейти к статье 

Капитан "Нефтехимика": "Мы провалили старт, сейчас нужно нагонять" 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
После победы в домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ против 
"Трактора" (2:1) капитан "Нефтехимика" Александр Дергачев рассказал о 
необходимости побед для команды.  

перейти к статье 

"Кто там следующий на очереди?" "Нефтехимик" отпраздновал юбилей и 
выиграл пятый матч кряду (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Перед игрой выступили "Банд'Эрос", а встречу посетили менеджеры СИБУРа. 

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Рыбин: молодые российские хоккеисты стремятся за своей мечтой играть 
в НХЛ (RT (russian.rt.com)) 
Бывший хоккеист московского "Спартака" и петербургского СКА Максим Рыбин 
поделился мнением о разрабатываемых в России законах по ограничению 
отъезда молодых россиян за границу. 

перейти к статье 

Гимаев: мы говорим про дельцов, а надо действительно условия 
улучшать для детей (Чемпионат.com) 
Экс-защитник клубов КХЛ и эксперт Сергей Гимаев-младший поделился 
мнением о возможном принятии закона с ограничениями на выезд для 
российских хоккеистов.  

перейти к статье 

Терещенко посоветовал обратить внимание на проблемы в детско-
юношеском хоккее (RT (russian.rt.com)) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенко поделился мнением о 
разрабатываемых в России законах по ограничению отъезда молодых 
российских хоккеистов за границу. 

перейти к статье 

Николишин - о словах Путина: недоумение по поводу дельцов. Уехало за 
рубеж 100 человек (Чемпионат.com) 
Президент Федерации хоккея Москвы, чемпион мира 1993 года и бронзовый 
призер Олимпийских игр Андрей Николишин поделился мнением о введении 
возможных ограничений на выезд талантливых российских хоккеистов за 
границу.  

перейти к статье   

Назаров: убрал бы разговоры о зарплатах хоккеистов. Они раздражают 
людей. Это неуместно (Чемпионат.com) 



 

 

Известный тренер Андрей Назаров предложил убрать из инфополя разговоры о 
зарплатах хоккеистов. 

перейти к статье 

Андрей Назаров: хотел бы видеть современных героев на матчах КХЛ. 
Звезды эстрады подождут (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров рассказал, что хотел бы видеть современных 
героев на матчах Континентальной хоккейной лиги. 

перейти к статье 

Артюхин: поддержу Путина, ребят увозят за рубеж и они просто 
деградируют (Чемпионат.com) 
Известный нападающий Евгений Артюхин оценил решение Министерства спорта 
РФ разработать ограничения на выезд российских хоккеистов за рубеж.  

перейти к статье   

Уткин: читать Кожевникова не надо, там набор слов с майонезом 
(Чемпионат.com) 
Известный спортивный комментатор Василий Уткин отреагировал на слова 
двукратного олимпийского чемпиона Александра Кожевникова о молодых 
российских хоккеистах.  

перейти к статье   

В России хотят ограничить отток хоккеистов из страны. Но в НХЛ наших 
игроков меньше, чем у Швеции (Sport24.ru) 
А в Канаде сами помогли Министерству спорта.  

перейти к статье 

Ротенберг: "Лед в Ярославле отличный. Надеюсь, техники поделятся 
опытом с другими клубами" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал победу команды над 
"Локомотивом" в матче ФОБЕТ Чемпионата КХЛ (3:2). 

перейти к статье 

Ротенберг о календаре: "Локомотив" провел 9 игр на выезде - зачем это 
делать? Представляете нагрузку? Команда была свежей в Петербурге, а 
сегодня - в "яме" (Sports.ru) 
Роман Ротенберг вновь высказался в упрек календарю КХЛ.  

перейти к статье 

Антипов: Р. Ротенберг все правильно говорит про календарь 
(Чемпионат.com) 
Бывший игрок сборной России и клубов КХЛ, пятикратный чемпион России 
Владимир Антипов прокомментировал итоги матча "Локомотива" и СКА (2:3). 

перейти к статье 

Таратухин: длительные гостевые серии снижают уровень хоккея 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Бывший игрок сборной России и клубов КХЛ Андрей Таратухин 
прокомментировал игру "Локомотива" и СКА (2:3) 

перейти к статье 



 

 

Пашин: в НХЛ команда с восьмого места может выиграть кубок. В КХЛ 
такого никогда не было (Чемпионат.com) 
Нападающий "Спартака" Александр Пашин поделился мыслями о команде и об 
уровне конкуренции в КХЛ. 

перейти к статье 

КХЛ назвала имена лучших игроков седьмой недели сезона-2023/2024 
(Чемпионат.com) 
Континентальная хоккейная лига определила лучших игроков седьмой игровой 
недели сезона-2023/2024. 

перейти к статье 

"Аршавин, Жирков и Широков могли бы сыграть в "Матче звезд КХЛ". 
Интервью Дмитрия Сычева (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Знаменитый футболист Дмитрий Сычев в интервью "Матч ТВ" поддержал идею, 
чтобы в хоккейном звездном шоу КХЛ, которое пройдет в Санкт-Петербурге, 
могли бы сыграть легенды "Зенита".  

перейти к статье 

Время начала домашнего матча "Лады" со "Спартаком" перенесено 

(Чемпионат.com) 
Пресс-служба "Лады" объявила о переносе времени начала матча со 
"Спартаком". 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Рывок "Спартака", камбэк "Нефтехимика", самоотверженность "Амура", 
месть Рябыкина (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Болельщики и журналисты выбрали участников звездного уикенда, спартаковцы 
обновили клубный рекорд по продолжительности победной серии и возглавили 
турнирную таблицу; "Ак Барс" второй раз обыграл ЦСКА, а "Адмирал" проиграл 
три третьих периода с общим счетом 0:8.  

перейти к статье 

"От нас уехал Малкин". Защитник "Салавата" рассказал о сложностях в 
первые сезоны в хоккее (Чемпионат.com) 
Защитник "Салавата Юлаева" Евгений Бирюков в своем телеграм-канале 
рассказал о своих первых сезонах в профессиональном хоккее. 

перейти к статье 

Олег Мосалев: Прогресс молодых хоккеистов в "Динамо" заметен не 
первый сезон (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Комментатор Матч ТВ и КХЛ ТВ Олег Мосалев подвел итоги матча "Динамо-
Минск" - "Салават Юлаев" (3:2 ОТ) в регулярном чемпионате КХЛ. 

перейти к статье 

Хоккейный "Спартак" вышел на первое место в КХЛ, как играет команда, 
работа Алексея Жамнова (Чемпионат.com) 
Игра команды в последнее время - бальзам на душу ветеранам и болельщикам 
красно-белых. 

перейти к статье 



 

 

Спортивный директор "Адмирала" Аверкин покинул свой пост (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", "Адмирал" уволил спортивного директора Вадима 
Аверкина. 

перейти к статье 

В "Адмирале" полетели головы - ушел спортивный директор (Аргументы 
и Факты (vl.aif.ru)) 
Спортивный директор хоккейного клуба "Адмирал" Вадим Аверкин покинул свой 
пост. 

перейти к статье 

У "Адмирала" проблемы: серия поражений и большое отставание до зоны 
плей-офф (Allhockey (allhockey.ru)) 
"Морякам" нужно собраться. 

перейти к статье 

Что происходит с "Адмиралом" в сезоне-2023/2024, уволят ли главного 
тренера Леонида Тамбиева (Чемпионат.com) 
Похоже, в команде из Владивостока грядут увольнения. 

перейти к статье 

В него уже никто не верил, а он тащит российский топ-клуб! 36-летний 
ветеран - сенсационный герой "Авангарда" (Sport24.ru) 
Илья Проскуряков месяц назад не проходил в состав, а сейчас первый номер 
омичей.  

перейти к статье 

Рейтинг тренеров КХЛ: Немировски ворвался в пятерку лучших, у 
Тамбиева большие проблемы (Чемпионат.com) 
Редакция "Чемпионата" составила рейтинг тренеров КХЛ сезона-2023/2024 на 
текущий момент.  

перейти к статье 

Ротенберг, Ларионов и Федоров разрушили стереотип. Чтобы быть 
успешным в КХЛ, не нужно подниматься с низов (Sport24.ru) 
В НХЛ больше 80% тренеров начинали с малого, в России - все иначе.  

перейти к статье 

Форвард "Динамо" Уил: "Лада" - очень мощная команда. Мало кто играет в 
таком стиле в КХЛ" (Sports.ru) 
Джордан Уил назвал "Ладу" мощной командой.  

перейти к статье 

Кудашов: "Чемпионат КХЛ становится другим" (Sport24.ru) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов подвел итоги волевой 
победы над "Ладой" (5:4 ОТ) в регулярном чемпионате КХЛ .  

перейти к статье 

Тренер "Лады" Браташ пожаловался, что его лишили возможности 
повидаться с детьми на матче с "Динамо" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Тренер "Лады" Браташ пожаловался, что его лишили возможности повидаться с 
детьми на матче с "Динамо"  



 

 

перейти к статье 

Шевченко про "Автомобилист": "Игроки не понимают, что требует тренер. 
Заварухин после "Сибири" назначил два собрания и тренировку. Он не в 
своем клубе" (Sports.ru) 
Алексей Шевченко заявил, что игроки "Автомобилиста" не понимают тренера.  

перейти к статье 

"Все, ####### в ВХЛ, ты здесь закончил". Гендиректор "Сибири" 
Фастовский - форварду Дубакину (Sports.ru) 
Кирилл Фастовский грубо обратился к Сергею Дубакину в раздевалке "Сибири".  

перейти к статье 

Андрей Зюзин: "Навестил Мухамадуллина в Сан-Хосе. Его очень не 
хватает в Уфе" (Russia-hockey.ru) 
О своей командировке в НХЛ - из Уфы - экс-тренер "Салавата Юлаева" и "Сочи", 
второй номер драфта НХЛ-1996, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

СДК 
 

"Торпедо" не получало уведомлений от КХЛ о штрафе тренера Ларионова 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Торпедо" не получало уведомлений от КХЛ о штрафе тренера Ларионова  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Экс-игрок "Салавата" рассказал, как отреагировал на допинг-скандал в 
системе клуба (Чемпионат.com) 
Нападающий "Спартака" Александр Пашин до сезона-2021/2022 включительно 
выступавший в системе "Салавата Юлаева", поделился мнением о ситуации с 
допинг-скандалом в клубе.  

перейти к статье 

Защитник "Динамо-Шинника" лидирует в МХЛ по совершенным силовым 
приемам (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Защитник "Динамо-Шинника" Арсений Елисеев лидирует в МХЛ по совершенным 
силовым приемам. 

перейти к статье 

Лучшие игроки седьмой недели сезона 2023/2024 (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru)) 
Mhl.khl.ru представляет лучших игроков седьмой недели OLIMPBET регулярного 
чемпионата МХЛ в сезоне 2023/2024.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
ЖХК "Агидель" из Уфы продолжает серию побед в домашних играх (ИА 
Башинформ) 



 

 

Женская хоккейная команда из Уфы "Агидель" продолжает серию побед в 
регулярном чемпионате ЖХЛ.  

перейти к статье 

Рекорд Шкалевой, шайбы Кулишовой, результативность Кадировой: ТОП-
5 голевых серий в истории ЖХЛ (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
В рейтинг вошли 18 хоккеисток.  

перейти к статье 

Лучшие игроки пятого тура ЖХЛ сезона 2023/2024 (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 
WHL. KHL. RU представляет лучших игроков пятого тура чемпионата Женской 
хоккейной лиги.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

ФХР и ВНИИФК займутся исследованием особенностей применения НППХ 
"Красная машина" в детском хоккее (Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
Вопросы совершенствования системы спортивной подготовки в детско-
юношеском хоккее не теряют своей актуальности.  

перейти к статье    

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

В Госдуме предложили ограничить работу спортивных иностранных 
агентов (Р-Спорт) 
В Госдуме предложили ограничить работу спортивных иностранных агентов в 
России 

перейти к статье   

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Защитник "Тампы" Сергачев поздравил родной клуб "Нефтехимик" с 55-
летием (Чемпионат.com) 
Защитник "Тампа-Бэй Лайтнинг" Михаил Сергачев поздравил "Нефтехимик" с 55-
летием. Напомним, хоккеист является воспитанником нижнекамского клуба. 

перейти к статье 

Валерий Белов возглавил новокузнецкий "Металлург" (Чемпионат.com) 
Тренер Валерий Белов возглавил новокузнецкий "Металлург" 

перейти к статье 

Обладатель Кубка Стэнли Уилсон оценил игру Малкина в нынешнем 
сезоне НХЛ (ТАСС) 
Россиянин остается одним из самых мастеровитых игроков в НХЛ, отметил Скотт 
Уилсон 

перейти к статье 

"Однажды поймал малюсенького клопа". Хоккеист Беспалов рассказал о 
жизни во Франции (ТАСС) 
Российский вратарь выступает за клуб "Ницца" 



 

 

перейти к статье 

Защитник "Анахайма" Минтюков признан второй звездой матча с 
"Бостоном" (Чемпионат.com) 
Сегодня, 22 октября, "Анахайм Дакс" на своей площадке проиграл "Бостон 
Брюинз" в матче Национальной хоккейной лиги (НХЛ).  

перейти к статье 

"Терпеть не могу это, в игре должно быть достоинство". Что не так с 
буллитами Кузнецова (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Разбираем издевательское исполнение послематчевых бросков нападающего 
"Вашингтона", которое раздражает не только вратарей, но даже Уэйна Гретцки  

перейти к статье 

Двукратный чемпион мира Михаил Бирюков стал генменеджером ХК 
"Дизель" (Чемпионат.com) 
Двукратный чемпион мира Михаил Бирюков занял должность генерального 
менеджера ХК "Дизель", сообщает пресс-служба команды. 

перейти к статье 

"Коламбус" вызвал российского хоккеиста Воронкова из фарм-клуба 
(ТАСС) 
Нападающий заменит в составе команды травмированного форварда Патрика 
Лайне 

перейти к статье 

Разное 
 

Жителя Уфы оштрафовали за шумовую хлопушку после поражения 
"Салавата Юлаева" (Коммерсантъ # Башкортостан.ru) 
Советский райсуд Уфы оштрфовал на 3 тыс. руб.  

перейти к статье 

"Салават Юлаев" во время матча в Уфе организует сбор кормов для 
бездомных животных (ИА Башинформ) 
"Салават Юлаев" во время домашней игры организует благотворительную акцию 
- соберет корма для бездомных животных  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

"Зимняя классика" 
 

Плющев посоветовал разрешить ХК "Торпедо" сыграть на стадионе "Пари 
НН" (RT (russian.rt.com), Москва, 23 октября 2023) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев высказался о 
проведении матчей Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) на футбольных 
стадионах России. 
 "У нас в России уже была подобная практика с проведением хоккейных матчей 
на футбольных аренах, и такое было неоднократно, даже во времена СССР. Для 
болельщиков и публики подобное будет, скорее всего, интересно. Можно 
принять данное предложение "Торпедо" в виде исключения, согласовав при этом 
все тонкости. Подобные мероприятия практикуют в Северной Америке и 
Скандинавии. Почему нет?" - заявил Плющев RT. 
Он также сказал, что не стал бы заявлять о целиком заполненном стадионе 
"Лужники" на таком матче. 
"Это будет крайне проблематично хотя бы потому, что из-за размеров чаши 
самой арены не все пришедшие смогут полностью рассмотреть происходящее и 
насладиться происходящим на льду". 
23 октября стало известно, что хоккейный клуб "Торпедо" планирует провести 
один из своих матчей в январе 2024 года на домашней арене клуба Российской 
премьер-лиги (РПЛ) "Пари Нижний Новгород". 
Ранее сообщалось, что Терещенко сомневается, что в Москве соберут полные 
"Лужники" на матч команд КХЛ. 

https://russian.rt.com/sport/news/1220911-plyuschev-torpedo-hokkei 

К заголовкам сообщений 

Генеральный директор хоккейного "Торпедо": "Давно мечтаем сыграть на 
футбольном стадионе" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 23 октября 2023) 
Генеральный директор нижегородского " Торпедо " Александр Харламов 
рассказал "Матч ТВ", что в начале января в Нижнем Новгороде могут провести 
два хоккейных матча на футбольном стадионе, который был построен к ЧМ‑2018. 
Ожидается, что на футбольном стадионе "Нижний Новгород" (вместимость - 45 
000 зрителей) пройдут два хоккейных матча: 5 января 2024 года в чемпионате 
МХЛ сыграют местная "Чайка" против тольяттинской "Ладьи", а 7 января 2024 
года "Торпедо" в рамках Фонбет Чемпионата КХЛ встретится с минским 
"Динамо". 
 - Это хорошая идея. "Торпедо" совместно с регионом и КХЛ активно ее 
прорабатывает, но на сегодняшний день говорить об этом преждевременно. 
Давайте немного подождем, через некоторое время будет больше конкретики. 
Мы знаем, что удачный опыт есть у Санкт‑Петербурга, где на "Газпром Арене" 
играли сборная России, а также и СКА - ЦСКА. Это было еще до ковида, а эту 
традицию нужно развивать. Январские праздники предлагаются не случайно. В 
эти дни в Нижнем Новгороде работают праздничные площадки, настоящая 
новогодняя атмосфера. Кроме того, на праздники и выходные приезжает много 
туристов. Так что на такие матчи можно собрать большую аудиторию, - сказал 
Харламов для "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1967313_Generalnyj_direktor_khokkejnog
o_Torpedo_Davno_mechtajem_sygrat_na_futbolnom_stadione 

Похожие сообщения (2): 

https://russian.rt.com/sport/news/1220911-plyuschev-torpedo-hokkei
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1967313_Generalnyj_direktor_khokkejnogo_Torpedo_Davno_mechtajem_sygrat_na_futbolnom_stadione
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1967313_Generalnyj_direktor_khokkejnogo_Torpedo_Davno_mechtajem_sygrat_na_futbolnom_stadione


 

 

• Sports.ru, Москва, 23 октября 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 23 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Терещенко сомневается, что в Москве соберут полные "Лужники" на матч 
команд КХЛ (RT (russian.rt.com), Москва, 23 октября 2023) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенко поделился мнением о 
проведении матчей Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) на футбольных 
стадионах команд Российской премьер-лиги (РПЛ). 
 "Я достаточно хорошо отношусь к данной инициативе. "Торпедо" в данный 
момент показывает интересный и зрелищный хоккей в КХЛ, и на их матч на 
стадионе "Пари Нижний Новгород" соберется большее количество болельщиков, 
чем на игру на родной арене. Тем не менее, на мой взгляд, добиться таких же 
показателей в Москве, в частности полностью заполнить стадион "Лужники", 
будет крайне тяжело.  
Посещаемость тут совершенно другая из-за обилия команд в различных видах 
спорта и разброса в календаре по их играм. Тут действуют свои нюансы. В 
регионах такое будет только приветствоваться, и в том же Санкт-Петербурге это 
будет более достижимо", - заявил Терещенко RT.  

https://russian.rt.com/sport/news/1220910-tereschenko-luzhniki-khl 

К заголовкам сообщений 

Коньков: идея с матчем на футбольном стадионе крутая, главное чтобы 
не было -20 (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 октября 2023) 
Двукратный обладатель Кубка ГагаринаСергей Коньковв беседе с 
корреспондентомAllHockey.RuВладиславом Уткиным прокомментировал 
инициативу нижегородского "Торпедо" провести 7 января домашний матч 
регулярного чемпионата КХЛ с минским "Динамо" на футбольном стадионе 
"Нижний Новгород". 
"Это крутая идея. В новогодние праздники у людей будет возможность 
посмотреть хоккей. "Торпедо" завоевало любовь болельщиков. Огромное 
количество людей с семьями смогут посетить такое мероприятие. Да и для 
хоккеистов это будет интересный опыт. 
Хоккей, в первую очередь, является игрой для болельщиков. Это классное 
событие. Главное, что на улице не было двадцатиградусного мороза, чтобы были 
приемлемые условия для игры", - сказал Коньков.  

https://allhockey.ru/news/show/493868-
Kon_kov_ideya_s_matchem_na_futbol_nom_stadione_krutaya_glavnoe_chtoby_ne_
bylo_20 

К заголовкам сообщений 

"Нижний Новгород называется он!". В этом городе хотят провести матч 
"Торпедо" на футбольной арене (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 
октября 2023) 
"Зимняя классика" на Рождество. Звучит как отличный план. 
"Торпедо" - это не только хорошая команда с приятным глазу игровым стилем. В 
Нижнем Новгороде еще и зарождаются интересные идеи по популяризации 
нашего любимого вида спорта. Например, сегодня утром стал известно, что клуб 
собирается предложить КХЛ провести свой домашний матч с минским "Динамо", 

https://www.sports.ru/football/1115580135-gendirektor-torpedo-o-matche-na-futbolnom-stadione-prorabatyvaem-ideyu.html
https://belarushockey.com/khl/news/2023/10/23/harlamov-rasskazal-o-vozmozhnom-matche-torpedo-dinamo-minsk-na-futbolnom-stadione/
https://russian.rt.com/sport/news/1220910-tereschenko-luzhniki-khl
https://allhockey.ru/news/show/493868-Kon_kov_ideya_s_matchem_na_futbol_nom_stadione_krutaya_glavnoe_chtoby_ne_bylo_20
https://allhockey.ru/news/show/493868-Kon_kov_ideya_s_matchem_na_futbol_nom_stadione_krutaya_glavnoe_chtoby_ne_bylo_20
https://allhockey.ru/news/show/493868-Kon_kov_ideya_s_matchem_na_futbol_nom_stadione_krutaya_glavnoe_chtoby_ne_bylo_20


 

 

который пройдет 7 января, на футбольном стадионе "Нижний Новгород". Игра 
должна состояться в формате "Зимней классики".  
Подобные вещи не являются новыми для России. Например, в ВХЛ каждый год 
проводят "Русскую классику" на открытом воздухе. А в КХЛ СКА и ЦСКА играли 
между собой на футбольном стадионе "Газпром-Арена". Еще можно вспомнить 
матч "Йокерита" со СКА при нулевой температуре в Хельсинки. Но здорово то, 
что эта идея получает все более широкое распространение. Во-первых, на 
футбольный стадион может прийти в несколько раз больше болельщиков. Арена 
в Нижнем, напомним, вмещает сорок тысяч человек. Во-вторых, там больше 
пространства для того, чтобы организовать масштабную культурную программу 
с привлечением артистов, конкурсами для зрителей, интересными штуками для 
телевидения и так далее. В-третьих, игры на открытом воздухе - это дань памяти 
истории хоккея. Давным-давно, когда еще не было крытых катков, хоккейные 
матчи проводились на свежем воздухе. А будущие легенды нашего вида спорта 
начинали свой славный путь к известности не в школах и академиях, а на 
дворовых катках.  
Неудивительно, что именно в Нижнем Новгороде решили организовать матч на 
футбольном стадионе. Интерес к хоккею в городе на слиянии Оки и Волги всегда 
был огромным, а в последние полтора года он и вовсе стал чем-то вроде культа. 
Билеты на домашние матчи "Торпедо" в прошлом плей-офф разлетались за пять 
минут, а игры регулярного чемпионата постоянно собирают аншлаг, без единого 
свободного места на трибунах. Хоккей в Нижнем стал чем-то большим, чем 
просто игрой. Сейчас это идея, с которой нижегородцы могут ассоциировать 
себя. Эдакое средство нижегородской самоидентификации. Лично у меня не 
возникает ни единого сомнения в том, что если КХЛ одобрит предложение 
торпедовцев, то на игре с минчанами соберется полный сорокатысячный 
стадион.  
Конечно, при всем уважении к "зубрам", соперника можно было бы выбрать и 
постатуснее. Но, как мне кажется, в клубе ориентировались, прежде всего, на 
дату проведения игры. 7 января - день православного Рождества. Для многих 
россиян это достаточно важный праздник. В этот день люди хотят по максимуму 
провести время со своими родными и близкими. Так почему бы не предложить 
им сделать это на памятном хоккейном матче, который уж точно войдет в 
историю? Остается только надеяться на то, что в начале января в Нижнем 
Новгороде не будет сильных морозов. Тут уж, сами понимаете, никакой гарантии 
нет и быть не может. Генерал Мороз независим и непоколебим в своих 
решениях. Впрочем, горячий чай, кофе и глинтвейн в таком случае послужат 
собравшимся на трибунах болельщикам верными помощниками.  
Говорят, что на футбольном стадионе "Нижний Новгород" планируется провести 
еще и матч "Чайки", обладателя Кубка Харламова. Согласно календарю, 5 
января команда примет у себя "Ладью", а 8-го числа - "Локо-76". Обе встречи 
выпадают на выходные, поэтому они с равной долей вероятности могут быть 
организованы на футбольной арене. Представляете, какой приятный шок будет 
у молодых пацанов, если они сыграют при аудитории в несколько десятков тысяч 
человек? Они это запомнят на всю оставшуюся жизнь!  
Хочется пожелать торпедовцам успеха, чтобы эта славная идея осуществилась. 
Просто представьте себе "Нижегородскую лирическую" в исполнении сорока 
тысяч человек! Это будет мощно! Ждем, что скажет лига в ответ на предложение 
"Торпедо". 

https://allhockey.ru/article/show/493856-
Nizhnij_Novgorod_nazyvaetsya_on_V_etom_gorode_hotyat_provesti_match_Torped
o_na_futbol_noj_arene 

https://allhockey.ru/article/show/493856-Nizhnij_Novgorod_nazyvaetsya_on_V_etom_gorode_hotyat_provesti_match_Torpedo_na_futbol_noj_arene
https://allhockey.ru/article/show/493856-Nizhnij_Novgorod_nazyvaetsya_on_V_etom_gorode_hotyat_provesti_match_Torpedo_na_futbol_noj_arene
https://allhockey.ru/article/show/493856-Nizhnij_Novgorod_nazyvaetsya_on_V_etom_gorode_hotyat_provesti_match_Torpedo_na_futbol_noj_arene


 

 

К заголовкам сообщений 

"Торпедо" Ларионова хочет собрать 45-тысячный стадион. В Нижнем 
Новгороде еще не играли на улице (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 24 октября 2023) 
Как часто КХЛ проводит "Зимнюю классику" и получится ли сейчас.  
Есть желание и возможность  
Клубы КХЛ уже не первый год успешно перенимают опыт североамериканских 
коллег и адаптируют для популяризации индустрии интересные форматы. 
Ретроматчи, матчи в стиле рок, приглашение известных артистов, музыкантов и 
популярных блогеров, проведение полноценных фестивалей под эгидой 
команды - все это в нашей лиге давно и успешно используется. Не получается 
поставить на постоянный поток лишь организацию матчей на открытом воздухе, 
от которых так фанатеют в США и Канаде. Однако сегодня стало известно, что 
провести "Зимнюю классику" в этом сезоне намерено нижегородское "Торпедо". 
Об этом сегодня сообщил ТАСС со ссылкой на свой источник:  
"Клуб обратился в лигу с предложением провести игру на футбольном стадионе 
7 января. "Торпедо" в этот день примет минское "Динамо". Предполагается, что 
на арене пройдет и матч МХЛ с участием нижегородского клуба "Чайка", 
являющегося действующим обладателем Кубка Харламова", - утверждается в 
материале издания.  
На самом деле идею провести матч регулярного чемпионата на месте слияния 
Волги и Оки нижегородцы вынашивают уже достаточно давно. Первые разговоры 
о желании устроить "Зимнюю классику" начались еще в 2018-м, когда в городе 
только-только успели принять матчи чемпионата мира по футболу на новеньком 
45-тысячнике, а в "Торпедо" не было даже нынешнего генерального менеджера 
Максима Гафурова, также мечтающего воплотить эти планы в жизнь.  
"Стадион "Нижний Новгород" можно использовать не только для проведения 
футбольных матчей. Например, мы бы хотели организовать на новой арене 
"Зимнюю классику", это может произойти уже в сезоне 2019-2020 годов. Для 
этого нужно сейчас начинать обсуждение и согласование с КХЛ. Надеюсь, лига 
поддержит нашу инициативу. Считаю, что матч "Торпедо" против одного из 
лидеров российского хоккея вызвал бы огромный интерес не только в Нижнем 
Новгороде, но и во всей стране. Не сомневаюсь, что на такую игру мы бы собрали 
десятки тысяч болельщиков. Нижний Новгород - хоккейный город, а новейший 
стадион позволяет проводить мероприятия на самом высоком уровне", - заявлял 
в 2018-м заместитель губернатора Нижегородской области Дмитрий 
Сватковский, который сейчас занимает пост генерального директора строящейся 
"СКА-Арены".  
Собственно, примерно в это время в КХЛ и произошел бум на "Зимнюю 
классику", когда за однолетний отрезок благодаря инициативе клубов провела 
сразу три матча на открытом воздухе. В декабре 2018-го "Йокерит" и СКА сумели 
на катке в одном из городских парков Хельсинки собрать 17 000 человек, 
согревавшихся на трибунах пирожками и водкой. Меньше чем через месяц чуть 
менее масштабное шоу организовали в Риге. А через год СКА и ЦСКА с подачи 
Романа Ротенберга сыграли в "Армейском дерби" под закрытой крышей 
"Газпром-Арены", которое посетили рекордные для лиги 67 000 зрителей.  
Желание вернуться к истокам и погонять шайбу на морозце в Омске пять лет 
назад изъявлял "Авангард", который к тому времени переехал в Балашиху из-за 
сноса старой арены. Однако тогда сибиряки не смогли найти в городе площадку, 
которая соответствовала хотя бы минимальным требованиям лиги. 
Одновременно с этим в прессе всплывали и другие города - кандидаты на 



 

 

энергозатратное шоу. Но в декабре 2019-го по миру ударил коронавирус, и 
"Зимняя классика" стала для российских клубов непозволительной роскошью.  
Букмекеры в помощь  
Теперь же руководители вновь заговорили о желании выйти на воздух. Вновь 
загорелись они этой идеей, когда лига позапрошлым летом разрешила своим 
членам подписывать контракты с букмекерами. Как бы к такому партнерству ни 
относились болельщики, именно благодаря индустрии азартных игр клубы на 
регулярной основе начали проводить летом фестивали общегородского 
масштаба с привлечением популярных музыкальных исполнителей.  
Если раньше условные "Сибирь" и "Трактор" не могли себе позволить 
арендовать площадку в центре города, собрать сцену с современным 
оборудованием и пригласить артистов уровня "Дискотеки Авария" или Басты, то 
благодаря конторам, которые используют подобные мероприятия для 
собственной рекламы, это стало реальным. В отличие от основных учредителей, 
они готовы сорить деньгами на дорогостоящие развлечения. А главное - у них 
есть не только ресурсы, но и опытные люди, специализирующиеся на 
проведении подобных шоу.  
Вот и в случае с "Торпедо" затраты, исчисляемые десятками миллионов рублей, 
наверняка возьмет на себя компания PARI, которая одновременно спонсирует 
местный футбольный клуб. Когда, если не сейчас? Пока команда Ларионова 
влюбляет в себя хоккейную Россию и шумит даже по ту сторону океана, сам бог 
велел ей собрать 45-тысячный стадион и написать еще одну красивую историю. 
В том, что матч с ее участием привлечет не только нижегородцев, но и 
болельщиков из других городов, можно не сомневаться.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/torpedo-nizhniy-novgorod-hochet-
sygrat-na-futbolnom-stadione-v-yanvare-2137001/ 

К заголовкам сообщений 

"Русская классика" возвращается. Команда Ларионова готова 
организовать матч на футбольной арене (Советский спорт, Москва, 23 
октября 2023) 
Это будет международная игра.  
"Русская классика" снова в деле! Наши старые традиции скорее всего возродятся 
уже грядущей зимой. И получится организовать это событие крайне масштабно. 
Вы соскучились?  
Хоккейное "Торпедо" из Нижнего Новгорода вышло с инициативой провести матч 
серии "Русской классики" в своем городе. И планируют такое событие 
организовать на футбольном стадионе. На арене в Нижнем Новгороде, которую 
строили специально под чемпионат мира 2018 года. Сейчас на ней выступает 
команда Российской Премьер-лиги "Пари Нижний Новгород". По информации 
ТАСС, хоккейный клуб уже обратился в КХЛ. Планируется проведение 
международной встречи, а соперником нижегородцев станет минское "Динамо". 
Вмещает арена 44 899 человек. Матч запланирован на 7 января. Как раз и людей 
соберется наверняка на аншлаг - выходные дни же!  
А что же вообще такое "Русская классика"? Это хоккейный матч, который 
проводился под открытым небом. Еще в 40-х годах прошлого века 
оборудованных хоккейных арен в России не было. Россияне играли при суровом 
морозе, но народ собирался даже охотнее, чем в комфортных условиях. 
Наверное, что-то такое есть в нашем менталитете, что без трудностей нам 
неинтересно.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/torpedo-nizhniy-novgorod-hochet-sygrat-na-futbolnom-stadione-v-yanvare-2137001/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/torpedo-nizhniy-novgorod-hochet-sygrat-na-futbolnom-stadione-v-yanvare-2137001/


 

 

Активно и, самое главное, что медийно подхватили эту идею и в США. В этой 
стране матчи "Зимней классики" (название они хитро поменяли) уже проводят на 
официальном уровне в рамках регулярного чемпионата Национальной 
хоккейной лиги. И там народ тоже активно такие встречи любят. С должным 
внимание и в России следят за встречами на открытом льду. В США первая такая 
товарищеская игра прошла в 1991 году в Лас-Вегасе. Тогда между собой 
сражались "Лос-Анджелес Кингз" и "Нью-Йорк Рейнджерс". Собрали команды 
более 13 тысяч зрителей.  
Такую традицию американцы сохранили, а в 2008 году сделали официальной. В 
первом матче принял, кстати, участие и действующий российский хоккеист 
Евгений Малкин. Игра "Зимней классики" в НХЛ апланирована и на этот сезон. 
Между собой встретятся на морозе "Вегас Голден Найтс" и "Сиэтл Кракен". В 
среднем на матчах собирается более 40 тысяч человек. А рекорд был 
установлен в 2014 году, когда "Детройт Ред Уингз" и "Торонто Мэйпл Лифс" 
порадовали 105 491 зрителя.  
В России регулярно проводить матчи в похожем ключе старается ВХЛ. Но таких 
рейтингов, как лучшая хоккейная лига мира, они, конечно не набирают. Зато, не 
так давно, в 2019 году в Санкт-Петербурге прошла самая настоящая "Русская 
классика", в которой сразилась сборная России против сборной Финляндии в 
рамках Кубка "Первого канала". Собрала такая встреча 67 877 зрителей. 
Хоккейные арены столь большой вместимостью похвастаться не могут, так что 
выбор игры на футбольном стадионе - идеальный вариант для развлечения и 
привлечения болельщиков. Сейчас именно то время, когда нам так важны 
давние и столь важные традиции. Мероприятие в Нижнем Новгороде порадует 
большое количество любителей хоккея. Смотреть за противостоянием команд на 
свежем воздухе - совсем иные эмоции.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/russkaya-klassika-vozvraschaetsya-
komanda-larionova-gotova-organizovat-match-na-futbolnoy-arene 

К заголовкам сообщений 

Рыбин рассказал, какие матчи в КХЛ могут собрать больше 80 тыс. 
зрителей (Чемпионат.com, Москва, 23 октября 2023) 
Бывший нападающий клубов КХЛ Максим Рыбин порассуждал, какие матчи в 
КХЛ могли бы собрать больше 80 тыс. зрителей в "Лужниках". 
"При должной рекламе, организации 80 тысяч зрителей в "Лужниках" может 
собрать хоккейный матч "Спартак" - ЦСКА или "Спартак" - "Динамо". Если еще 
сделать трибуны вокруг площадки, могут собрать и больше. Для популяризации 
хоккея в стране будет здорово. В последнее время мы много говорим о детях, об 
их отъездах. Для них такое событие будет незабываемым. В сегодняшних 
условиях, как все для нас складывается на мировой арене, это очень масштабно 
можно провести". 

https://www.championat.com/hockey/news-5290810-rybin-rasskazal-kakie-matchi-v-
khl-mogut-sobrat-bolshe-80-tysyach-zritelej.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 октября 2023 

• Sports.ru, Москва, 23 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Рыбин: матчи московских команд КХЛ могут собрать полные "Лужники" 
(RT (russian.rt.com), Москва, 23 октября 2023) 
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https://www.sports.ru/hockey/1115579608-maksim-rybin-80-tyasch-zritelej-v-luzhnikax-mozhet-sobrat-xokkejnyj-ma.html


 

 

Бывший хоккеист московского "Спартака" и петербургского СКА Максим Рыбин 
поделился мнением о проведении матчей Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
на футбольных стадионах России. 
 "Считаю, что будет очень здорово организовывать подобные матчи между 
хоккейными командами на футбольных стадионах. В первую очередь это, 
конечно же, касается московских клубов. У них имеется колоссальная поддержка 
со стороны болельщиков, и, как мне кажется, на игры "Спартак" - ЦСКА, "Спартак" 
- "Динамо" или ЦСКА - "Динамо" может собраться практически полный стадион 
"Лужники", - сказал Рыбин RT. 
Также он отметил, что было бы неплохо привлечь к этому детей из хоккейных 
секций и провести благотворительные мероприятия: 
"Если мы хотим поддержать то направление, которое на днях обозначил 
президент России, необходима целостная пропаганда спорта в нашей стране". 
23 октября стало известно, что хоккейный клуб "Торпедо" планирует провести 
один из своих матчей в январе 2024 года на домашней арене клуба Российской 
премьер-лиги (РПЛ) "Пари Нижний Новгород". 
Ранее Рыбин ответил на вопрос, почему Евгений Малкин, несмотря на все свои 
достижения, остается в тени погони Александра Овечкина за рекордом Уэйна 
Гретцки. 

https://russian.rt.com/sport/news/1220882-rybin-khl-luzhniki 

К заголовкам сообщений 

Юбилей ХК "Нефтехимик" 
 

PARI и "Нефтехимик" разработали уникальную форму к юбилею клуба 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 октября 2023) 
Нижнекамский "Нефтехимик", выступающий в КХЛ, представил новую стильную 
форму, разработанную совместно с официальным партнером клуба - 
букмекерской компанией PARI. Уникальная коллекция посвящена 55-летию 
"Нефтехимика" и вдохновлена игровыми комплектами, в которых команда 
выступала в год основания.  
Клуб "Нефтехимик" появился в Нижнекамске в 1968 году и прошел путь от 
участника городских соревнований до плей-офф КХЛ. В честь юбилея 
"Нефтехимик" и PARI обратились к истокам и представили джерси тех же 
оригинальных морковных цветов, в каких команда впервые сыграла перед 
болельщиками. Кроме того, на свитера хоккеистов нанесли букву Н, которая 
украшала форму 55 лет назад.  
Болельщики по достоинству оценят и другие элементы дизайна новой формы. В 
частности, создатели разместили в районе плеч и на спине специальные 
паттерны, в основе которых лежит структура цепи макромолекул синтетического 
каучука. Ее изобразили графически в виде пересекающихся гексагонов. Кроме 
того, на воротники нанесли название города Нижнекамска на татарском языке, 
обрамленное традиционным национальным узором.  
Создатели памятных джерси ждут, что в новой форме "Нефтехимик" не только 
раскрасит серые осенне-зимние тона, но и продолжит выступления в КХЛ с 
особенной мотивацией. Так уже произошло в прошлом сезоне, когда началось 
сотрудничество "Нефтехимика" и PARI. После непростого старта команда 
поймала удачу и в последний момент пробилась в плей-офф, где дошла до 1/4 
финала Кубка Гагарина.  
За время сотрудничества PARI и "Нефтехимик" успели порадовать болельщиков 
рядом запоминающихся совместных акций. Главными из них стали песня и клип 

https://russian.rt.com/sport/news/1220882-rybin-khl-luzhniki


 

 

"Победная стая" в исполнении группы "Дископровокация". В ролике снялись 
хоккеисты команды и главный тренер Олег Леонтьев.  

https://www.sport-express.ru/stavki-na-sport/news/pari-i-neftehimik-razrabotali-
unikalnuyu-formu-k-yubileyu-kluba-2136765/ 

К заголовкам сообщений 

Сергачев: "Желаю "Нефтехимику" продолжать развивать молодежь. 
Надеюсь, у клуба будет светлое будущее" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 
23 октября 2023) 
Воспитанник "Нефтехимика" и двукратный обладатель Кубка Стэнли в составе 
"Тампа-Бэй Лайтнинг" Михаил Сергачев в эфире "Матч ТВ" поздравил 
болельщиков с 55-летием нижнекамского хоккейного клуба. 
В понедельник, в день 55-летия, "Нефтехимик" принимает челябинский "Трактор" 
в матче Фонбет Чемпионата КХЛ. Прямую трансляцию встречи смотрите в эти 
минуты на телеканале "Матч ТВ", а также сайтах sportbox.ru и matchtv.ru.  
 - Поздравляю родной клуб с юбилеем. Конечно, я помню, как в первый раз 
выходил на лед. Тогда было очень холодно, зеленый мой шлем... Наверное, он 
до сих пор у меня есть. Первую неделю я, как и все, ходил по бортику, но ребята 
тогда уже где-то полгода катались, я пришел поздно. Но ничего, позанимался 
полгода, летом мне родители купили всю форму, и на следующий год я пришел 
более подготовленным, стал нормально играть. Благодарю "Нефтехимик" за эту 
возможность. 
 - Сегодня в Нижнекамске был открыт тренажерный зал, появлению которого вы 
поспособствовали. Как возникла эта идея?  
 - Идея пришла давно. Помню, когда в 12-13 лет мы проиграли "Ак Барсу", я 
узнал, что ребята давно занимаются в зале. Мы же в тот момент просто бегали 
вокруг стадиона, приседали и отжимались. У нас не было возможности ходить в 
тренажерный зал, но этого очень хотелось. Когда появилась возможность, я 
занялся этим и "Нефтехимик" предоставил огромную комнату, за что клубу 
спасибо. Заказали тренажеры и все облагородили. Это классно. Надеюсь, это 
поможет ребятам стать быстрее и сильнее, выигрывать больше матчей. У них 
будет больше возможностей заявить о себе и попасть в КХЛ. 
 - Сектор Сергачева существует уже два года. Вы ощущаете, как меняется 
любовь к хоккею в вашем родном городе?  
 - Да, конечно. Мы видим реакцию людей, их любовь к хоккею и "Нефтехимику". 
Это очень приятно. Из сектора мне присылают много видео с благодарностями 
и поздравлениями. Главное, что сектор заполняется и все хотят туда попасть. Он 
стал местом притяжения. В планах у меня облагородить хоккейную коробку в 31-
й школе Нижнекамска, сделать теплые раздевалки там. Надеюсь, она станет для 
людей интересным местом, где можно на открытом воздухе поиграть в хоккей с 
комфортными условиями. Это будет прикольно. Я сам очень любил в детстве 
после тренировки приходить и играть на открытом льду. Ну, и вообще, у меня в 
планах прививать людям любовь к спорту, не обязательно только к хоккею. Хочу, 
чтобы они занимались собой и своим телом. Как говорится, "в здоровом теле - 
здоровый дух". 
 - Какие у вас пожелания родному клубу и городу?  
 - Для "Нефтехимика" главное - не останавливаться и продолжать в том же духе 
развивать молодежь, не только на уровне КХЛ и МХЛ, но и на уровне ДЮСШ, 
потому что там все таланты. Мне приятно, что сектору разрешили помочь и 
поучаствовать в этом развитии. Мы будем продолжать помогать. Надеюсь, у 

https://www.sport-express.ru/stavki-na-sport/news/pari-i-neftehimik-razrabotali-unikalnuyu-formu-k-yubileyu-kluba-2136765/
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"Нефтехимика" будет светлое будущее. Я, как фанат клуба, очень рад и 
поздравляю его с юбилеем, - сказал Сергачев в эфире "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1967507_Sergachev_Zhelaju_Neftehimiku
_prodolzhat_razvivat_molodezh_Nadejus_u_kluba_budet_svetloje_budushheje 

К заголовкам сообщений 

"Когда еще не было асфальта, люди ходили в сапогах и уже думали о 
хоккее". Гендиректор "Нефтехимика" - в день 55-летия клуба (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 23 октября 2023) 
Генеральный директор нижнекамского "Нефтехимика" Игорь Ларионов в эфире 
"Матч ТВ" поздравил болельщиков с 55-летием хоккейного клуба. 
В понедельник, в день 55-летия, "Нефтехимик" примет челябинский "Трактор". 
Встреча Фонбет Чемпионата КХЛ начнется в 19:00 мск. 
 - Для нашего клуба юбилей - знаковое событие. Вдуматься только, 55 лет клубу, 
а городу - 57. Когда еще не было асфальта, люди ходили в сапогах и уже думали 
хоккее, о том, чем будут заниматься люди после работы. Сегодня мы в первую 
очередь чествуем людей, которые стояли у истоков создания команды. Это 
генеральный директор ПАО "Нижнекамскнефтехим" Лемаев Николай 
Васильевич, который создавал клуб. 
Мы открыли сегодня спортивный зал, который сделали совместным проектом с 
Михаилом Сергачевым и подарили его ДЮСШ, - сказал Ларионов в эфире "Матч 
ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1967501_Kogda_jeshhe_ne_bylo_asfalta_
ludi_khodili_v_sapogah_i_uzhe_dumali_o_khokkeje_Gendirektor_Neftehimika__v_d
en_55letija_kluba 

К заголовкам сообщений 

"В Нижнекамске тяжело приходится любому". Ротенберг поздравил 
"Нефтехимик" с юбилеем (Чемпионат.com, Москва, 23 октября 2023) 
Первый вице-президент Федерации хоккея России, главный тренер СКА Роман 
Ротенберг в своем телеграм-канале поздравил "Нефтехимик" с 55-летием. 
"Хочу поздравить "Нефтехимик" с 55-летним юбилеем! Совсем недавно мы 
играли в Нижнекамске и еще раз убедились, что город живет хоккеем, заполняя 
трибуны "Нефтехим-Арены". Не секрет, что в Нижнекамске тяжело приходится 
любому сопернику. Особенно хочу отметить внимание к воспитанию юных 
талантов - в детской спортивной школе непрестанно готовят мальчишек и 
девчонок к большому хоккейному пути. 
Все эти годы "Нефтехимик" славился слаженной работой школы и главной 
команды КХЛ. В клубе традиционно доверяют молодежи, благодаря чему 
воспитанники нижнекамского хоккея громко заявляют о себе не только в нашей 
лиге, но и на мировой арене. Желаю "Нефтехимику" непрекращающегося 
прогресса, спортивных и финансовых успехов и процветания!" - написал 
Ротенберг.  

https://www.championat.com/hockey/news-5290698-v-nizhnekamske-tyazhelo-
prihoditsya-lyubomu-rotenberg-pozdravil-neftehimik-s-yubileem.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 октября 2023 

• Sports.ru, Москва, 23 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1967507_Sergachev_Zhelaju_Neftehimiku_prodolzhat_razvivat_molodezh_Nadejus_u_kluba_budet_svetloje_budushheje
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Олег Леонтьев: "Вытащили матч на жилах" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 23 октября 2023) 
Главный тренер "Нефтехимика" Олег Леонтьев после победы в домашнем матче 
регулярного чемпионата КХЛ против "Трактора" (2:1) прокомментировал игру 
своей команды.  
- Нижнекамск с праздником, надеюсь всем доставили удовольствие от игры. 
Сегодня болельщики заполнили весь стадион, было приятно играть при такой 
поддержке. На характере, на жилах вытянули матч. Здорово отыграли, 
терпеливо и мужественно. Смотрим дальше, отдыхаем и изучаем следующего 
соперника. 
- Восемь матчей подряд ваша команда набирает очки. Насколько такая серия 
раскрепощает игроков?  
- Конечно, когда ты выигрываешь, то приятно, у тебя больше получается. 
Увереннее - это самое главное. Победы окрыляет. 
- В этом сезоне у вашей команды много волевых побед. С чем вы это 
связываете?  
- Никто не хочет проигрывать. Если не получилось забить, то ты продолжаешь и 
добываешь результативные баллы. Ты играешь, наращиваешь преимущество. 
Не всегда бывает, что ты ведешь в счете. 
- Когда ждать возвращения Наиля Якупова?  
- Не знаю. Как выздоровеет, так будет на льду, - приводит слова Леонтьева 
корреспондент "БИЗНЕС Online".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/288715 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Нефтехимика" Дергачев: "Всегда классно, когда есть 
альтернативная или ретро-форма, это украшает команду и лигу в целом" 
(Sports.ru, Москва, 24 октября 2023) 
Александру Дергачеву понравилась форма "Нефтехимика" в честь 55-летия 
клуба.  
"Праздничная форма понравилась - крутая, яркая, видно, что над ней 
поработали. 
Всегда классно, когда есть альтернативная или ретро-форма, это украшает 
команду и лигу в целом", - сказал нападающий "Нефтехимика" после матча с 
"Трактором" (2:1).  

https://www.sports.ru/hockey/1115581233-forvard-nefteximika-dergachev-vsegda-
klassno-kogda-est-alternativnaya-.html 

К заголовкам сообщений 

Капитан "Нефтехимика": "Мы провалили старт, сейчас нужно нагонять" 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 23 октября 2023) 
После победы в домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ против 
"Трактора" (2:1) капитан "Нефтехимика" Александр Дергачев рассказал о 
необходимости побед для команды.  
- Как можете оценить игру своей команды?  
- Неплохая игра. В начале матча много сумбура было, нервно начали, долго 
вкатывались, не было уверенности. Эти факторы сыграли свою роль, потому что 
потом успокоились, начали больше контролировать шайбу. Когда ты с шайбой, 
то у тебя есть моменты: рано или поздно она бы зашла.  
- Как вам новая форма команды?  

https://sport.business-gazeta.ru/article/288715
https://www.sports.ru/hockey/1115581233-forvard-nefteximika-dergachev-vsegda-klassno-kogda-est-alternativnaya-.html
https://www.sports.ru/hockey/1115581233-forvard-nefteximika-dergachev-vsegda-klassno-kogda-est-alternativnaya-.html


 

 

- Крутая, яркая. Поработали над ней - это приятно, необычно. Всегда классно, 
когда есть альтернативная или ретро-форма.  
- Восемь матчей подряд "Нефтехимик" набирает очки. Как оцените состояние 
команды?  
- На этом промежутке у нас были спаренные игры, через день. Тяжелая серия, 
на самом деле. Сейчас будет пара выходных, важно восстановиться и 
продолжать. Мы провалили старт, сейчас нужно нагонять, продолжать играть в 
свой хоккей и подниматься в таблице - это очень важно, - приводит слова 
Дергачева корреспондент "БИЗНЕС Online".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/288716 

К заголовкам сообщений 

"Кто там следующий на очереди?" "Нефтехимик" отпраздновал юбилей и 
выиграл пятый матч кряду (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 24 октября 2023) 
Перед игрой выступили "Банд'Эрос", а встречу посетили менеджеры СИБУРа. 
Еще пару недель назад в это сложно было поверить, но "Нефтехимик" уже 
вплотную приблизился к зоне плей-офф. В день 55-летнего юбилея клуба 
нижнекамцы на домашнем льду в матче регулярного чемпионата КХЛ одержали 
волевую победу над "Трактором" (2:1), продлив свою победную серию до пяти 
матчей. Команда Олега Леонтьева, как и в прошлом сезоне, провалила старт, но 
теперь выкарабкивается из ямы. Кто из почетных гостей приехал на праздничную 
игру и как в Нижнекамске отпраздновали юбилей - в репортаже "БИЗНЕС Online". 
"Нефтехимик" сыграл в оранжевой форме из 60-х 
"С победой всех, с юбилеем, всем спасибо", - после матча генеральный директор 
"Нефтехимика" Игорь Ларионов не мог сдержать улыбки на лице. Он зашел в зал 
для пресс-конференций и поблагодарил всех, кто находился там. Главный 
тренер команды Олег Леонтьев начал жать руки журналистам, а еще разрешил 
впустить представителей СМИ в раздевалку на победную речь перед игроками. 
Эмоции двух представителей "Нефтехимика" неслучайны. Хоккеисты выиграли 
в важнейший для клуба день, который в этот день праздновал 55-летие. Под это 
событие "Нефтехимик" подготовил специальную форму. В клубе долго не могли 
решиться, какой ее сделать и какого цвета она будет: были варианты зеленой, 
красной (такая была на 50-летие), однако в итоге сошлись на оранжевой. 
В этих цветах "Нефтехимик" играл в далеких 60-х и 70-х годах, то есть с момента 
создания. Только в те времена на форме никаких паттернов не было, это 
современные усовершенствования. Кстати, зрители на арене и в социальных 
сетях шутили, что "Нефтехимик" скопировал форму у "Эдмонтона": та же 
расцветка, тот же круг в середине свитера. Только вот форма канадского клуба 
появилась позже, чем ретро-форма "Нефтехимика". "Крутая, яркая. Поработали 
над ней - это приятно, необычно. Всегда классно, когда есть альтернативная или 
ретро-форма", - отметил капитан нижнекамцев Александр Дергачев. 
Неожиданным оказалось решение "Матч ТВ" не только провести трансляцию на 
федеральном канале, но и организовать студию прямо на арене. Обычно на 
подобные шаги телеканал идет при главных дерби КХЛ и ключевых матчах Кубка 
Гагарина. По словам представителей клуба, это первая работа студии "Матч ТВ" 
на "Нефтехим Арене". Пришлось разворачивать ее в экспериментальном месте 
- прямо на входе возле одного из секторов. Хотя балконы, под которые отведена 
целая сторона арены, могли бы подойти не хуже. 
В день юбилея "Нефтехимик" получил массу поздравлений. Одно из них - от 
самого дорогого российского защитника в НХЛ Михаила Сергачева. Хоккеист 

https://sport.business-gazeta.ru/article/288716


 

 

поддержал родную команду и приобрел тренажеры для академии. Прямо сейчас 
Сергачев - главный хоккейный донор клуба. В прошлом сезоне хоккеист выкупил 
всю трибуну на год и раздал билеты детям. 
Удивил своим обращением главный тренер СКА Роман Ротенберг. За два дня до 
юбилея он был в Нижнекамске, где размышлял над возможностью провести игры 
Большого тура сборной в третьем по численности городе Татарстана. В ответ 
удивил и "Нефтехимик", который пригласил на юбилейный матч группу 
"Банд'Эрос". На протяжении 30 минут на "Нефтехим Арене" танцевали под хиты 
квартета, так быстро набравшим славу в конце 2000-х.  
Это решение оказалось необычным. В последние годы в КХЛ есть тенденция, 
что на важные мероприятия или церемонии зовут кумиров молодежи, тем самым 
стараясь подтянуть ее на трибуны. Например, на презентации "Трактора" в 
августе выступил Niletto, "Автомобилиста" - Filatov&Karas, "Ак Барса" - JONY и 
Клава Кока. Вопрос выбора группы на юбилей отошел СИБУРу, который решил 
пригласить "Банд'Эрос" и найти на трибунах ценителей музыки разных 
возрастов. "Здесь на арене все, как в ледовой сказке", - с этими словам уходил 
со сцены солист группы Роман Панич. 
На юбилей ждали Метшина, но его не отпустили дела 
Посмотреть на свое детище собрались представители СИБУРа. Первым на 
арену прибыл менеджер по поддержке инвестиционной деятельности и 
социальной политики Сергей Быков. На фоне всех почетных гостей он 
выделялся своими габаритами. Известный в прошлом баскетболист играл на 
позиции разыгрывающего и на площадке выглядел едва ли не меньше всех. 
Однако в жизни Быков кажется выше и крупнее остальных. 
Приехал и Марат Фаляхов, ныне занимающий должность гендиректора 
"Нижнекамскнефтехима" (компании, подконтрольной СИБУРу). Был на матче 
мэр Нижнекамска Рамиль Муллин, который перекинул клубный шарф через шею. 
В Нижнекамске ждали Айдара Метшина, бывшего мэра города, однако он сильно 
занят делами Госдумы РФ. Еще занимая должность в Нижнекамске, он по 
возможности посещал матчи "Нефтехимика" и поддерживал команду с трибун. 
Однажды приезжал на игру Геннадий Тимченко, глава Volga Group, в структуру 
которой входят акции СИБУРа, однако его приезд на юбилей был бы из разряда 
фантастики. 
Ларионов стал одним из немногих, кто провел всю встречу на ногах. За весь матч 
он ни разу не присел, когда как Быков уже на второй минуте первого периода 
предпочел наблюдать за игрой сидя. Из бывших тренеров "Нефтехимика" 
посетили встречу Владимир Голубович и Айрат Кадейкин. Первого пригласили 
на лед и дали сделать символическое вбрасывание. Приехал на матч и лучший 
бомбардир в истории "Нефтехимика" Ринат Касьянов. Хотел быть на игре 
Дмитрий Балмин, который провел в Нижнекамске последние годы карьеры, а 
затем работал тренером, однако большая хоккейная занятость не позволила ему 
это сделать.  
Перевернули матч за последние 10 минут встречи  
На радость всем собравшимся зрителям "Нефтехимик" победил в тяжелейшем 
матче. Более 30 минут хозяева проигрывали с разницей в одну шайбу и никак не 
могли забить. Были даже два выхода один на один от Рафаэля Бикмуллина и 
Андрея Белозерова, однако ко взятию ворот они не приводили. "Если не 
получилось забить, то ты продолжаешь и добываешь результативные баллы. Ты 
играешь, наращиваешь преимущество. Не всегда бывает, что ты ведешь в 
счете", - назвал причину отсутствия голов в первые 50 минут Леонтьев. 
Момент, который изменил весь баланс сил, - гол форварда "Нефтехимика" 
Артема Серикова. Он вовремя подключился и, оказавшись один у дальней 



 

 

штанги, отправил шайбу в пустой угол ворот. Тут-то "Нефтехимик" понял, что 
пробить голкипера "Трактора" Сергея Мыльникова возможно. Однако он спустя 
три минуты получил травму - гостям пришлось менять вратаря. Заменившему 
Мыльникова Заку Фукале гол в ближнюю девятку "засадил" новичок Дмитрий 
Соколов.  
Соколов провел за клуб всего пятую игру и набрал пятое очко. Нападающего по 
ходу сезона выменяли из "Авангарда", и это оказалось трансферной победой. 
Выходит интересная серия: в тех матчах, в которых играет Соколов, 
"Нефтехимик" не проигрывает.  
Другая причина побед "Нефтехимика" - уверенная игра голкипера Филиппа 
Долганова. На фоне не лучших выступлений от вратарей Эмиля Гарипова и 
Андрея Тихомирова команда доверилась вчерашнему игроку ВХЛ. В итоге 
Долганов был признан лучшим голкипером КХЛ прошедшей недели, а в матче с 
"Трактором" отразил 30 из 31 броска.  
После игры в раздевалке включили песню Life is life, а хоккеисты обменивались 
пафосными речами. "Кто там следующий на очереди?" - крикнул один из игроков. 
Хотя сейчас команде положен отдых: за последние 13 дней "Нефтехимик" провел 
семь матчей. До домашней встречи с "Куньлунем" - четыре дня, а далее в 
Нижнекамск приедет "Ак Барс" на первое татарстанское дерби сезона.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/288717 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 

Рыбин: молодые российские хоккеисты стремятся за своей мечтой играть 
в НХЛ (RT (russian.rt.com), Москва, 23 октября 2023) 
Бывший хоккеист московского "Спартака" и петербургского СКА Максим Рыбин 
поделился мнением о разрабатываемых в России законах по ограничению 
отъезда молодых россиян за границу. 
 "На мой взгляд, слишком многое в этой ситуации устремилось на агентские 
действия. Отчасти это понятно, но поймите, все молодые хоккеисты сейчас 
стремятся к погоне за своей мечтой, чтобы играть в НХЛ. Стоит ли полностью 
ограждать отъезд за рубеж? Скорее всего, нет", - заявил Рыбин RT. 
Он считает, что в США надо ехать полностью готовым и уверенным игроком, 
чтобы не прозябать потом в низших лигах: 
"Давайте будем честны сами с собой. Часть тех людей, кто сейчас говорит о 
каких-то ограничениях, сами играли в Северной Америке. Мы, конечно же, 
стремимся соответствовать конкурентам, но, на минуточку, в НХЛ был начат 107-
й по счету регулярный сезон. 
Тут необходимо учесть, что следует строить ледовые арены не только в городах-
миллионниках, но и в менее населенных. Стоит развивать хоккейные школы, 
чтобы тренеры и дети были защищены от возможных переходов". 
Ранее Рыбин поделился мнением о проведении матчей КХЛ на футбольных 
стадионах России.  

https://russian.rt.com/sport/news/1220883-rybin-molodye-hokkeisty-nhl 

К заголовкам сообщений 

Гимаев: мы говорим про дельцов, а надо действительно условия 
улучшать для детей (Чемпионат.com, Москва, 23 октября 2023) 
Экс-защитник клубов КХЛ и эксперт Сергей Гимаев-младший поделился 
мнением о возможном принятии закона с ограничениями на выезд для 

https://sport.business-gazeta.ru/article/288717
https://russian.rt.com/sport/news/1220883-rybin-molodye-hokkeisty-nhl


 

 

российских хоккеистов. Это будет касаться отъезда талантливых игроков за 
границу. Ранее президент РФ Владимир Путин назвал "дельцами от хоккея" тех, 
кто помогает хоккеистам уезжать за рубеж. Также он потребовал разобраться с 
этими людьми. Минспорта начало разработку соответствующего закона. 
"[Создание условий] самое главное. Мы говорим про дельцов - надо 
действительно условия создавать. Форма стоит бешеных денег, секции все 
платные. 
Говорим, что катки построили - а для кого построили? Там одни арендаторы и 
фигуристы. Хоккеистам не так много времени достается. Имею в виду детские 
спортивные хоккейные школы. 
Вот в этом направлении надо двигаться - улучшать условия для детей, чтобы 
даже желания не было покидать нашу страну", - сказал Гимаев в эфире YouTube-
канала "Скользкий лед". 

https://www.championat.com/hockey/news-5291472-gimaev-my-govorim-pro-delcov-
a-nado-dejstvitelno-usloviya-uluchshat-dlya-detej.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 23 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Терещенко посоветовал обратить внимание на проблемы в детско-
юношеском хоккее (RT (russian.rt.com), Москва, 23 октября 2023) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенко поделился мнением о 
разрабатываемых в России законах по ограничению отъезда молодых 
российских хоккеистов за границу. 
 "Молодые ребята продолжают уезжать за границу, и какие-то ограничения 
действительно необходимы в этом отношении. Но важно также создавать такие 
условия для них, чтобы они делали свой выбор в пользу России и своего 
будущего здесь. Причем не нужно зацикливаться на каком-то определенном 
возрасте, стоит учитывать и юношей до 18 лет. Необходимо определенное 
развитие, за ним в НХЛ и едут. КХЛ, конечно, пытается поднимать свой уровень, 
но конкурировать с Северной Америкой трудно, все пока хотят играть там", - 
заявил Терещенко RT.  
По его мнению, стоит развивать тренерские институты и создавать необходимые 
условия для роста: 
"У нас существует глобальная проблема в детско-юношеском хоккее, где люди 
стоят перед выбором: учеба или спортивная карьера. Там трудно дается 
совмещение. Надо детально проанализировать этот момент. Как могут 15 - 16-
летние подростки тренироваться утром, когда у них посещение школы?" 

https://russian.rt.com/sport/news/1220925-tereschenko-rossiya-hokkei 

К заголовкам сообщений 

Николишин - о словах Путина: недоумение по поводу дельцов. Уехало за 
рубеж 100 человек (Чемпионат.com, Москва, 23 октября 2023) 
Президент Федерации хоккея Москвы, чемпион мира 1993 года и бронзовый 
призер Олимпийских игр Андрей Николишин поделился мнением о введении 
возможных ограничений на выезд талантливых российских хоккеистов за 
границу. Ранее президент РФ Владимир Путин заявил о необходимости 
разобраться с "дельцами от хоккея, которые тащат ребятишек за границу". В 
Минспорта сообщили о начале разработки соответствующих законов. 

https://www.championat.com/hockey/news-5291472-gimaev-my-govorim-pro-delcov-a-nado-dejstvitelno-usloviya-uluchshat-dlya-detej.html
https://www.championat.com/hockey/news-5291472-gimaev-my-govorim-pro-delcov-a-nado-dejstvitelno-usloviya-uluchshat-dlya-detej.html
https://www.sports.ru/hockey/1115580413-gimaev-mladshij-pro-otezd-molodezhi-govorim-pro-delczov-usloviya-nado-.html
https://russian.rt.com/sport/news/1220925-tereschenko-rossiya-hokkei


 

 

"У меня недоумение по поводу дельцов. Кто-то Владимиру Владимировичу об 
этом рассказал. Кто ему мог об этом рассказать? Это те люди, которые понимают 
и руководят хоккеем. По поводу отъезда молодых игроков за границу я могу 
сказать, что только в первенстве Москвы выпускается ежегодно порядка тысячи 
игроков, по всей стране - в районе пяти тысяч. 
Уехало за границу 100 человек. Это погрешность. Причем из них порядка 40 
человек уезжают в Северную Америку, еще 40 человек уезжают в Беларусь, 
Казахстан, а остальные 20 уезжают куда-то в Европу. Мне не очень понятно, про 
какой отток игроков говорится", - сказал Николишин в эфире YouTube-канала 
"Скользкий лед".  

https://www.championat.com/hockey/news-5291266-nikolishin-o-slovah-putina-
nedoumenie-po-povodu-delcov-uehalo-za-rubezh-100-chelovek.html 

К заголовкам сообщений 

Назаров: убрал бы разговоры о зарплатах хоккеистов. Они раздражают 
людей. Это неуместно (Чемпионат.com, Москва, 23 октября 2023) 
Известный тренер Андрей Назаров предложил убрать из инфополя разговоры о 
зарплатах хоккеистов. 
"Отмечу, что на центральном телевидении стало много хоккея, этот момент 
радует. Все-таки не все болельщики могут себе позволить платные телеканалы. 
Сегодня, например, последим за интересным матчем в Ярославле между 
"Локомотивом" и СКА. А накануне яркий и результативный матч выдали "Ак Барс" 
с ЦСКА, порадовав зрителей классным исполнительским мастерством. 
Вообще же, если продолжать финансовую тему, то сейчас я бы убрал из 
инфополя разговоры про большие зарплаты и бонусы хоккеистов, так как это 
раздражает людей. Мы живем в непростое время, поэтому считаю, что 
публикации сумм, прописанных в договорах, на данный момент неуместны. 
Слишком много в прессе появляется лишней, по моему личному мнению, 
информации. Хотя мы понимаем, что высокие зарплаты никто не отменял, 
просто не нужно делать на них акцент", - сказал Назаров в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5290690-nazarov-ubral-by-razgovory-o-
zarplatah-hokkeistov-oni-razdrazhayut-lyudej-eto-neumestno.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 октября 2023 

• Sports.ru, Москва, 23 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Андрей Назаров: хотел бы видеть современных героев на матчах КХЛ. 
Звезды эстрады подождут (Чемпионат.com, Москва, 23 октября 2023) 
Известный тренер Андрей Назаров рассказал, что хотел бы видеть современных 
героев на матчах Континентальной хоккейной лиги. 
"Мое мнение как человека и как гражданина России таково, что хотелось бы 
видеть современных героев на спортивных мероприятиях, в том числе на матчах 
КХЛ, как можно больше. Их много, ребята заслуженно получают свои 
государственные награды, каждый день рискуют жизнями и должны чувствовать 
максимум внимания и привилегий. Нужно узнавать о них больше, знать про их 
подвиги, а звезды эстрады и различные шоумены подождут", - сказал Назаров в 
беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5291266-nikolishin-o-slovah-putina-nedoumenie-po-povodu-delcov-uehalo-za-rubezh-100-chelovek.html
https://www.championat.com/hockey/news-5291266-nikolishin-o-slovah-putina-nedoumenie-po-povodu-delcov-uehalo-za-rubezh-100-chelovek.html
https://www.championat.com/hockey/news-5290690-nazarov-ubral-by-razgovory-o-zarplatah-hokkeistov-oni-razdrazhayut-lyudej-eto-neumestno.html
https://www.championat.com/hockey/news-5290690-nazarov-ubral-by-razgovory-o-zarplatah-hokkeistov-oni-razdrazhayut-lyudej-eto-neumestno.html
https://allhockey.ru/news/show/493855-Nazarov_ubral_by_razgovory_o_zarplatah_hokkeistov
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https://www.championat.com/hockey/news-5290708-andrej-nazarov-hotel-by-videt-
sovremennyh-geroev-na-matchah-khl-zvyozdy-estrady-podozhdut.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Артюхин: поддержу Путина, ребят увозят за рубеж и они просто 
деградируют (Чемпионат.com, Москва, 23 октября 2023) 
Известный нападающий Евгений Артюхин оценил решение Министерства спорта 
РФ разработать ограничения на выезд российских хоккеистов за рубеж. Ранее 
президент России Владимир Путин потребовал разобраться с "дельцами от 
хоккея", которые уводят за границу юных хоккеистов. 
"Я поддержу нашего президента. Кому-то на самом деле рано ехать, а ребят 
увозят - они не развиваются и просто деградируют. Конечно, это нужно 
проработать совместно с ФХР и другими организациями, все продумать и 
правильно подобрать возраст. История хорошая, просто ее надо доделать до 
конца. 
Игроки должны ехать за океан после определенного возраста? Мне тяжело 
судить. Например, я уезжал в 19 лет, что для меня было не рано. Это мне 
помогло и позволило быстрее адаптироваться к североамериканскому хоккею. 
Тогда я уже достаточно в России поиграл и уезжал не из молодежной, а из 
взрослой команды. По физическим данным был крепким, заматерелым. Поэтому 
надо смотреть индивидуально. Какая-то возрастная граница должна быть, а 
какая - мне тяжело сказать, надо думать над этим вопросом". 

https://www.championat.com/hockey/news-5290794-artyuhin-podderzhu-putina-
rebyat-uvozyat-za-rubezh-i-oni-prosto-degradiruyut.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 23 октября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Уткин: читать Кожевникова не надо, там набор слов с майонезом 
(Чемпионат.com, Москва, 23 октября 2023) 
Известный спортивный комментатор Василий Уткин отреагировал на слова 
двукратного олимпийского чемпиона Александра Кожевникова о молодых 
российских хоккеистах. Кожевников заявил, что "нужно с молока матери 
воспитывать детей в духе патриотизма и любви к родине". 
"Интересно. Я вдруг подумал, что про то, что "с молоком матери", практически 
всегда говорят мужчины. А ведь молоко матери - это одна из немногих вещей, 
которую мужчина ни ребенку, ни воспитаннику в принципе не в состоянии 
обеспечить. 
Читать Кожевникова не надо, там, как всегда, набор слов с майонезом. Я просто 
за фразу зацепился", - написал Уткин в своем телеграм-канале. 
Ранее Кожевников прокомментировал слова президента России Владимира 
Путина, который заявил о необходимости разобраться с "дельцами от хоккея, 
которые тащат наших игроков за границу".  

https://www.championat.com/hockey/news-5290586-utkin-chitat-kozhevnikova-ne-
nado-tam-nabor-slov-s-majonezom.html 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-5290708-andrej-nazarov-hotel-by-videt-sovremennyh-geroev-na-matchah-khl-zvyozdy-estrady-podozhdut.html
https://www.championat.com/hockey/news-5290708-andrej-nazarov-hotel-by-videt-sovremennyh-geroev-na-matchah-khl-zvyozdy-estrady-podozhdut.html
https://allhockey.ru/news/show/493862-Nazarov_hotel_by_videt_sovremennyh_geroev_na_matchah_KHL
https://www.championat.com/hockey/news-5290794-artyuhin-podderzhu-putina-rebyat-uvozyat-za-rubezh-i-oni-prosto-degradiruyut.html
https://www.championat.com/hockey/news-5290794-artyuhin-podderzhu-putina-rebyat-uvozyat-za-rubezh-i-oni-prosto-degradiruyut.html
https://www.sports.ru/hockey/1115579541-artyuxin-ob-otezde-molodezhi-podderzhu-putina-rebyat-uvozyat-oni-ne-ra.html
https://allhockey.ru/news/show/493864-Artjuhin_podderzhu_Putina_rebyat_uvozyat_za_rubezh_i_oni_prosto_degradirujut
https://www.championat.com/hockey/news-5290586-utkin-chitat-kozhevnikova-ne-nado-tam-nabor-slov-s-majonezom.html
https://www.championat.com/hockey/news-5290586-utkin-chitat-kozhevnikova-ne-nado-tam-nabor-slov-s-majonezom.html


 

 

В России хотят ограничить отток хоккеистов из страны. Но в НХЛ наших 
игроков меньше, чем у Швеции (Sport24.ru, Москва, 23 октября 2023) 
А в Канаде сами помогли Министерству спорта.  
Не так давно президент РФ Владимир Путин попросил Министерство спорта и 
главу Федерации хоккея России Владислава Третьяка заняться вопросом 
отъезда молодежи за границу: "Надо понять, что делать с дельцами от хоккея, 
которые ребятишек тащат за границу. Ущерб нам наносится. Прошу ФХР и 
Минспорт вернуться к вопросу", - сказал Путин в рамках форума "Россия - 
спортивная держава".  
Разумеется, сразу началось толкование слов президента. А кто такие дельцы? 
Только лишь агенты или, например, скауты? Будут ли ограничивать отъезд 
только молодых хоккеистов из детско-юношеских школ или вообще всех? Ну и, 
конечно, довольно быстро последовала реакция от профильного министра.  
"Сейчас мы будем работать в том числе по разработке нормативно-правовых 
актов совместно с депутатами Государственной Думы, чтобы еще раз 
посмотреть, как мы можем защитить интересы российского хоккея, интересы 
спортсменов и тренеров, прежде всего. Для того, чтобы ограничить выезд 
талантливых спортсменов за рубеж", - заявил министр спорта Олег Матыцин .  
Позднее, правда, Матыцин отметил, что важно создать условия для игры в 
России, а не учредить ограничительные меры. Но нам всем для начала стоит 
понять. А есть ли вообще проблема отъезда российских хоккеистов за рубеж?  
Тема отъезда хоккеистов в Европу точно неактуальна. В Старом свете наших 
парней минимум. Едут они туда либо заканчивать в уже преклонном возрасте, 
либо за бытовыми условиями, а то и от безысходности. Очевидно, что беспокоит 
президента и профильных министров миграция хоккеистов в Северную Америку. 
Собственно, большинство агентов, то есть тех самых "дельцов", работают в том 
самом направлении.  
Как много россиян вообще выступают в Северной Америке? Посчитать это 
непросто, учитывая обилие лиг, в том числе детских и юниорских. А вот 
соотношение игроков из разных стран в НХЛ подсчитал североамериканский 
портал The Hockey Writers Всего в НХЛ на начало сезона-2023/2024 числились в 
активных составах 707 игроков.  
Из 707 игроков в стартовом составе сезона 295, или 41,7%, родом из Канады.  
Лидерство родоначальников хоккея объяснимо и предсказуемо. При этом 
несколько лет назад она составляла примерно половину, а в 1980-е годы - более 
трех четвертей. Канадцы постепенно уступают свои места...Но кому? Прежде 
всего, американцам. На второй строчке - игроки США (206 человек, 29,1%), и у 
них за последние годы наблюдается довольно мощный прирост. Хоккей в 
Америке в принципе никогда не был популярен так, как сейчас.  
А вот на третьем месте вовсе не Россия, а Швеция. С 64 игроками в НХЛ 
скандинавы - самая представительная страна Европы в сильнейшей лиге мира. 
Впрочем, количество шведов с течением чемпионата наверняка увеличится, 
ориентировочно до сотни человек! Такие показатели "Тре крунур" 
демонстрировала неоднократно. Осталось лишь дождаться молодежь из АХЛ, 
которой дадут шанс. Такая молодежь есть и у России, но пока наших парней в 
НХЛ 41 человек, а это 5,8%.  
"Российские игроки неоправданно имеют плохую репутацию загадочных игроков, 
но мастерство тех, кто попадает в НХЛ, нельзя отрицать. Российские игроки 
помогли сформировать современную эпоху НХЛ: от первого советского игрока 
НХЛ Сергея Пряхина до перебежчиков во время холодной войны во главе с 
Александром Могильным и до знаменитой русской пятерки "Ред Уингз". Угроза 
отъезда в Континентальную хоккейную лигу нависла над головами генеральных 



 

 

менеджеров, но, если талант есть, россияне всегда будут привлекательными 
вариантами на драфте НХЛ", - пишет издание The Hockey Writers.  
Прямо сейчас Россия по количеству игроков в НХЛ хоть и не может соперничать 
со шведами, но на пять человек обходит финнов - одну из доминирующих стран 
на международной арене, особенно после отстранения нашей сборной. 
Интересно и то, что лучший финский игрок в НХЛ Александр Барков имеет 
русские корни. Помимо игроков из признанных хоккейных гигантов в сильнейшей 
лиге мира есть представители Нидерландов, Словении, Австрии и даже 
Болгарии. Правда, болгарином официально записан вратарь "Колорадо" и 
сборной России Александр Георгиев.  
И тут есть несколько нюансов. С одной стороны, почти полсотни игроков в НХЛ - 
это скорее не причина закрывать отъезд новым потенциальным энхаэловцам, а 
повод для гордости. С другой стороны, наших парней в лучшей лиге мира скоро 
может стать значительно меньше. Почему? Дело вовсе не в законодательстве. 
Это станет возможным благодаря естественным процессам. Почти треть наших 
энхаэловцев перешли в категорию "за 30", а одним из главных российских звезд 
Александру Овечкину и Евгению Малкину больше 35. При этом молодых шведов, 
то есть в возрасте до 25 лет, гораздо больше: 24 против 10 россиян.  
Впрочем, вряд ли российские власти хотят перекрыть дорогу именно в НХЛ. Эта 
лига все еще остается витриной, где Овечкин и Ко представляют свою страну. 
Пока это не может делать сборная России, представительство в НХЛ особенно 
ценно. Куда больше беспокойства, и вполне обоснованного, может вызывать 
засилье россиян в низших североамериканских лигах. Но и здесь, если 
сравнивать с прошлыми годами, количество наших юниоров заметно снизилось. 
Во многом из-за ограничений с другой стороны. В 2022 году CHL ввела запрет на 
драфт россиян и белорусов. Невольно наши заокеанские коллеги сработали на 
руку российскому Минспорта.  

https://sport24.ru/hockey/article-v-rossii-khotyat-ogranichit-ottok-khokkeistov-iz-
strany-no-v-nkhl-nashikh-igrokov-menshe-chem-u-shvetsii 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: "Лед в Ярославле отличный. Надеюсь, техники поделятся 
опытом с другими клубами" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 
октября 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал победу команды над 
"Локомотивом" в матче ФОБЕТ Чемпионата КХЛ (3:2). Тренер остался доволен 
качеством льда в Ярославле. 
"Такой хоккей нам нужен. Нужно поблагодарить "Локомотив" - очень 
организованную и структурную команда. Лед здесь также отличный, хорошо 
дышится в арене. Хоккей очень высокого уровня. Надеюсь, техники, которые 
здесь отвечают за лед, поделятся опытом с другими клубами. Многие детали нам 
можно улучшить. Нельзя удаляться в концовке матчей. Разница всегда в 
деталях, будем их улучшать. Хоккей - командная игра. Мы много работали, чтобы 
найти ключи к обороне "Локомотива". Это непростой процесс. Сегодня мы нашли 
эти ключи", - приводит пресс-служба КХЛ слова Ротенберга. 
"Локомотив" потерпел четвертое поражение подряд, однако команда сохраняет 
2-е место на "Западе", набрав 29 очков за 22 матча. СКА идет на 7-й позиции, 
имея в активе 22 очка после 20 игр. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/rotenberg-ostalsya-dovolen-
kachestvom-lda-v-yaroslavle-2137024/ 

https://sport24.ru/hockey/article-v-rossii-khotyat-ogranichit-ottok-khokkeistov-iz-strany-no-v-nkhl-nashikh-igrokov-menshe-chem-u-shvetsii
https://sport24.ru/hockey/article-v-rossii-khotyat-ogranichit-ottok-khokkeistov-iz-strany-no-v-nkhl-nashikh-igrokov-menshe-chem-u-shvetsii
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/rotenberg-ostalsya-dovolen-kachestvom-lda-v-yaroslavle-2137024/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/rotenberg-ostalsya-dovolen-kachestvom-lda-v-yaroslavle-2137024/


 

 

Похожие сообщения (3): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 23 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг о календаре: "Локомотив" провел 9 игр на выезде - зачем это 
делать? Представляете нагрузку? Команда была свежей в Петербурге, а 
сегодня - в "яме" (Sports.ru, Москва, 23 октября 2023) 
Роман Ротенберг вновь высказался в упрек календарю КХЛ.  
СКА победил "Локомотив" (3:2) в матче чемпионата КХЛ. 
- Что не получилось в первом периоде, и благодаря чему ваша команда 
взбодрилась и побежала вперед во втором?  
- Таков наш путь в этом сезоне. Соперники нас наказывают за каждую ошибку. 
Сегодня так и случилось. 
Но ничего страшного. Здесь как в боксе - бывает, пропустишь удар, но нужно 
собраться и нанести те самые победные удары. 
Мы смогли это сделать. Побеждает командный дух, самая дружная команда. Мы 
были дружнее и больше хотели выиграть - все идет от желания игроков. 
Здесь можно вернуться и к вопросу календаря: "Локомотив" сыграл девять игр на 
выезде. Думаю, тут не нужны никакие комментарии. Зачем это делать? Я не 
понимаю. Вероятно, и коллеги тоже не понимают. 
В прошлом сезоне был хороший календарь - три дома, три на выезде. Здесь надо 
подумать и об игроках. 
Представляете, какая нагрузка на них ложится со всеми перелетами? Мы же 
видели, как "Локомотив" играл в Санкт-Петербурге - они были свежими, а мы 
были в "яме". Сегодня "Локомотив" уже в "яме". 
Лучше, чтобы все команды были свежими и играли в свой лучший хоккей, тогда 
у нас будет больше спонсоров и больше болельщиков. 
Самое главное - здоровье игроков. Давайте об этом вместе подумаем. На него 
все влияет: и календарь, и судейство, и лед. 
- Руководство лиги и других клубов прислушивается к вашим замечаниям?  
- Если долго стучать в одну дверь, то там кто-то да откроет. 
Мы в это верим. Надеюсь, что стучаться мы будем все вместе, - сказал главный 
тренер СКА Роман Ротенберг.  

https://www.sports.ru/hockey/1115581038-rotenberg-o-kalendare-lokomotiv-sygral-
devyat-igr-zachem-eto-delat.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Антипов: Р. Ротенберг все правильно говорит про календарь 
(Чемпионат.com, Москва, 23 октября 2023) 
Бывший игрок сборной России и клубов КХЛ, пятикратный чемпион России 
Владимир Антипов прокомментировал итоги матча "Локомотива" и СКА (2:3). 
"Матч "Локомотива" и СКА стал украшением не только игрового дня, но, 
наверное, и всего месяца регулярного чемпионата. Самоотверженная борьба 
двух равных команд до последних секунд, накал уровня плей-офф. Слова 
Ротенберга про календарь? Он все правильно говорит. Многие думали, что это 
какие-то оправдания - ни в коем случае. Главный тренер СКА посетовал на 
сложный календарь соперника, потому что он переживает не только за свою 
команду, но и за уровень хоккея в лиге. За то, чтобы была зрелищность и не было 
травм. В прошлом году играли по три матча на выезде, а сейчас по шесть и 

https://www.khl.ru/news/2023/10/23/521676.html
https://www.sports.ru/hockey/1115581038-rotenberg-o-kalendare-lokomotiv-sygral-devyat-igr-zachem-eto-delat.html
https://www.sports.ru/hockey/1115581038-rotenberg-o-kalendare-lokomotiv-sygral-devyat-igr-zachem-eto-delat.html
https://allhockey.ru/news/show/493903-R_Rotenberg_soperniki_SKA_nakazyvajut_za_kazhduju_oshibku


 

 

более. Зачем все нужно было менять в этом году, действительно не очень 
понятно", - сказал Антипов "Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-5291452-antipov-r-rotenberg-vsyo-
pravilno-govorit-pro-kalendar.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Таратухин: длительные гостевые серии снижают уровень хоккея 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 октября 2023) 
Бывший игрок сборной России и клубов КХЛ Андрей Таратухин 
прокомментировал игру "Локомотива" и СКА (2:3) 
"В этом году в КХЛ очень много неожиданных результатов, и прежде всего это 
связано с тем, кто команды на разных отрезках сезона находятся в разном 
физическом состоянии. Невозможно пройти весь чемпионат без спадов, 
особенно в этом году при таком рваном календаре. Сейчас вот "Торпедо" 
отправится на восьмиматчевую выездную серию, "Локомотив" девять матчей из 
последних десяти провел в гостях, СКА после выезда на Дальний Восток 
отправили еще на три гостевых матча.  
Или вот минское "Динамо" в сентябре играло восемь подряд матчей дома, а 
сезон начало с шести выездов. Какой в этом смысл? В прошлом году Лига 
сработала очень грамотно, чередовала короткие выезды с такими же короткими 
домашними сериями. И для болельщиков было не так накладно - попробуйте 
отвести семью на хоккей 8 раз за 16 дней, как в Минске. Сейчас же довольны 
календарем могут быть разве что "Спартак" и еще пара команд, всем остальным 
приходится искать дополнительные ресурсы, чтобы дожить до плей-офф", - 
рассказал эксперт. 

https://allhockey.ru/news/show/493911-
Taratuhin_dlitel_nye_gostevye_serii_snizhajut_uroven_hokkeya 

К заголовкам сообщений 

Пашин: в НХЛ команда с восьмого места может выиграть кубок. В КХЛ 
такого никогда не было (Чемпионат.com, Москва, 24 октября 2023) 
Нападающий "Спартака" Александр Пашин поделился мыслями о команде и об 
уровне конкуренции в КХЛ. 
"У нас достаточно хорошая команда. Все команды стали ровнее, стабильнее. 
Посмотрите, что творил "Куньлунь" на старте сезона, шли в топ-5. Не знаю, 
поднимались ли они хоть раз так высоко. От каждой команды можно ожидать чего 
угодно. "Сочи" тоже впечатляет, идет в топ-4. Хорошо, что команды становятся 
более равными, это добавляет интереса лиге. Взять НХЛ - там всегда так. Один 
бюджет, команды играют на одинаковом уровне. Команда с восьмого места 
может выиграть Кубок Стэнли, у нас такого никогда не было", - сказал Пашин в 
эксклюзивном интервью корреспонденту "Чемпионата" Дмитрию Сторожеву. 

https://www.championat.com/hockey/news-5291278-pashin-v-nhl-komanda-s-
vosmogo-mesta-mozhet-vyigrat-kubok-v-khl-takogo-nikogda-ne-bylo.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ назвала имена лучших игроков седьмой недели сезона-2023/2024 
(Чемпионат.com, Москва, 23 октября 2023) 
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Континентальная хоккейная лига определила лучших игроков седьмой игровой 
недели сезона-2023/2024. 
Лучшим вратарем впервые в карьере признан Филипп Долганов ("Нефтехимик"), 
одержавший три победы в трех матчах недели. По воротам Долганова было 
нанесено 90 бросков (30 в среднем за игру), из которых он отразил 96,67%. 
Коэффициент надежности составил 1,00. В матчах с "Ладой" (4:0) и СКА (2:0) 
Долганов сыграл "на ноль". 
Лучшим защитником впервые в карьере признан Джереми Рой ("Витязь"), 
набравший 5 (2+3) очков в двух матчах недели. Рой не завершил ни один из 
матчей с отрицательным показателем полезности при общем значении "+5". На 
его счету также два силовых приема, три заблокированных броска. 
Лучшим нападающим во второй раз в карьере признан Тейлор Бек ("Сибирь"), 
набравший 7 (2+5) очков в четырех матчах недели. Бек не завершил ни один из 
матчей с отрицательным показателем полезности при общем значении "+2". 
Шайба в матче с "Ак Барсом" стала победной для его команды, также на его счету 
четыре силовых приема, четыре блокированных броска и два отбора шайбы. 
Лучшим новичком впервые в карьере признан Дмитрий Бучельников ("Адмирал"), 
набравший 3 (1+2) очка в трех матчах недели. Также на его счету один силовой 
прием, два заблокированных броска и два отбора шайбы.  

https://www.championat.com/hockey/news-5290634-khl-nazvala-imena-luchshih-
igrokov-sedmoj-nedeli-sezona-2023-2024.html 

Похожие сообщения (7): 

• Sport24.ru, Москва, 23 октября 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 23 октября 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 23 октября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 23 октября 2023 

• Sports.ru, Москва, 23 октября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 октября 2023 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 23 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Аршавин, Жирков и Широков могли бы сыграть в "Матче звезд КХЛ". 
Интервью Дмитрия Сычева (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 23 октября 2023) 
Знаменитый футболист Дмитрий Сычев в интервью "Матч ТВ" поддержал идею, 
чтобы в хоккейном звездном шоу КХЛ, которое пройдет в Санкт-Петербурге, 
могли бы сыграть легенды "Зенита".  
- Насколько важно для вас приезжать на такие события, как форум "Россия - 
спортивная держава"?  
 - На таких мероприятиях ты видишь, как развивается спорт в нашей стране. А он 
всегда объединяет. И в эти непростые времена нужно уделять спорту много 
внимания. На форуме были представлены все города и различные виды спорта. 
Идет взаимодействие между субъектами и федерациями в рамках спортивного 
сотрудничества. 
А еще мы увидели новые технологии. Я посмотрел, как в футбол играют роботы. 
Или вот я попробовал фиджитал-гольф. И понял, что это не мое. 
 - Но ваше - это хоккей. Играете вы здорово!  
 - В понедельник я открыл сезон... Думаю, вы мне льстите - играю я не очень 
хорошо. Скорее даже, очень плохо. Хоккеем надо было заниматься всю жизнь, 
чтобы в нем что-то уметь. Но на любительском уровне могу погонять шайбу и 
неплохо бегаю на коньках. 
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Я до сих пор хочу соревноваться, участвовать в матчах, пробовать что-то новое. 
В этом смысле мне подходит хоккей, и этот вид спорта объединяет многих моих 
знакомых, друзей, да и просто людей, которые любят командный дух и борьбу. 
Хоккей прекрасен! 
- В декабре в Санкт-Петербурге пройдет "Матч звезд КХЛ", причем ожидается, 
что шоу пройдет на арене на 21500 зрителей. Я давно продвигаю идею, что туда 
нужно пригласить футболистов, играющих в хоккей. Это ведь Питер, "Зенит", 
вираж - синергия была бы идеальная!  
 - Идея очень классная! У нас среди футболистов многие наши коллеги играют в 
хоккей. Мы очень часто собираемся вместе, причем играем очень даже неплохо. 
Это отличная идея - сделать совместную коллаборацию футбола с хоккейным 
"Матчем звезд". 
Мы точно не будем мальчиками для битья! Можем даже какой-то уровень 
показать. Все футболисты владеют и клюшкой, и коньками на достаточно 
нормальном уровне. Тем более Питер - такой город, где очень любят "Зенит". А 
у нас ведь в хоккей играют и Юра Жирков, и Андрей Аршавин, и Слава 
Малафеев, и Паша Погребняк, и Рома Широков... 
Я уже назвал пять фамилий, которые для Питера очень многое значат. И они все 
очень прилично играют в хоккей. Так что было бы классно реализовать эту идею. 
- Стартовал сезон НХЛ. Что вам интереснее всего?  
 - Много было ожиданий, и мне всегда интересны новые игроки. Несколько наших 
молодых ребят проявляют себя. Мне очень интересно, как себя в НХЛ проявит 
Дмитрий Воронков из "Ак Барса". Он перебрал с мышечной массой, и его 
отправили в АХЛ. Там работают профессионалы высшего класса. Думаю, 
Воронкову подскажут, как привести себя в форму. Хочется, чтобы талантливый 
нападающий заиграл в этой лиге. 
Естественно, мы все следим и переживаем за Сашу Овечкина. Не может забить 
на старте сезона? Но начало любого чемпионата всегда получается непростым. 
Посмотрим, как пойдет дальше по дистанции. 
Конечно же, внимательно наблюдаю за "Нью-Йорк Рейнджерс" и за всеми 
нашими ребятами. Я больше всего в обзоре наблюдаю за нашими русскими 
хоккеистами. 
 - А что скажете, как омич, о выступлении "Авангарда", который может победить 
кого хочет - и проигрывает кому угодно?  
 - Мы, омские болельщики, всегда переживаем очень трепетно. И хотим, чтобы 
каждый раз "Авангард" побеждал. Но такого не бывает. Мы видим, что идет 
становление нового коллектива. И сейчас, как никогда, команде нужна поддержка 
омских болельщиков. Надо быть с командой и в горе, и в радости. Поддерживать 
ее в самых сложных моментах. И сейчас как раз такой момент, чтобы команду 
поддержать, чтобы каждый раз собиралась полная "G-Drive Арена", а игроки 
чувствовали бы уверенность в своих силах. Я думаю, все будет хорошо у 
"Авангарда". 
- Президент ФХР Владислав Третьяк предположил, что следующий декабрьский 
турнир сборной России может пройти на омской арене.  
 - Наши болельщики это заслужили. Омск - это хоккейный город с хоккейными 
традициями. А сейчас это хорошая практика, когда большой хоккей приезжает в 
регионы. Тем более туда, где есть настолько современная арена. Без лишнего 
пафоса скажу, что такого дворца нет нигде в России. У нас очень благодарный 
зритель. Думаю, на каждом матче соберутся полные трибуны.  
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К заголовкам сообщений 

Время начала домашнего матча "Лады" со "Спартаком" перенесено 
(Чемпионат.com, Москва, 23 октября 2023) 
Пресс-служба "Лады" объявила о переносе времени начала матча со 
"Спартаком". 
"Обращаем ваше внимание, что домашний матч со "Спартаком", который 
состоится 11 ноября, начнется на полтора часа раньше - в 15:30 (14:30 мск). 
Перенос времени связан с организацией прямой телевизионной трансляции на 
каналах КХЛ ТВ", - сказано в сообщении клуба. 
Тольяттинский клуб после 22 матчей набрал 26 очков и занимает третье место в 
турнирной таблице Восточной конференции. "Спартак" после 22 встреч имеет в 
активе 32 результативных балла и лидирует в турнирной таблице Западной 
конференции. 
Отметим, что три хоккеиста московского клуба занимают первые три места в 
списке лучших бомбардиров КХЛ сезона-2023/2024. Николай Голдобин набрал 
33 (16+17) очка, Иван Морозов - 24 (7+17), Павел Порядин - 23 (9+14).  

https://www.championat.com/hockey/news-5290774-vremya-nachala-domashnego-
matcha-lady-so-spartakom-pereneseno.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sport24.ru, Москва, 23 октября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Рывок "Спартака", камбэк "Нефтехимика", самоотверженность "Амура", 
месть Рябыкина (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 23 
октября 2023) 
Болельщики и журналисты выбрали участников звездного уикенда, спартаковцы 
обновили клубный рекорд по продолжительности победной серии и возглавили 
турнирную таблицу; "Ак Барс" второй раз обыграл ЦСКА, а "Адмирал" проиграл 
три третьих периода с общим счетом 0:8. Обзор наиболее значимых событий 
прошедшей недели.  
Рекорд "Спартака"  
За неделю "Спартак" выиграл три матча из трех, и взлетел на первую строчку 
сначала Западной конференции, а затем и общей таблицы. При этом в Сочи 
красно-белым пришлось отыгрываться с 0:1, а через день во Владивостоке - с 
0:2. Попутно спартаковцы повторили, затем улучшили, и еще раз улучшили 
клубный рекорд по продолжительности победной серии за все время 
выступления в КХЛ. Сейчас она насчитывает восемь матчей, и все еще 
продолжается.  
В каждой из этих встреч Николай Голдобин набрал по очному очку, и его 
результативная серия тоже составляет восемь игр.  
Два "сухаря" и камбэк "Нефтехимика"  
"Спартак" был не единственной командой, выигравшей все три матча. То же 
самое удалось и "Нефтехимику", и даже более эффектно. "Ладу" и СКА 
нижнекамцы (и конкретно дебютант КХЛ Филипп Долганов ) засушили, а у 
"Адмирала" отыгрались с 0:3. Камбэк начался на 44 минуте, и благополучно 
завершился за 26 секунд до окончания основного времени.  
Календарь сложился так, что две самые горячие команды прошлой недели 
встретятся друг с другом очень скоро - в следующий вторник. Но до этой встречи 
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"Спартаку" предстоит провести еще две игры, а "Нефтехимику" - три, так что не 
факт, что оба к тому времени сохранят непобедимость.  
200 побед Разина и два гола в меньшинстве  
2 сентября "Автомобилист" дома выиграл в овертайме у "Металлурга", и к 17 
октября - когда в гости снова приехали магнитогорцы - остался последней 
командой, не знавшей поражений в родных стенах. На "Металлурге" эта серия 
началась, на нем же и завершилась. За пять минут до окончания третьего 
периода положение екатеринбуржцев было не безнадежным - они уступали 0:2 
и получили численное преимущество. И пропустили дважды, в течение всего 11 
секунд.  
Для Андрея Разина эта победа стала двухсотой за карьеру в КХЛ. 
 А для екатеринбуржцев домашние неприятности на этом не закончились: 
следом они проиграли "Амуру" и "Сибири", хотя в обоих случаях открывали счет. 
Хабаровчане, к слову, тоже забили им в меньшинстве.  
Самоотверженность  
В Екатеринбург хабаровчане приехали из Челябинска, где тоже выиграли, 
продемонстрировав при этом запредельную самоотверженность. В общей 
сложности полевые игроки "Амура"заблокировали 41 бросок - что очень и очень 
много. В истории КХЛ это лишь третий результат, но есть нюанс: первый и второй 
принадлежат хоккеистам ЦСКА (45) и "Йокерита" (43), которым для их 
достижения понадобилось провести три периода основного времени, и еще пять 
овертаймов - в памятной кубковой встрече в 2018 году.  
Характерно, что при таком огромном количестве блоков никто из хабаровчан не 
достиг в этой номинации слишком уж выдающегося индивидуального показателя 
- то есть шайбу на себя принимали почти все. Максимальное количество (по пять 
блоков) у защитника Кэмерона Ли и двух форвардов - Артура Гиздатуллина и 
Дмитрия Шевченко.  
Месть Рябыкина  
После того как "Витязь" возглавил Дмитрий Рябыкин, он потерпел четыре 
поражения кряду: с без одного гола крупным счетом (1:5 от "Спартака"), "сухое" 
(0:3 от "Нефтехимика"), разгромное (1:8 от "Салавата Юлаева" и достойное (2:3 
в овертайме от "Автомобилиста"). Для екатеринбуржцев, кстати, это был 
последний звонок перед тремя проигрышами, о которых говорилось выше. Ну а 
для балашихинцев - знак, что дела налаживаются. Сразу же после первого 
набранного при Рябыкине очка пришла и первая победа. А за ней и вторая, и обе 
- над серьезными соперниками: "Авангардом" (5:2) и "Локомотивом" (2:1).  
Год назад после увольнения из "Авангарда" Рябыкин трудоустроился в 
тренерский штаб "Металлурга". Его дебют в новой команде пришелся как раз на 
встречу со старой, и старой тогда тоже не поздоровилось - магнитогорцы 
уверенно выиграли 7:4.  
Неудачные отрезки  
Вслед за "Витязем" "Авангард" потерпел поражение и от "Лады", и все обратили 
внимание, что у него очень уж резко разладилась игра во вторых периодах (0:4 
и 1:3 соответственно). Затем омичи отправились в Магнитогорск, где опять чуть 
не уступили во втором отрезке, но успели свести его вничью за шесть секунд до 
сирены. И в результате победили в овертайме. 
 Но на прошедшей неделе имелись команды, которым та или иная отдельно 
взятая двадцатиминутка не удавалась вообще стопроцентно - каждая из них 
проиграла по три раза, при этом не забросив вообще ни одной шайбы. "Куньлунь" 
закончил первые периоды с общим счетом 0:4; а "Автомобилист" - вторые 0:5. И 
еще хуже получилось у "Адмирала" в третьих периодах - 0:8. Причем ни один из 
этих восьми голов не пришелся в пустые ворота.  



 

 

Как итог - "Автомобилист" с "Адмиралом" проиграли все матчи, а вот "Куньлуню" 
неудача в стартовом отрезке в Минске не помешала прервать затянувшуюся 
серию из десяти поражений. Впрочем, две другие встречи пекинцы тоже 
проиграли.  
Шедевр  
В матче открытия нового сезона "Ак Барс" частично взял реванш у ЦСКА за 
финал Кубка Гагарина, уверенно победив чемпионов с разностью в три шайбы 
(5:2). С такой же разностью казанцы выиграли и вторую (и последнюю - в 
регулярном чемпионате) встречу - 4:1. В качестве небольшого утешения 
армейцам может служить единственный гол, забитый Михаилом Григоренко - 
настоящий шедевр.  
Помимо шедеврального гола был в этой игре и курьезный - он на совести Ивана 
Федотова. Но за 14 секунд до сирены он уже ничего не решал.  
Забил его Артем Галимов, последний раз отличавшийся еще в апреле. Правда, 
весь сентябрь он пропустил, и провел в этом сезоне только девять матчей.  
Курьез  
Еще более курьезный гол получился у Игоря Ожиганова. Он на вратарской 
совести не лежит, поскольку просчитать такой отскок невозможно в принципе. 
Помимо необычности этот гол имеет и своего рода "историю": Ожиганов ранее 
играл за ЦСКА, "Амур", "Сибирь", "Ак Барс" и СКА, и только в 30 лет перешел в 
московское "Динамо", за которое болеет с детства. И это его первая динамовская 
шайба.  
Вообще же динамовцам, в сентябре по большей части феерившим (особенно в 
численном преимуществе), в октябре голы даются со скрипом. Алексей Кудашов 
выразил надежду, что эта шайба Ожиганова мистически переломит ситуацию, но 
пока этого не наблюдается: в матче с "Сибирью" она была второй, и осталась 
последней; затем "Северстали" бело-голубые забросили еще две.  
Выбор звезд  
На минувшей неделе прошли голосования болельщиков и журналистов, 
определяющих участников грядущего Матча Звезд. Несмотря на традиционно 
очень активную белорусскую аудиторию, главным любимцем болельщиков стал 
Василий Атанасов, набравший 2 560 голосов; немного отстал от него будущий 
партнер по сборной дивизиона Боброва Николай Голдобин (2 419). Лидерами 
дивизионов Тарасова и Харламова стали вратари - Алексей Колосов (2 298) и 
Владислав Подъяпольский (1 832), а в дивизионе Чернышева - Владимир Э. 
Ткачев (1 327).  
Определены первые участники Фонбет Матча Звезд КХЛ 2023 
Неделя Звезд Хоккея  
Болельщики "укомплектовали" каждую сборную четырьмя хоккеистами, затем 
журналисты добавили еще по три. Тренеры и оставшиеся участники будут 
выбраны Лигой, звездный уикенд пройдет в Санкт-Петербурге 9 и 10 декабря.  
Порядин, Мичков, Гребенкин примут участие в Фонбет Матче Звезд КХЛ 2023 
Неделя Звезд Хоккея  
Талисмания КХЛ  
Четвертый сезон Лига определяет лучшего талисмана. На этот раз турнир по 
структуре был максимально приближен к тому, как разыгрывается Кубок 
Гагарина. Предварительный этап - своего рода регулярка - по итогам которого в 
двух конференциях (Лавандовой и Мятной) определяются восьмерки лучших, и 
дальше уже идут по принципу плей-офф. После двух раундов "на вылет" 
определилась четверка фаворитов: екатеринбургский Автик, челябинский Белый 
медведь, минский Зубрик (действующий чемпион) и новосибирский Снеговик.  

https://www.khl.ru/news/2023/10/23/521629.html 
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К заголовкам сообщений 

"От нас уехал Малкин". Защитник "Салавата" рассказал о сложностях в 
первые сезоны в хоккее (Чемпионат.com, Москва, 23 октября 2023) 
Защитник "Салавата Юлаева" Евгений Бирюков в своем телеграм-канале 
рассказал о своих первых сезонах в профессиональном хоккее. 
"Мой дебютный сезон в "Металлурге" был аж 18 лет назад. Тогда мы выиграли 
бронзовые медали, в команду пришел Дэйв Кинг. Это был первый тренер, 
который изменил наше понимание в хоккее. Он поставил свою, как сейчас 
говорят, систему. И мы играли по ней. Все играли по-другому, не было такой 
системности ни у одной из команд. Кинг привнес новый, современный подход. 
Даже спустя 18 лет его методика считается современной. Кинг изменил 
тренировочный процесс. Наша работа на льду стала короче по времени, но 
намного интенсивнее. 
Первые сборы получились непростыми. Начали появляться громкие новости 
вокруг команды. Со сборов в Финляндии от нас уехал Евгений Малкин. В Оттаву 
отправился Алексей Кайгородов, мы потеряли двух ведущих центров. Правда, 
потом Алексей вернулся, но лишь в ходе чемпионата. Много ребят поменялось. 
И начало сезона получилось очень тяжелым. Первые 10 матчей складывались 
максимально непросто. После серии поражений уволили Кинга. На его место 
пришел Федор Канарейкин. Он работал вторым тренером и понимал, что не 
нужно менять нашу систему. Она работала как часы. Еще год назад мы выиграли 
регулярный чемпионат почти за 10 туров до конца Суперлиги. Все понимали, что 
трудное начало временно и оно сплотит нас. 
Когда происходит смена тренера, всегда наступает эмоциональная встряска. Это 
чисто психологический момент, так во всех видах спорта и во всех командах. 
Наступает резкая вспышка. 
Мы начали выходить из кризиса, формирование команды продолжалось в ходе 
сезона. К нам пришли Ян Марек и Ярослава Кудерна, еще несколько ребят 
добавились в ходе сезона. Так коллектив закалялся, наш костяк зажегся еще в 
прошлом сезоне. В начале чемпионата были провалы, потом пришла 
стабильность. 
Что было дальше? Расскажу через пару дней", - говорится в сообщении.  

https://www.championat.com/hockey/news-5291204-ot-nas-uehal-malkin-zaschitnik-
salavata-rasskazal-o-slozhnostyah-v-pervye-sezony-v-hokkee.html 

К заголовкам сообщений 

Олег Мосалев: Прогресс молодых хоккеистов в "Динамо" заметен не 
первый сезон (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 23 октября 2023) 
Комментатор Матч ТВ и КХЛ ТВ Олег Мосалев подвел итоги матча "Динамо-
Минск" - "Салават Юлаев" (3:2 ОТ) в регулярном чемпионате КХЛ. 
- Важнейшая победа "Динамо", которая позволила прервать полосу неудач и 
оказаться в зоне плей-офф. Чуть не включились сначала, из-за чего потом было 
сложно перестроиться. С одной стороны, надо бы играть сразу так, как начали 
второй период. С другой, еще раз показали, что у игроков "зубров" есть характер. 
- Кто сейчас является лидерами "Динамо", самыми заметными игроками? 
- Лидеры были заметны, и это здорово. В обороне это Коди Керран и Роберт 
Хэмилтон. Первый вообще стал героем игры. В атаке, как и всегда, напрягали 
соперника Виталий Пинчук, Ник Меркли, Роман Горбунов и Вадим Мороз. Порой 
хорош и полезен был Александр Волков, забивший наиважнейшую шайбу 
сегодня. Также не могу не отметить Даниила Сотишвили. 
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- Многие эксперты отмечают, что Виталий Пинчук, Вадим Мороз вышли на новый 
уровень в этом сезоне. Как можете оценить прогресс белорусской молодежи в 
"Динамо"? 
- Прогресс молодых хоккеистов в "Динамо" заметен не первый сезон. 
Посмотрите, сколько игроков в основе с белорусским паспортом. Молодежи 
шансы дают, и те их не упускают. Вот Ковгореня, например, застолбил за собой 
с начала сезона место в составе. Пинчук и Мороз действительно растут, и при 
должном отношении к делу они способны стать лидерами "Динамо" в ближайшее 
время, - цитирует комментатора пресс-служба ФХБ.  

https://belarushockey.com/khl/news/2023/10/23/oleg-mosalev-progress-molodyh-
hokkeistov-v-dinamo-zameten-ne-pervyj-sezon/ 

К заголовкам сообщений 

Хоккейный "Спартак" вышел на первое место в КХЛ, как играет команда, 
работа Алексея Жамнова (Чемпионат.com, Москва, 23 октября 2023) 
Игра команды в последнее время - бальзам на душу ветеранам и болельщикам 
красно-белых. 
Хоккейный "Спартак" в современную эпоху всегда был довольно заурядной 
командой. Попробуйте вспомнить, чего красно-белые достигли хотя бы за время 
существования Континентальной хоккейной лиги - вероятно, вам придут в голову 
какие-то отдельно взятые яркие матчи или события, но в остальном 
существование московского клуба в XXI веке преимущественно было еще более 
серым, чем гостевой свитер команды в этом сезоне. Последние успехи 
"Спартака" были еще в Высшей лиге, а вот в КХЛ все было очень печально - 
столичный клуб лишь три раза проходил порог первого раунда плей-офф, 
дважды сделав это в те времена, когда для победы в серии было достаточно 
трех выигранных матчей, и еще один раз попав во второй раунд благодаря 
снятию с турнира финского "Йокерита". 
Красно-белые остаются единственной московской командой, не завоевавшей 
Кубок Гагарина. Уверен, это больно бьет по самолюбию красно-белых, которые 
наверняка с завистью поглядывают в сторону соседей. Еще и играть приходится 
на арене, ближайшими станциями метро к которой являются ЦСКА и "Динамо" - 
своего дома у клуба по-прежнему нет. 
Если не считать уже упомянутую "вышку", в последний раз "Спартак" был по-
настоящему конкурентоспособен в начале 1990-х - тогда москвичи добирались 
до медалей чемпионата сначала СССР (серебро-1991), а затем СНГ (бронза-
1992), после чего напрочь забыли, каково это - быть серьезной силой в элитном 
дивизионе. О чемпионстве тут не слышали аж с 1976 года - именно тогда красно-
белые в четвертый и последний раз стали лучшей командой страны. 
Сегодняшний "Спартак" некоторые уже называют едва ли не самым ярким в 
современной истории. Команда, возглавляемая Алексеем Жамновым, 
действительно приятно удивляет - после камбэка в матче с "Адмиралом" 
победная серия столичного клуба достигла восьми матчей, а сами спартаковцы 
нежданно-негаданно оказались на вершине не только Западной конференции, 
но и всей лиги, потеснив набравший столько же очков, но проведший на один 
матч больше "Металлург". 
Хотя какое-то время на старте игра красно-белых и была похожа на качели - 
"Спартак" мог выдать фантастический матч на выезде в Санкт-Петербурге всего 
через несколько дней после крупного домашнего поражения в игре с 
"Адмиралом", - со временем команда добавила в стабильности и научилась 
добывать результат на характере. 
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Многие переживали, что уход Александра Хохлачева после успешной 
предсезонки надломит новоиспеченных лидеров Запада. Однако они, кажется, 
вообще не заметили этой потери и стали только сильнее - блистательная первая 
тройка Голдобин - Морозов - Порядин доминирует практически в каждой игре, но 
и другие звенья не оказываются в тени и приходят на помощь в самые 
необходимые для этого моменты, как в том же последнем матче во 
Владивостоке. 
При этом на игру "Спартака" действительно приятно смотреть - в последнее 
время мы привыкли к постоянным дифирамбам - абсолютно заслуженным - в 
адрес нижегородского "Торпедо" и Игоря Ларионова, который в короткие сроки 
сделал из автозаводцев настоящую конфетку, однако успехи Алексея Жамнова 
и стремительный прогресс его команды, демонстрирующей красивый хоккей, 
также нельзя оставлять незамеченными. 
Конечно, красно-белым еще над многим предстоит поработать - к примеру, 
больше "Спартака" на Западе пропускают только "Сочи" и два главных 
аутсайдера конференции "Куньлунь" и "Витязь". С другой стороны, москвичи 
забрасывают больше остальных. 82 гола за 22 матча - к такому в этом 
чемпионате и близко никто не подобрался. За треть сезона столичная команда 
настреляла уже больше половины шайб от прошлогоднего результата - в 
предыдущей регулярке "Спартак" забросил 154 раза. Такими темпами команда 
может превзойти этот показатель уже к новому году. 
Пока нападение продолжает быть таким же эффективным и продолжает 
приносить победы, разрывая лигу в клочья, на какие-то ошибки можно закрыть 
глаза. Но спады бывают у всех, и будет интересно понаблюдать, как красно-
белые смогут с ними справиться. Скажу только, что дальнейший прогресс 
"Спартака" теперь должны ждать не только болельщики команды, но и как 
минимум нейтральные зрители - такие играющие команды в нашем чемпионате 
можно пересчитать по пальцам одной руки, и каждое появление нового яркого 
коллектива идет только в плюс всему отечественному хоккею. 
Говорить о дальнейших перспективах Алексея Жамнова и Ко еще слишком рано 
- все-таки еще не прошло даже двух месяцев сезона, а дальнейший путь легким 
точно не будет. Но уже сейчас прославленные ветераны клуба, с чьими именами 
связаны последние крупные успехи "Спартака", говорят, что игра команды 
напоминает им советские времена - и это точно греет душу всем болельщикам 
красно-белых. Тем обиднее будет, если такой подъем окажется лишь небольшой 
вспышкой - теперь "Спартаку" надо доказать, что они могут задержаться наверху 
надолго.  

https://www.championat.com/hockey/article-5290704-hokkejnyj-spartak-vyshel-na-
pervoe-mesto-v-khl-kak-igraet-komanda-rabota-alekseya-zhamnova.html 

К заголовкам сообщений 

Спортивный директор "Адмирала" Аверкин покинул свой пост (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 октября 2023) 
Как стало известно "СЭ", "Адмирал" уволил спортивного директора Вадима 
Аверкина. 
Аверкин работал в клубе из Владивостока с мая 2021 года. 
"Адмирал" занимает последнее, 12-е, место в таблице Восточной конференции 
ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ с 12 очками в 19 матчах. Команда проиграла 6 
последних встреч подряд.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sportivnyy-direktor-admirala-averkin-
pokinul-svoy-post-2136925/ 
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К заголовкам сообщений 

В "Адмирале" полетели головы - ушел спортивный директор (Аргументы 
и Факты (vl.aif.ru), Владивосток, 24 октября 2023) 
Спортивный директор хоккейного клуба "Адмирал" Вадим Аверкин покинул свой 
пост. Газета "Спорт-экспресс" сообщает, что он был "уволен". На официальном 
сайте приморского клуба пока что информации нет. Главной причиной 
расставания со специалистом, скорее всего, стали ошибки при комплектовании 
состава на этот сезон в КХЛ. 
Спортивный директор - это человек, который, в том числе, работает по 
приглашению новых игроков, переподписанию контрактов с имеющимися 
хоккеистами. А уже главный тренер команды - с этим собранным коллективом. 
Конечно, мнение тренерского штаба всегда учитывается, но "заводит" игроков 
именно спортдир. Увы, в этом году результат "Адмирала" в КХЛ пока далек от 
ожиданий болельщиков и руководства команды. 
Напомним, что перед началом сезона ставилась задача выступить "как минимум 
не хуже, чем в прошлом сезоне". Однако на данный момент "Адмирал" занимает 
в Восточной конференции КХЛ последнее место. Шансы на плей-офф тают на 
глазах. Одна из причин - новые игроки не оправдали пока что возлагавшиеся на 
них надежды. А это уже ошибка спортивного директора. 
На одной из пресс-конференций в этом сезоне главный тренер ХК "Адмирал" 
Леонид Тамбиев прямо сказал, имея в виду легионеров Тайлера Граоваца и 
Джованни Фьоре: "Некоторых хоккеистов на льду я просто не увидел. Их задача 
вести за собой команды. А они просто растворились на площадке. Много говорят, 
языками чешут, а на льду ничего не показывают. У нас сегодня сильнейшее звено 
- это молодежная тройка Шен - Гутик - Корбит. Но ребята еще не готовы держать 
уровень качественный постоянно, у них случаются вполне объяснимые 
перепады в игре. А поддержать их те, кто должен, не могут". 
Напомним, что в июле тогда еще спортивный директор ХК "Адмирал" Вадим 
Аверкин так говорил в большом интервью газете "Спорт-экспресс" о 
подписанных канадских легионерах: "Мы как минимум должны провести сезон не 
хуже предыдущего. Если не ставить высоких задач, роста не будет... Нелегко 
было подписать и Граоваца с Фьоре. Проанализировав рынок, мы решили взять 
Граоваца. У Тайлера есть все, чтобы перезагрузиться. По Фьоре есть 
определенные задумки, как использовать его, в том числе в большинстве. Фьоре 
- забивной нападающий". 
В итоге у Граоваца после 17 игр 4 результативных балла (3 гола + 1 передача). 
У Фьоре - чуть лучше(5+3). Для сравнения. Даниил Гутик набрал уже 18 очков 
(6+12), Прохор Корбит те же 8 баллов, что и Фьоре (5+3). При этом, по данным 
инсайдеров, зарплата у Корбита - 75 тысяч рублей в месяц. В разы меньше, чем 
у легионеров. 
Не во всем попал уже бывший спортивный директор "в точку" и новыми 
российскими игроками. Некоторые явно играют пока что ниже своих 
возможностей. Ну и отдельная история - кейс с голкипером Никитой 
Серебряковым. 
"Наша позиция: ни продажа, ни обмен Серебрякова нас не интересуют. Мы хотим 
добиваться успеха, а Никита - пожалуй, самая важная деталь в нашем 
механизме. У него год контракта, через год он становится неограниченно 
свободным агентом", - это прямая цитата Вадима Аверкина 1 июля газете 
"Спорт-экспресс". Чем закончилась история Никиты известно. Он ушел через 
месяц после начала сезона в СКА из Санкт-Петербурга. 
При этом летом качественного второго голкипера "Адмирал" брать не стал. 
Оставил на подмену Павла Хомченко, который в своей карьере в КХЛ никогда не 



 

 

был основным вратарем. За Серебрякова получили из СКА молодого Иванова. 
Сейчас в команде есть вратари, которые могут развиваться. Но если вернуться 
к задачам на сезон, озвученным перед стартом, то Иванов и Хомченко прямо 
сейчас не могут сравниться с Серебряковым. 
Вскоре в клуб должен быть назначен новый спортивный директор. Переходы в 
КХЛ, возможность усилить состав команды, можно делать до новогодних 
праздников. Вопрос, удастся ли провести оперативно качественное усиление. 
Чтобы подняться по турнирной таблице. Ведь на Дальний Восток не просто 
пригласить качественных игроков.  

https://vl.aif.ru/sport/v_admirale_poleteli_golovy_ushyol_sportivnyy_direktor 

К заголовкам сообщений 

У "Адмирала" проблемы: серия поражений и большое отставание до зоны 
плей-офф (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 октября 2023) 
"Морякам" нужно собраться. 
В прошлом сезоне "Адмирал" сотворил настоящую хоккейную сказку. Команда с 
небольшим бюджетом, с ограниченными ресурсами в плане комплектования - не 
все хоккеисты готовы ехать на Дальний Восток, прошел во второй раунд Кубка 
Гагарина. Игроки, тренерский штаб и менеджеры сотворили историю.  
А в новом чемпионате "Моряки" занимают последнее место в турнирной таблице, 
отстают от восьмого места Востока на 10 очков. И это ставит под угрозу желание 
"Адмирала" не просто пройти в плей-офф, а закрепить прошлогодний успех, 
сделать его еще лучше. 
Не все в спорте упирается в бюджет и уровень мастерства. Как раз "Адмирал" 
доказал, что умения правильно встроить хоккеистов в систему игры и 
распределить финансовую нагрузку, приносит больше результатов. Однако для 
того, чтобы все работало - необходима еще и психология. У "Моряков" нет 
идеального баланса. И в этом главное отличие нынешнего сезона от прошлого.  
Нужно признать, что уход ряда хоккеистов "Моряки" на данный момент не 
восполнили 
Летом казалось, что "Адмирал" стал сильнее. У команды появилась нормальная 
глубина, которая должна была дать еще большей мощи, так как фундамент 
заложили в прошлом сезоне. И как заложили - дошли до второго раунда.  
 "Адмирал" провел грамотную селекцию: сохранили костяк и точечно усилились 
Однако потери ряда хоккеистов не смогли восполнить. Нет в этом "Адмирале" 
нового Криштофа или Шулака. Причем Либор был главной фигурой "Моряков" - 
лидером на льду и за его пределами. Не хватает даже игрока, который 
напоминал бы Червени.  
У Голубева на данный момент 1 (0+1) балл в 12 матчах, Граовац - 4 (3+1) очка в 
17 встречах, Фьоре - 8 (5+3) очков. Варфоломеев - 7 (2+5) баллов в 14 встречах. 
Колмыков, Махановский, Назаревич вообще не отметились набранными 
баллами. На данный момент лучший новичок - защитник Соловьев.  
При этом по ходу сезона "Моряки" потеряли первого номера и лучшего вратаря 
в лиге Никиту Серебрякова, обменяв его в СКА. Потерю Никиты могли бы и не 
заметить, если полевые давали результат. При этом нельзя сказать, что 
Хомченко играет плохо, ведь 91,65% отраженных бросков - нормальный 
результат. Нынешний вратарь "Моряков" оставляет команду в игре.  
Во Владивостоке уволят спортивного директора? 
По информации "Спорт-Экспресс", за провалы в селекционной работе, 
"Адмирал" покинет спортивный директор клуба Вадим Аверкин. Если 
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посмотреть, как играют новички, особенно легионеры, то вопросов не должно 
возникнуть. 
При этом сделка по обмену Серебрякова вышла поражением для клуба с 
Дальнего Востока. Иванов и Бучельников находятся в аренде, а получили 
"Моряки" только Аноховского и права на Мироманова. Последнего (права) уже 
обменяли в Нижний Новгород.  
В прошлом сезоне у СКА была идентичная ситуация с "Северсталью". Питер 
забрал к себе Подъяпольского, а взамен отдал права на Иванцова (находился в 
аренде), а еще Пыленкова и Самонова, которых затем "Сталевары" 
использовали как пул для обменов в межсезонье, получив деньги и талантливых 
молодых игроков. Если сравнивать действия "Северстали" и "Адмирала" в 
идентичных ситуациях, то очевидно, что Череповец сработал во много раз 
лучше. 
Но за всем этим есть одно "но". Дело в том, что у "Адмирала", как было у 
"Северстали" Разина, есть совещательный орган. В интервью порталу 
AllHockey.Ru спортивный директор "Моряков" Вадим Аверкин рассказывал, как 
работает селекционный отдел в клубе из Владивостока:  
"По спортивной составляющей последнее слово за Леонидом Григорьевичем 
Тамбиевым. Мне дают задание. Например, нужен нападающий, защитник - 
атакующий или домосед. Я разговариваю с агентами, мне присылают варианты, 
кандидатов скидываю тренерскому штабу. Они говорят: "нам нужен вот этот 
игрок". Затем я начинаю переговоры. Если всех все устраивает, то хоккеиста 
подписываем. Последнее слово по финансам за Алексеем Андреевичем Аном. 
Плюс у нас есть чат с губернатором. Олег Николаевич Кожемяко визирует. У нас 
сложились хорошие рабочие отношения со всеми. Я с Тамбиевым в "Амуре" 
играл. Леонида Григорьевича знаю давно".  
 Вадим Аверкин: мы подняли планку. "Адмирал" будут рассматривать по-другому 
Совместную работу в плане селекции отмечал и главный тренер "Адмирала", 
рассказывая касательно подписания иностранцев в прошлом сезоне:  
"Генеральный директор клуба Алексей Ан, спортивный директор Вадим Аверкин, 
мы все сработали. Изначально запланировали, что должно быть пять 
легионеров. Я бы не отказался от ряда российских игроков, которые играют в 
других командах, но вы ведь понимаете, что нелегко привезти их в "Адмирал". 
Изначально знали, что нужно именно пять иностранцев, чтобы заполнить нам 
недостающие вакансии. Мы начали искать их (прим. - легионеров) с марта 
месяца, просматривали много кандидатов".  
 Леонид Тамбиев: в КХЛ должно быть четко и понятно для всех. Здесь жижу 
лишнюю и шелуху отметать надо 
Неизвестно - изменилось ли что-то с точки зрения селекционной работы. Однако 
если был успех, то обычно вряд ли решаются перейти к чему-то новому. На 
данный момент есть тонкая грань между провалами в селекции общего 
количества людей и поиском виновного за результаты клуба. При этом 
возможное увольнение спортивного директора не выглядит сейчас решением 
всех проблем, но, с другой стороны, и не выглядит необоснованным.  
Тамбиеву пора возвращать прошлый "Адмирал" 
Не все в этом "Адмирале" хорошо в плане климата в раздевалке. Тамбиев - 
требовательный тренер, который видит формулу успеха в том, что хоккеисты 
обязаны выполнять его установки на льду. У главного "Адмирала" в этом сезоне 
были вопросы к ряду хоккеистов, чьи фамилии он не назвал.  
Главная деталь, которая заложила успех прошлого сезона для "Моряков" - 
хоккеисты верили в Тамбиева. Есть ли вера в него в этом чемпионате? 
Неизвестно. Леониду Григорьевичу нужно вернуть тот самый климат в 



 

 

раздевалке, который царил в прошлом сезоне. Ведь идеальное выполнение 
установки зависит от человека, за которого хочется играть и доказывать.  
Тамбиев - классный психолог и тренер. К "Адмиралу" нет претензий в игровых 
компонентах. Команда здорово играла и с "Нефтехимиком", и со "Спартаком". И 
никаким антихоккеем от них не пахнет. Более того, есть ощущение, что в этом 
сезоне "Моряки" стали играть более активно, чтобы не говорили заслуженные 
эксперты.  
 Кожевников: "Адмирал" разваливается, антихоккей не дает результат в долгую 
Но нет ситуации хуже, когда команда "ломается" под внутренними факторами, а 
не внешними. Все хотят видеть сильный "Адмирал". А для того, чтобы он 
вернулся - нужно единение всех и каждого. Только так "Моряки" ворвутся в зону 
плей-офф. 

https://allhockey.ru/article/show/493895-
U_Admirala_problemy_seriya_porazhenij_i_bol_shoe_otstavanie_do_zony_plej_off 

К заголовкам сообщений 

Что происходит с "Адмиралом" в сезоне-2023/2024, уволят ли главного 
тренера Леонида Тамбиева (Чемпионат.com, Москва, 23 октября 2023) 
Похоже, в команде из Владивостока грядут увольнения. 
Леонид Тамбиев - тренер строгий и системный. Именно благодаря железной 
дисциплине и работе на льду "моряки" в прошлом сезоне не только вышли в 
плей-офф, но и прошли в первом раунде "Салават Юлаев", а затем дали бой "Ак 
Барсу". Интересно, что костяк дальневосточного клуба практически не 
изменился, его постарались максимально сохранить. Главная потеря случилась 
уже по ходу регулярки, когда в Санкт-Петербург перебрался лучший вратарь 
прошлого чемпионата Никита Серебряков. Да, поменялись легионеры, но 
сваливать все исключительно на их уход (в том числе и экс-капитана Шулака в 
"Авангард") точно нельзя. Причины нынешнего кризиса "Адмирала" гораздо 
глубже. 
На пресс-конференциях Тамбиев уже намекал на то, что селекция команды в ее 
нынешнем виде оставляет желать лучшего. Именно поэтому поползли слухи об 
увольнении спортивного директора "Адмирала" Вадима Аверкина, который, 
похоже, свое в клубе отработал. Да, вопросы к Аверкину и принимаемым им 
решениям были, но необходимо понимать, что финансовые возможности у 
дальневосточников далеко не лучшие в лиге, а заманить топ-хоккеистов на 
Дальний Восток большая проблема. Нужно переплачивать игрокам по 
сравнению с другими командами, ведь жить в самолетах и гостиницах готовы 
далеко не все. 
По всей видимости, латвийский специалист почувствовал большое доверие со 
стороны высшего руководства (включая губернатора, принимающего все 
ключевые решения) и после того, как прыгнул выше головы в прошлом сезоне, 
поймал звездную болезнь. Ко всему прочему, от манеры Тамбиева управлять 
коллективом, как и от его жестких высказываний, устают игроки. Тренер часто 
закручивает гайки, и это постепенно начинает сказываться, что мы и видим 
сейчас. У "Адмирала" уже шесть поражений подряд, завтра игра с ЦСКА, а 
просвета как не было, так и нет. Более того, "Адмирал" скатился в самый низ 
общекомандного зачета лиги, пропустив вперед "Витязь". 
По сути, именно Тамбиев стал косвенным инициатором грядущего увольнения 
Аверкина. Теперь все спортивные решения в клубе будет принимать именно 
Леонид Григорьевич, но отныне, в случае очередных неудач, найти оправданий 
уже не удастся. Крайним в таком случае сделают самого латвийца, а уж 
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кандидатов, в том числе среди россиян, на его место хватает. Людей, способных 
придать коллективу свежих эмоций и немного раскрепостить ребят. 
"Я не понимаю, что этот человек делает в команде. Что у нас тут делает 
иностранец?! Вопрос к руководству, есть завязки между агентами, поэтому 
многие тренеры в КХЛ ходят по кругу. Странно, что многих не приглашают 
никуда. Человек шесть точно есть", - недоумевал один из главных критиков 
Тамбиева, двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников. 
Посмотрим, чем в итоге закончится дело, но кредит доверия у Леонида 
Григорьевича, судя по всему, пока еще не исчерпан. Прошлогодние заслуги 
тренера, безусловно, все помнят, право на ошибки у него есть, однако постоянно 
жить прошлым и опираться исключительно на былые достижения тоже нельзя. 
Команда должна как минимум попадать в плей-офф в Восточной конференции, 
а при нынешнем положении дел подобный расклад не представляется 
возможным. Отставание от соперников с каждым днем только увеличивается.  
Тамбиев устал, а клубу нужны перемены? 

https://www.championat.com/hockey/article-5291206-chto-proishodit-s-admiralom-v-
sezone-2023-2024-uvolyat-li-glavnogo-trenera-leonida-tambieva.html 

К заголовкам сообщений 

В него уже никто не верил, а он тащит российский топ-клуб! 36-летний 
ветеран - сенсационный герой "Авангарда" (Sport24.ru, Москва, 23 октября 
2023) 
Илья Проскуряков месяц назад не проходил в состав, а сейчас первый номер 
омичей.  
"Авангард" в первые месяцы регулярного чемпионата лихорадит. Команда идет 
на шестом месте в турнирной таблице Востока и чередует победные серии с 
поражениями. После четырех поражений подряд в конце сентября даже 
заговорили о возможной отставке Михаила Кравеца и называли имя 
потенциального приемника в лице Сергея Звягина. Однако затем омский клуб 
вновь начал побеждать и разговоры о смене тренерского штаба сошли на нет. 
Сейчас "ястребы" находятся на выезде: два первых матча проиграли, а в 
воскресенье красиво выиграли у "Магнитки" (4:3 ОТ). Одним из героев встречи 
стал Илья Проскуряков, сделавший 25 сэйвов с 28 бросков. Вратарь - этот тот 
игрок, которого в Омске и больше всего ругают, и больше всех хвалят.  
Илья Проскуряков в межсезонье разочаровал "Трактор", был близок к тому, 
чтобы осесть в ВХЛ, а сейчас является первым номером "Авангарда". 
Преображение 36-летнего голкипера поистине удивительно. Но именно он 
сейчас играет чаще других голкиперов за омский клуб. Именно он усадил в запас 
одного из лучших вратарей прошлого сезона Василия Демченко, который 
провалил старт этого регулярного чемпионата. Генеральный менеджер 
"ястребов" Антон Курьянов пригласил в команду Проскурякова в качестве 
третьего вратаря. Заходить в сезон с тандемом Демченко - Мишуров было 
рискованно. Предполагалось, что Проскуряков при необходимости разгрузит 
Василия, а также добавит вратарской линии конкуренции. Однако на деле он 
вытеснил обоих из состава.  
Впрочем, случилось это не сразу. Илья начал сезон в ВХЛ и в "Омских крыльях" 
смотрелся слабо. В двух матчах у него было 88,1% отраженных бросков и два 
поражения, правда, нужно учесть, что у команды тогда шла серия поражений, и 
весь коллектив выглядел плохо. Но и голкипер не спасал. В тот момент казалось, 
что в Челябинске в межсезонье поступили мудро, отказавшись от вратаря, 
который не помог в прошлом году выйти в плей-офф. Уже тогда было 
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впечатление, что карьера Проскурякова близка к завершению. В последние годы 
он балансировал между КХЛ и ВХЛ, год (2018/19) играл в немецкой лиге за 
"Крефельд", в Высшей лиге за "Ладу", был невзрачный сезон за рижское 
"Динамо". В Омске от него не ждали успехов, даже несмотря на относительно 
неплохой прошлый сезон в "Тракторе". Да и сам Илья осознавал, что пришел в 
новый клуб на роль дядьки.  
"Понимаю свою роль и хочу принести пользу клубу, чтобы достичь поставленных 
целей. Понятно, что в спортивном плане я достаточно возрастной хоккеист. Меня 
приглашали, чтобы я помогал коллективу, делился опытом и знаниями", - 
рассказывал игрок в августе в интервью "СЭ".  
Свой первый матч за "Авангард" он сыграл 7 октября - вышел на замену в матче 
с "Трактором", но тогда его команда все равно проиграла со счетом 1:4. Через 
четыре дня Проскуряков уже был в старте. Следующие пять матчей он начинал 
в старте, четыре их них выиграл и уступил только "Витязю" (2:5), тогда его и 
поменяли. За две недели Илья обыграл дважды "Металлург", московское 
"Динамо" и "Локомотив" - все соперники из верхней части таблицы. С бело-
голубыми оформил "шатаут", отразив все 28 бросков.  
"Много споров, смогу ли я поддерживать такую форму на дистанции? Хорошо, 
что я в этих спорах не участвую, а просто делаю все, что от меня зависит. Знаете, 
есть такая мудрость: от нас усилие и желание, а результат - от Бога. И я ее 
сейчас придерживаюсь", - говорит вратарь.  
Михаил Кравец же придерживается философии: пока вратарь хорошо играет и 
побеждает, он будет в составе. Тем более конкуренты ему проигрывают. С 
Демченко происходит что-то непонятное, точнее к нему вернулась 
нестабильность, которая сопровождала его всю карьеру за исключением 
прошлого года. Андрей Мишуров заболел и на 10 дней выпал из заявки. Да и в 
матчах, в которых его выпускали, он не всегда играл надежно.  
"Авангард" попал в необычную ситуацию. Команда с самыми дорогими игроками 
в лиге вынуждена полагаться на вратаря, который еще месяц назад проигрывал 
в Высшей лиге и чья зарплата всего 10 млн рублей. И если Проскуряков 
перестанет держать нынешний высокий уровень, то Омск вновь начнет 
проигрывать. Так нужно ли было вкладывать сотни миллионов в звезд?  

https://sport24.ru/hockey/article-v-nego-uzhe-nikto-ne-veril-a-on-tashchit-rossiyskiy-
top-klub-36-letniy-veteran-sensatsionnyy-geroy-avangarda 

К заголовкам сообщений 

Рейтинг тренеров КХЛ: Немировски ворвался в пятерку лучших, у 
Тамбиева большие проблемы (Чемпионат.com, Москва, 23 октября 2023) 
Редакция "Чемпионата" составила рейтинг тренеров КХЛ сезона-2023/2024 на 
текущий момент. При его составлении учитываются кредит доверия тренера в 
клубе, результаты команды в нынешнем сезоне, качество игры и общественное 
мнение. В скобках указано место тренера в предыдущем выпуске рейтинга. 
1 (1) Алексей Жамнов "Спартак" 
2 (2) Зинэтула Билялетдинов "Ак Барс" 
3 (4) Виктор Козлов "Салават Юлаев" 
4 (17) Олег Леонтьев "Нефтехимик" 
5 (20) Дэвид Немировски "Сибирь" 
6 (6) Андрей Разин "Металлург" 
7 (3) Игорь Никитин "Локомотив" 
8 (12) Алексей Кудашов "Динамо" М 
9 (8) Игорь Ларионов "Торпедо" 
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10 (7) Михаил Кравец "Авангард" 
11 (11) Алексей Заварухин "Трактор" 
12 (14) Олег Браташ "Лада" 
13 (9) Роман Ротенберг СКА 
14 (10) Сергей Федоров ЦСКА 
15 (15) Дмитрий Квартальнов "Динамо" Мн 
16 (5) Николай Заварухин "Автомобилист" 
17 (19) Андрей Мартемьянов "Амур" 
18 (18) Галым Мамбеталиев "Барыс" 
19 (16) Андрей Козырев "Северсталь" 
20 (22) Дмитрий Рябыкин "Витязь" 
21 (13) Дмитрий Кокорев ХК "Сочи" 
22 (23) Виктор Игнатьев "Куньлунь" 
23 (21) Леонид Тамбиев "Адмирал"  

https://www.championat.com/hockey/news-5290568-rejting-trenerov-khl-nemirovski-
vorvalsya-v-pyatyorku-luchshih-u-tambieva-bolshie-problemy.html 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг, Ларионов и Федоров разрушили стереотип. Чтобы быть 
успешным в КХЛ, не нужно подниматься с низов (Sport24.ru, Москва, 23 
октября 2023) 
В НХЛ больше 80% тренеров начинали с малого, в России - все иначе.  
Что бы мы ни делали, за что бы ни брались, так или иначе смотрим на сторону. 
Зачастую - на Запад. Там, в США и других странах первого мира давно отлажены 
многие процессы. Особенно это касается коммерческих структур и шоу. 
Профессиональный спорт - не исключение. Неслучайно ведь КХЛ на момент ее 
создания была практически точной калькой НХЛ с драфтом, списком отказов, 
делением на конференции и дивизионы, а с годами удалось продавить еще и 
потолок зарплат. Правда, кое-что вроде драфта все-таки на земле русской не 
прижилось.  
Есть, впрочем, не только инструменты построения самой структуры лиги, но и 
чисто хоккейные правила. Постулаты, которые вроде бы универсальны по обе 
стороны океана. Начиная с "не забиваешь ты - забивают тебе" и заканчивая 
важностью спецбригад большинства и меньшинства. А еще благодаря столетней 
истории НХЛ мы знаем, что самые успешные тренеры для того, чтобы таковыми 
стать, да и просто получить работу в элите, должны пройти семь кругов ада. Если 
быть точным, то низшие лиги и самые разные роли.  
И если посмотреть на современную НХЛ, то долгий путь главного тренера - это 
что-то вроде правила, входного билета. Больше 80% тренеров ранее работали в 
АХЛ, NCAA или различных юниорских лигах. А 65% и вовсе прошли всю 
вертикаль, включая должность ассистента главного тренера в НХЛ. Ниже 
главной лиги Северной Америки не работали всего четверо, в том числе 
наставник "Каролины" Род Бриндамор, а помощниками в НХЛ не были шестеро, 
включая двукратного обладателя Кубка Стэнли в составе "Тампы" Джона Купера 
и Пола Мориса, который может похвастаться опытом работы в КХЛ.  
В НХЛ вообще не так много тренеров с громкими фамилиями. Историй, чтобы 
легенда завершила карьеру и построила столь же успешную тренерскую 
карьеру, крайне мало. Скорее многих отпугивает опыт Уэна Гретцки, который 
ничего толком не добился во главе "Финикса". А вот про КХЛ такого не скажешь. 
Легендарный Сергей Федоров сделал чемпионский дубль с ЦСКА в первые два 
года своей тренерской карьеры. Игорь Ларионов сделал "Торпедо" самой 
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симпатичной командой лиги, никогда ранее не тренировав клубы. В конце концов, 
лидирующий в КХЛ "Спартак" возглавляет Алексей Жамнов, ранее лишь изредка 
спускавшийся из VIP-ложи на лавку.  
У всех этих случаев, конечно, есть свои оговорки. Федоров хоть и дебютировал 
в качестве главного тренера всего два года назад, до этого регулярно 
привлекался штабом для работы с центральными нападающими над 
вбрасываниями. Жамнов только сейчас на постоянной основе стал тренировать 
в КХЛ, но когда еще работал генменеджером "Спартака", периодически помогал 
тренерам. А главное, что Жамнов уже был главным тренером сборной России на 
Олимпиаде. Тоже самое можно сказать про Ларионова, за плечами у которого 
два МЧМ и сборы с молодежью, которые он проводил в роли тренера. Но все же 
работа с клубом, тем более на элитном уровне - это совсем другое.  
К тренерам, которые начали работать сразу с клубов КХЛ, можно отнести Романа 
Ротенберга и Дмитрия Квартальнова. Формально оба какое-то время все же 
были ассистентами, но вскоре сменили главных: Ротенберга - Валерия Брагина 
в СКА, Квартальнов - Андрея Пятанова в "Северстали". С тех пор "армейцы" под 
руководством сына миллиардера выигрывали Кубок Континента, а Квартальнов 
доходил с ЦСКА до финала Кубка Гагарина и стал самым побеждающим 
тренером КХЛ в регулярных чемпионатах. То есть при всем желании нельзя 
сказать, что такой подход в нашей лиге не работает.  
К компании Федорова, Ротенберга, Жамнова, Ларионова и Квартальнова можно 
добавить и Дэвида Немировски. Нынешний главный тренер "Сибири" пусть и 
стоял когда-то на лавке "Адмирала", был тогда не помощником, а спортивным 
директором дальневосточного клуба. Начиналась же его большая тренерская 
карьера в Нижнем Новгороде, практически с нуля. Довольно быстро главным 
тренером стал Алексей Кудашов, но после периода в "Атланте" он отходил на 
позицию ассистента в СКА, где помогал Илье Воробьеву. В НХЛ сейчас работает 
только один такой тренер - Мартен Сан-Луи. Должность в "Монреале" он получил 
после того, как немного потренировал детей и поработал на административной 
должности. И нельзя сказать, что "Канадиенс" с этим назначением попали в 
точку.  
В нашей лиге совсем немного тренеров, которые соответствуют 
североамериканским представлениям о "правильном" пути. Даже Андрей Разин, 
тренировавший детей в школе ЦСКА и успешно работавший в Высшей лиге, 
проскочил роль ассистента главного тренера. Виктор Козлов и Дмитрий Рябыкин 
начинали помощниками топовых специалистов, но не опускались на нижние 
этажи нашего хоккея. Формально 10 из 23 тренеров попробовали себя во всех 
возможных ролях, но их путь был не линейным. Михаил Кравец или Андрей 
Мартемьянов пробивались скорее вопреки. Более-менее продуманным 
карьерный рост был у Николая Заварухина, ныне возглавляющего 
"Автомобилист", наставника "Нефтехимика" Олега Леонтьева и Дмитрия 
Кокорева. Последний и вовсе прошел все этапы внутри системы одного клуба - 
"Сочи".  
Прошли всю вертикаль  
В НХЛ: 65,6%  
В КХЛ: 43,4%  
Работали только помощниками  
В НХЛ: 78,1%  
В НХЛ: 69,5%  
Работали только в низших лигах  
В НХЛ: 84,3%  
В НХЛ: 52,1%  



 

 

Не имели никакого тренерского опыта на клубном уровне  
В НХЛ: 3,1%  
В НХЛ: 21,7%  
В чем же причина таких отличий? Не только в подходе менеджеров, но и в 
успешности тех самых тренеров без опыта. Никуда не деться от блата и просто 
пиетета перед громкими фамилиями. Заметьте, что все специалисты без 
богатого тренерского бэкграунда - это великие в прошлом игроки, а Ротенберг - 
это Ротенберг. У них есть покровители среди губернаторов и глав крупных 
корпораций. На их имена ведутся сильные мира сего. А когда их назначают, то 
уже игроки смотрят на своих кумиров с открытым ртом. Недостатки в тренерском 
образовании нивелируются полным доверием со стороны подопечных. 
Авторитет - сильная штука. В России до сих пор с подозрением смотрят на 
тренеров без опыта игры на профессиональном уровне, хотя для Америки - это 
норма.  
Почему же у Федорова в КХЛ получается то, что не удалось Гретцки в НХЛ? 
Можно, конечно, упомянуть, что и у главного тренера ЦСКА, и у Ротенберга в 
СКА очень сильные штабы, а сами они - скорее менеджеры тренеров, чем 
классические главные тренеры. Но все же, кажется, ключевая разница банальна 
и звучит как "конкуренция". Чем ровнее уровень лиги, чем выше уровень 
проработки деталей, тем заметнее все пробелы в образовании. Когда работает 
потолок зарплат и нет заведомо безнадежных аутсайдеров, когда в каждом клубе 
есть большие мастера - тогда каждый маленький опыт в карьере главного 
тренера идет в копилку.  
Ну и, конечно, никуда не деться от традиций и негласных корпоративных правил. 
Там, за океаном, попросту не принято назначать человека с улицы, каким бы он 
заслуженным ни был. Иди, учись, практикуйся, покажи себя на других уровнях - 
в Северной Америке такой подход. У нас же порой п неловко отказать тому или 
иному олимпийскому чемпиону, а выращивать годами молодых и перспективных, 
как это делали в Магнитогорске с Ильей Воробьевым, готовы единицы. 
Назначение Федорова в ЦСКА или Жамнова в "Спартак" - это скорее про 
инстинкты, чуйку. Но, как ни странно, российский подход тоже работает. Но 
только в России.  

https://sport24.ru/hockey/article-rotenberg-larionov-i-fedorov-razrushili-stereotip-
chtoby-byt-uspeshnym-v-kkhl-ne-nuzhno-podnimatsya-s-nizov 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Динамо" Уил: "Лада" - очень мощная команда. Мало кто играет в 
таком стиле в КХЛ" (Sports.ru, Москва, 24 октября 2023) 
Джордан Уил назвал "Ладу" мощной командой.  
Нападающий московского "Динамо" выразил мнение после матча с 
тольяттинцами (5:4 ОТ). 
"Отличная получилась игра. "Лада" - очень мощная команда. Мало кто играет в 
таком стиле в КХЛ. Это североамериканский стиль игры. Нам потребовалось 
минут десять на то, чтобы приспособиться к нему, но как только мы это сделали, 
случился гол. 
Отскоки работали в обе стороны, но в конце концов "Динамо" выиграло на 
характере. Мы провели хорошую работу, которая привела к победе", - сказал 
Уил.  

https://www.sports.ru/hockey/1115581243-forvard-dinamo-uil-lada-ochen-
moshhnaya-komanda-malo-kto-igraet-v-tako.html 

https://sport24.ru/hockey/article-rotenberg-larionov-i-fedorov-razrushili-stereotip-chtoby-byt-uspeshnym-v-kkhl-ne-nuzhno-podnimatsya-s-nizov
https://sport24.ru/hockey/article-rotenberg-larionov-i-fedorov-razrushili-stereotip-chtoby-byt-uspeshnym-v-kkhl-ne-nuzhno-podnimatsya-s-nizov
https://www.sports.ru/hockey/1115581243-forvard-dinamo-uil-lada-ochen-moshhnaya-komanda-malo-kto-igraet-v-tako.html
https://www.sports.ru/hockey/1115581243-forvard-dinamo-uil-lada-ochen-moshhnaya-komanda-malo-kto-igraet-v-tako.html


 

 

К заголовкам сообщений 

Кудашов: "Чемпионат КХЛ становится другим" (Sport24.ru, Москва, 24 
октября 2023) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов подвел итоги волевой 
победы над "Ладой" (5:4 ОТ) в регулярном чемпионате КХЛ .  
"Тяжелая, но хорошая и интересная игра. Было много силовой борьбы. "Лада" - 
мобильная и сильная команда, которая хорошо играет в стыках, навязывает 
силовую борьбу. Нашли пути к победе, хотя соперник очень плотно играл и было 
сложно пробиться к его воротам. Нашли ключи - забили в большинстве, когда 
надо, и в целом хорошо сражались.  
Анализируя наш чемпионат, можно сказать, что он становится другим. Если 
смотреть за океан, то соперники не смотрят на названия друг друга. Они все 
бьются за победу - независимо от свежести, усталости или состояния в целом. 
Североамериканский подход дает нам возможность сравнивать и проводить 
параллели с нашей лигой - количество игр, размер площадки, потолок зарплат, 
большие серии побед и поражений, нестандартные счета. Надо воспринять 
нынешнее положение как данность и уже позже заниматься анализом. Мы рады, 
что находим пути к победе в таких играх - это важно для команды, она бьется до 
последнего и старается победить. Мы хотим выигрывать с первой смены, но не 
всегда это получается", - приводятся слова Кудашова на сайте клуба.  

https://sport24.ru/hockey/news-589579-kudashov-chempionat-kkhl-stanovitsya-
drugim 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Лады" Браташ пожаловался, что его лишили возможности 
повидаться с детьми на матче с "Динамо" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 
23 октября 2023) 
Тренер "Лады" Браташ пожаловался, что его лишили возможности повидаться с 
детьми на матче с "Динамо"  
Главный тренер тольяттинской "Лады" Олег Браташ рассказал, чем оказался 
недоволен по итогам матча Фонбет Чемпионата КХЛ с московским "Динамо". 
Встреча состоялась в понедельник Москве на "ВТБ Арене" и завершилась 
поражением "Лады" в овертайме со счетом 4:5. 
 - Вели 4:2, но не удержали преимущество, проиграли. Взяли одно очко, хотя 
хотелось больше. 
 - Есть ли понимание, как улучшать игру спецбригад?  
 - Нет. 
 - Видно, что вы не в настроении...  
 - Руководство стадиона не пустило повидаться с сыном и дочерью, которых я 
редко вижу, поэтому я чернее тучи. Игрой команды я доволен. 
 - В чем причина такой удачной игры в исполнении небогатых клубов. В 
тренерских решениях?  
 - Хотите, чтобы я сказал, что я классный тренер? Мы просто работаем как 
можем. 
 - У вас в команде есть несколько звезд, но остальные игроки не настолько 
известные. Вы как-то психологически их убедили в том, что они могут играть на 
равных с лидерами?  
 - Требования ко всем, кто выходит на лед у нас одинаковые. Говорили об этом 
еще летом, многие вещи наработали на предсезонке. 

https://sport24.ru/hockey/news-589579-kudashov-chempionat-kkhl-stanovitsya-drugim
https://sport24.ru/hockey/news-589579-kudashov-chempionat-kkhl-stanovitsya-drugim
https://allhockey.ru/news/show/493916-Kudashov_zabili_v_bol_shinstve_kogda_nado_i_v_celom_horosho_srazhalis


 

 

 - Видели момент с пропущенной в овертайме шайбой?  
 - Пересечения линии ворот в последней шайбе я не видел, но полностью верю 
судьям. 
 - Как оцените игру Подъяпольского?  
 - Влад сегодня играл достойно, как смог, так и сыграл. Я не сторонник прилюдной 
критики, вы ее не услышите, - передает слова Браташа корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1967580_Trener_Lady_Bratash_pozhalov
alsa_chto_jego_lishili_vozmozhnosti_povidatsa_s_detmi_na_matche_s_Dinamo 

Похожие сообщения (1): 

• Р-Спорт, Москва, 23 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Шевченко про "Автомобилист": "Игроки не понимают, что требует тренер. 
Заварухин после "Сибири" назначил два собрания и тренировку. Он не в 
своем клубе" (Sports.ru, Москва, 23 октября 2023) 
Алексей Шевченко заявил, что игроки "Автомобилиста" не понимают тренера.  
Команда Николая Заварухина проиграла три матча подряд - "Металлургу" (0:4), 
"Амуру" (1:3) и "Сибири" (1:3). 
"Не думаю, что я один такой, кому не нравится "Автомобилист". Команда играет 
жутко, уныло. 
Я намекал, что там... Не конфликт, но там хоккеисты не понимают, что от них 
требует тренер, и не понимают, зачем они должны играть так, как он заставляет 
их играть. 
Каждая шайба - вымученная. С таким-то подбором нападающих. 
При счете 1:0, как было с "Сибирью", они сразу прячутся: надо сохранить 1:0, 
давайте всего бояться. 
Когда они забивают, тренеры вздрагивают, как будто для них это неожиданность. 
У вас атака - одна из лучших на Востоке. 
После поражения от "Сибири" Заварухин сказал, что кризиса нет, мы 
разберемся. 
Разбор у него в том, что он рано утром назначил собрание, ледовую тренировку 
и второе собрание для игроков. Это показатель того, что он находится не в своем 
клубе", - сказал журналист Алексей Шевченко.  

https://www.sports.ru/hockey/1115580565-shevchenko-pro-avtomobilist-igroki-ne-
ponimayut-chto-trebuet-trener.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Все, ####### в ВХЛ, ты здесь закончил". Гендиректор "Сибири" 
Фастовский - форварду Дубакину (Sports.ru, Москва, 23 октября 2023) 
Кирилл Фастовский грубо обратился к Сергею Дубакину в раздевалке "Сибири".  
Клуб ранее отправил нападающего в ВХЛ. Также, что хоккеистом интересуется 
московское "Динамо", которое может заполучить Дубакина в результате обмена. 
По информации журналиста Алексея Шевченко, после одного из матчей 
"Сибири" в раздевалку команды пришел генеральный директор клуба Кирилл 
Фастовский и громко при всех сказал Дубакину: "Все, ты ####### [проваливай] в 
ВХЛ, ты здесь закончил". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1967580_Trener_Lady_Bratash_pozhalovalsa_chto_jego_lishili_vozmozhnosti_povidatsa_s_detmi_na_matche_s_Dinamo
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1967580_Trener_Lady_Bratash_pozhalovalsa_chto_jego_lishili_vozmozhnosti_povidatsa_s_detmi_na_matche_s_Dinamo
https://rsport.ria.ru/20231023/bratash-1904818365.html
https://www.sports.ru/hockey/1115580565-shevchenko-pro-avtomobilist-igroki-ne-ponimayut-chto-trebuet-trener.html
https://www.sports.ru/hockey/1115580565-shevchenko-pro-avtomobilist-igroki-ne-ponimayut-chto-trebuet-trener.html
https://allhockey.ru/news/show/493924-Zhurnalist_Shevchenko_igroki_Avtomobilista_ne_ponimajut_chto_trebuet_trener


 

 

После этого Фастовский вышел из раздевалки, через пару минут вернулся и 
снова накричал на Дубакина: "Ты чего еще здесь? Я же сказал - ####### 
[проваливай] в ВХЛ". 
Также Фастовский через минуту сказал спортивному директору Сергею 
Климовичу: "У нас номер 87 свободен". 

https://www.sports.ru/hockey/1115580883-gendirektor-sibiri-fastovskij-forvardu-
dubakinu-vse-v-vxl.html 

К заголовкам сообщений 

Андрей Зюзин: "Навестил Мухамадуллина в Сан-Хосе. Его очень не 
хватает в Уфе" (Russia-hockey.ru, Москва, 23 октября 2023) 
О своей командировке в НХЛ - из Уфы - экс-тренер "Салавата Юлаева" и "Сочи", 
второй номер драфта НХЛ-1996, для Russia-Hockey.ru  
У ГРИЕРА И МАРЛО В "САН-ХОСЕ" МНОГО ПЛАНОВ  
- В конце сентября вы говорили о планах совершить турне в Сан-Хосе - 
посмотреть первые матчи регулярного чемпионата НХЛ, пообщаться с 
коллегами-менеджерами. Все удалось?  
- Да, недавно вернулся из Штатов в Уфу, все запланированное выполнил. 
Пообщался с генеральным менеджером "Сан-Хосе" Майком Гриром, его 
помощником, другим знаменитым в прошлом форвардом и моим одноклубником 
Патриком Марло.  
Благодарен всей организации "Шаркс" за теплый прием, за персональную ложу 
на матчах. Это в традициях НХЛ - внимательное отношение к игрокам, которые 
много лет в этой лиге играли. Мелочей в НХЛ не бывает.  
- О чем говорили с Гриером и Марло?  
- "Сан-Хосе" находится на этапе перестройки, у системы много проблем, но много 
и планов. "Акулы" не намерены мириться с титулом аутсайдеров, предположу, 
что будут обмены.  
У "Шаркс" довольно глубокая организация, много талантов. Молодых хоккеистов 
из системы обсудили, они интересны и для рынка КХЛ. Также пообщался и с 
некоторыми другими менеджерами НХЛ, против многих играл, всем интересно 
то, что происходит в КХЛ. Полезные связи!  
ОМСК С ГУЛЯЕВЫМ И СКА С НИКИШИНЫМ ПОКАЗАЛИ НАМ ПРИМЕР  
- Что думаете о ситуации с молодым защитником "Сан-Хосе" Шакиром 
Мухамадуллиным?  
- Встречи с Шакиром были моим приоритетом. Поддержал молодого защитника, 
мы отлично пообщались, многое обсудили.  
К сожалению, пока мой летний прогноз оправдывается. В линии обороны "Шаркс" 
жесткая конкуренция, Мухамадуллина пока видят в АХЛ в "Сан-Хосе Барракуда".  
Но, как говорится, Москва не сразу строилась. Шакир заряжен, сражается, 
надеется на лучшее.  
- В Уфе многие говорят, что Мухамадуллин ошибся со столь ранним отъездом, 
да и личное формирование у него скорее позднее. Это так?  
- Безусловно, оптимальный сценарий нам показали в СКА, где на синей линии 
уже не первый год доминирует защитник Никишин.  
А самый свежий пример - из "Авангарда", где Антон Курьянов на три года 
подписал 18-летнего защитника Гуляева. Причем задача у Омска была сложной, 
ведь Гуляев был выбран в первом раунде драфта НХЛ, а таким юниорам за 
океаном отдают приоритет.  
КОЗЛОВ ВЫЖИМАЕТ ИЗ СОСТАВА 100 ПРОЦЕНТОВ, НО...  
- Мухамадуллин тоже был выбран в первом раунде.  

https://www.sports.ru/hockey/1115580883-gendirektor-sibiri-fastovskij-forvardu-dubakinu-vse-v-vxl.html
https://www.sports.ru/hockey/1115580883-gendirektor-sibiri-fastovskij-forvardu-dubakinu-vse-v-vxl.html


 

 

- Вот-вот, я считаю, что по этому пути могла пойти и Уфа. Защитники - ключевые 
фигуры в современном хоккее. Да, по результату "Салават" пока идет неплохо, 
Виктор Козлов за счет тренерской работы выжимает из состава под сто 
процентов. Но вы посмотрите, какие проблемы у "Салавата" с защитниками - в 
большинстве и в созидании. Из-за этого команда вынуждена играть 
консервативно.  
Считаю, что в нынешней расстановке "Салавата" Мухамадуллин мог бы 
патрулировать все большинство, играть по 20-25 минут в первой паре. Это был 
бы огромный опыт для молодого таланта! И большой плюс для Уфы.  
Посмотрим, как будет развиваться ситуация в Сан-Хосе. Нам с Шакиром, как 
двум защитникам, было что обсудить. Наметили возможные сценарии.  
ЗАЩИТНИК - КЛЮЧЕВАЯ ПОЗИЦИЯ, ПОСМОТРИТЕ НА "КОЛОРАДО" И Ко  
- В свое время вы вернули из Америки Кульбакова, Бердина, Седова, 
Алтыбармакяна, Шэна, Завгороднего, Рубцова. Продолжение следует?  
- Сейчас у Мухамадуллина все мысли - о Сан-Хосе. Потенциал есть, надо 
бороться. Но при варианте "А" всегда должен быть и вариант "Б".  
- Почему защитник - ключевая позиция современного хоккея?  
- Посмотрите на НХЛ. В "Колорадо" собраны три-четыре защитника высшего 
уровня во главе с Макаром, "Каролина" к Бернсу и Ко этим летом добавила 
Орлова, "Питтсбург" к Летангу взял Карлссона. Такая работа ведущих клубов 
НХЛ последних лет не случайна.  
- Почему?  
- Современный хоккей - сверхагрессивный хоккей. Все играют активно, в 
давление, на защитников сразу "садятся".  
В такой ситуации ключевой фактор - быстрый запуск контратаки одним пасом и 
одним решением. В цейтноте на такие решения способны только защитники 
высшего уровня мастерства.  
Поэтому не случайно беспокоюсь именно за линию обороны родного "Салавата". 
Когда пойдут решающие матчи, защитникам клуба может не хватить скорости и 
креатива, Мухамадуллиных сегодня в Уфе, увы, нет. Так что тут вся надежда - 
на вратарскую линию.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/zyuzin_podderzhal_muhamadulin_sanjose_nehvataet_ufa
_/ 

К заголовкам сообщений 

СДК 
 

"Торпедо" не получало уведомлений от КХЛ о штрафе тренера Ларионова 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 23 октября 2023) 
"Торпедо" не получало уведомлений от КХЛ о штрафе тренера Ларионова  
Как стало известно "Матч ТВ", в нижегородское " Торпедо " не приходили 
документы из КХЛ по поводу штрафа главного тренера Игоря Ларионова за 
критику арбитров. 
Ранее в СМИ сообщалось, что Ларионов был оштрафован на 300 тысяч рублей 
за обсуждение работы арбитров по итогам матча против "Сибири" (4:5 по 
буллитам). На послематчевой пресс‑конференции специалист сказал: "Пару раз 
арбитраж сработал непрофессионально, скажу честно. Вы все это видели". 
 - В наш клуб не поступали никакие уведомления из КХЛ по поводу штрафа, - 
сказал "Матч ТВ" источник в "Торпедо". 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/zyuzin_podderzhal_muhamadulin_sanjose_nehvataet_ufa_/
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Председатель Спортивно‑дисциплинарного комитета (СДК) лиги Валерий 
Каменский заявил "Матч ТВ", что у него нет информации о том, что Игорь 
Ларионов был оштрафован. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1967328_Torpedo_ne_poluchalo_uvedom
lenij_ot_KKhL_o_shtrafe_trenera_Larionova 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 23 октября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Экс-игрок "Салавата" рассказал, как отреагировал на допинг-скандал в 
системе клуба (Чемпионат.com, Москва, 23 октября 2023) 
Нападающий "Спартака" Александр Пашин до сезона-2021/2022 включительно 
выступавший в системе "Салавата Юлаева", поделился мнением о ситуации с 
допинг-скандалом в клубе. В апреле появилась информация, согласно которой у 
ряда игроков молодежной команды юлаевцев - "Толпара" - нашли запрещенные 
препараты. Летом стало известно, что допинг был найден у большинства 
хоккеистов команды. 
"Слышал ли о допинг-скандале в системе "Салавата"? Конечно. Думаю, об этом 
вся Россия слышала. Это шокировало. Сам играл в "Толпаре". Обсуждали это с 
ребятами, которые играют там до сих пор. Сейчас от них мало что зависит, они 
ждут решения РУСАДА", - сказал Пашин в эксклюзивном интервью 
корреспонденту "Чемпионата" Дмитрию Сторожеву. 

https://www.championat.com/hockey/news-5291240-eks-igrok-salavata-rasskazal-
kak-otreagiroval-na-doping-skandal-v-sisteme-kluba.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Защитник "Динамо-Шинника" лидирует в МХЛ по совершенным силовым 
приемам (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 23 октября 2023) 
Защитник "Динамо-Шинника" Арсений Елисеев лидирует в МХЛ по совершенным 
силовым приемам. 
Елисеев второй месяц занимает лидерскую позицию. 
Арсений провел 18 матчей МХЛ, в которых заработал 5 (1+4) очков при 
показателе полезности "+2". 
Всего за два месяца защитник совершил 57 силовых приемов.  

https://belarushockey.com/mhl/news_list/2023/10/23/zaschitnik-dinamo-shinnika-
lidiruet-v-mhl-po-sovershennym-silovym-priemam/ 

К заголовкам сообщений 

Лучшие игроки седьмой недели сезона 2023/2024 (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru), Москва, 23 октября 2023) 
Mhl.khl.ru представляет лучших игроков седьмой недели OLIMPBET регулярного 
чемпионата МХЛ в сезоне 2023/2024.  
Лучший вратарь  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1967328_Torpedo_ne_poluchalo_uvedomlenij_ot_KKhL_o_shtrafe_trenera_Larionova
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1967328_Torpedo_ne_poluchalo_uvedomlenij_ot_KKhL_o_shtrafe_trenera_Larionova
https://sport.business-gazeta.ru/article/288706
https://allhockey.ru/news/show/493861-Torpedo_ne_poluchalo_uvedomlenij_po_povodu_shtrafa_Larionova_za_kritiku_sudej
https://www.championat.com/hockey/news-5291240-eks-igrok-salavata-rasskazal-kak-otreagiroval-na-doping-skandal-v-sisteme-kluba.html
https://www.championat.com/hockey/news-5291240-eks-igrok-salavata-rasskazal-kak-otreagiroval-na-doping-skandal-v-sisteme-kluba.html
https://allhockey.ru/news/show/493898-Pashin_rasskazal_kak_otreagiroval_na_doping_skandal_v_sisteme_Salavata_Yulaeva
https://belarushockey.com/mhl/news_list/2023/10/23/zaschitnik-dinamo-shinnika-lidiruet-v-mhl-po-sovershennym-silovym-priemam/
https://belarushockey.com/mhl/news_list/2023/10/23/zaschitnik-dinamo-shinnika-lidiruet-v-mhl-po-sovershennym-silovym-priemam/


 

 

 Никита Новоселов, "Авто" 
"Авто" за седьмую неделю регулярного чемпионата провел два победных матча, 
в обоих ворота защищал Новоселов и не пропустил ни одной шайбы. В двух 
играх (118 минут, 49 секунд) он оформил два "сухаря" подряд, которые стали для 
него четвертым и пятым в МХЛ.  
Соперники нанесли по воротам 19-летнего Новоселова 49 бросков, вратарь 
отразил все (100,0%). Коэффициент надежности − 0,00. Оба показателя - лучшие 
в МХЛ. "Авто" находится на девятом месте в "Золотом" дивизионе Восточной 
конференции.  
Лучший защитник  
 Дмитрий Бреус, "Чайка" 
19-летний игрок обороны в трех матчах забросил три шайбы и сделал одну 
результативную передачу (четыре очка), при показателе полезности "+5". 
Лучший бомбардир и снайпер среди игроков своего амплуа за неделю. Бреус 
оформил дубль в ворота "Реактора" и стал автором победного гола в игре против 
"Спутника". Также он провел один силовой прием, совершил три отбора и нанес 
девять бросков по воротам.  
После седьмой недели "Чайка" расположилась на второй строчке "Золотого" 
дивизиона Восточной конференции, уступая шесть очков "Мамонтам Югры" при 
трех матчах в запасе.  
Лучший нападающий  
 Игорь Наумов, "Чайка" 
19-летний форвард провел три матча, в которых отметился тремя шайбами и 
четырьмя результативными передачами (семь очков), при показателе 
полезности "+7" (лучший среди нападающих МХЛ). Лучший бомбардир недели. 
За неделю Наумов совершил два отбора и нанес 11 бросков по воротам.  
Лучший новичок  
 Радим Шафиков, "Толпар" 
18-летний нападающий провел два матча, в которых забросил три шайбы и 
сделал две результативные передачи (пять очков), при показателе полезности 
"+2". Лучший бомбардир и снайпер среди новичков МХЛ. В матче с "Кузнецкими 
Медведями" отметился хет-триком. Форвард провел один силовой прием, 
совершил два отбора и нанес три броска по воротам, все они стали 
результативными.  
"Толпар" находится на третьем месте в "Золотом" дивизионе Восточной 
конференции и отстает от лидера "Мамонтов Югры" на восемь очков, имея 
четыре игры в запасе.  

https://mhl.khl.ru/news/20085/1047848/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
ЖХК "Агидель" из Уфы продолжает серию побед в домашних играх (ИА 
Башинформ, Уфа, 23 октября 2023) 
Женская хоккейная команда из Уфы "Агидель" продолжает серию побед в 
регулярном чемпионате ЖХЛ. Сегодня уфимки провели дома первый матч с 
командой "7.62" из Подмосковья. Игра завершилась победой хозяек льда (4:1). 
Шайбы в ворота "7.62" забросили Елизавета Роднова (10-я минута, 1:0), 
Вероника Коржакова (16-я минута, 2:0), Ангелина Махмутова (45-я минута, 3:0) и 

https://mhl.khl.ru/news/20085/1047848/


 

 

Анна Свиридова (54-я минута, 4:1). Единственный гол в ворота "Агидели" забила 
Полина Кириченко. 
Защитник "Агидели" Ангелина Махмутова считает, что в матче с "7.62" уфимкам 
не удалось до конца реализовать удачные моменты. По словам хоккеистки, 
соперницы из Подмосковья блокировали атаки, а голкипер успешно отражал 
броски. 
"Матч получился трудным, не все получалось. Нам удалось реализовать 
моменты, но могли забить еще больше. Соперник много блокировал наших 
бросков, вратарь здорово действовал, поэтому тяжело было забить. Нужно 
постараться быстрее перемещать шайбу, больше двигаться. Надо лучше 
реализовывать свои моменты, тогда все будет хорошо", - приводит слова 
Ангелины Махмутовой пресс-служба ХК "Салават Юлаев". 
Напомним "Агидель" начала серию домашних игр матчем с "Бирюсой" 
(Красноярск). "Агидель" провела три матча, в которых одержала уверенную 
победу над гостями, сообщало информагентство "Башинформ".  

https://www.bashinform.ru/news/sport/2023-10-23/zhhk-agidel-iz-ufy-prodolzhaet-
seriyu-pobed-v-domashnih-igrah-3490128 

К заголовкам сообщений 

Рекорд Шкалевой, шайбы Кулишовой, результативность Кадировой: ТОП-
5 голевых серий в истории ЖХЛ (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), 
Москва, 23 октября 2023) 
В рейтинг вошли 18 хоккеисток.  
В сезоне 2023/2024 нападающий "Торпедо" Елизавета Шкалева обновила рекорд 
Женской хоккейной лиги по количеству матчей с голами подряд. Предыдущая 
серия принадлежала Виктории Кулишовой и держалась с сезона 2020/2021. 
WHL. KHL. RU представляет рейтинг хоккеисток с самыми длинными голевыми 
сериями в истории Лиги.  
1. Елизавета Шкалева ("Торпедо") - 14 игр в сезоне 2023/2024 
За 15 матчей, проведенных в сезоне 2023/2024, нападающий "Торпедо" не 
забросила шайбу только в первой игре чемпионата. За это время Шкалева 
успела оформить два дубля, два хет-трика и один покер, став одной из самых 
молодых хоккеисток, забросивших четыре шайбы в одной игре ЖХЛ. Всего за 
голевую серию нападающий забила 24 гола и обновила свой снайперский и 
бомбардирский рекорды. Важно отметить, что на момент публикации рейтинга 
серия Шкалевой продолжается.  
2. Виктория Кулишова (СКИФ) - 11 игр в ходе сезонов 2019/2020 и 2020/2021 
Голевая серия Кулишовой началась в сезоне 2019/2020, в котором нападающий 
забрасывала в восьми матчах подряд, и продолжилась в сезоне 2020/2021, где 
хоккеистка отметилась шайбами в трех первых матчах чемпионата. Всего за 
голевую серию нападающий забила 12 голов и оформила дубль.  
3. Фанни Гашпарич ("Агидель") - 8 игр в ходе сезонов 2016/2017 и 2017/2018 
Голевая серия Гашпарич началась в конце сезона 2016/2017, в котором 
хоккеистка забивала в семи последних матчах чемпионата. Также нападающий 
забила в первом матче сезона 2017/2018, продлив голевую серию до восьми игр. 
Всего за восемь матчей Гашпарич забросила 12 шайб, оформив два дубля в 
ворота "Бирюсы" и один хет-трик в ворота СКСО.  
4. Фануза Кадирова ("Арктик-Университет") - 7 игр в сезоне 2015/2016 
На момент голевой серии Кадировой было 17 лет, что делает ее самым молодым 
игроком рейтинга. За семь матчей нападающий забросила 10 шайб, оформила 
дубль и хет-трик. В том же сезоне 2015/2016 хоккеистка стала лучшим 

https://www.bashinform.ru/news/sport/2023-10-23/zhhk-agidel-iz-ufy-prodolzhaet-seriyu-pobed-v-domashnih-igrah-3490128
https://www.bashinform.ru/news/sport/2023-10-23/zhhk-agidel-iz-ufy-prodolzhaet-seriyu-pobed-v-domashnih-igrah-3490128


 

 

бомбардиром "Арктик-Университет" с 37 (16+21) очками. Также у Кадировой есть 
рехльтативная серия из шести матчей за "Динамо-Неву": хоккеистка забросила в 
последнем матче сезона 2021/2022, а затем в пяти встречах на старте 
чемпионата 2022/2023.  
4. Алевтина Полунина ("Торнадо") - 6 игр в сезоне 2017/2018 
В конце сезона 2017/2018 Полунина выдала голевую серию, забивая в шести 
последних матчах чемпионата. Только в одной игре нападающий забросила одну 
шайбу, в остальных матчах на счету Полуниной четыре дубля и один хет-трик. 
Всего за голевую серию хоккеистка забросила 12 шайб.  
4. Александра Карпентер ("КРС Ванке Рэйз") - 7 игр в сезоне 2020/2021 
Лучший бомбардир сезона 2020/2021 за семь голевых матчей забросила 13 
шайб, оформила два дубля и два хет-трика. Карпентер забила "Бирюсе" трижды 
26 февраля 2021 года, но на следующий день в матче с командой из Красноярска 
голевая серия нападающего прервалась.  
4. Ольга Сосина ("Агидель") - 7 игр в сезоне 2021/2022 
У Сосиной есть пять голевых серий из шести игр, но из семи - всего одна. В 
каждом из матчей нападающий отметилась одной шайбой.  
4. Валерия Павлова ("Бирюса") - 7 игр в сезоне 2021/2022 
Голевая серия Павловой началась в регулярном чемпионате, где хоккеистка 
забивала в пяти матчах подряд, и продолжилась в плей-офф в матчах против 
"Торнадо". За семь матчей нападающий забила девять шайб и оформила два 
дубля. Примечательно, что после того, как голевая серия Павловой прервалась, 
хоккеистка забивала еще в шести матчах подряд.  
4. Анна Шохина ("Торнадо") - 7 игр в сезоне 2021/2022 
Голевая серия лучшего бомбардира ЖХЛ началась в 2021 году и закончилась в 
2022-м в матче со СКИФом. Всего за голевую серию Шохина забросила 10 шайб, 
оформила два дубля и хет-трик.  
4. Кейтлин Тугас ("КРС Шэньчжэнь") - 7 игр в сезоне 2022/2023 
Вся голевая серия лучшего бомбардира китайской команды в сезоне 2022/2023 
состоит из матчей с СКСО и "Белыми Медведицами". За семь матчей с этими 
клубами нападающий забросила 11 шайб, оформила два дубля и один хет-трик. 
После зимнего перерыва в чемпионате голевая серия Тугас завершилась.  
5. Николь Луцак-Чупкова ("Агидель") - 6 игр в сезоне 2015/2016 
За голевую серию нападающий отметилась шайбами в ворота "Динамо СПб", 
СКСО и "Арктик-Университета". Всего за шесть игр хоккеистка забила девять 
шайб и оформила три дубля.  
5. Каролина Рантамяки (СКИФ) - 6 игр в ходе сезонов 2015/2016 и 2016/2017 
Голевая серия нападающего началась в сезоне 2015/2016, где хоккеистка 
отметилась шайбами в четырех матчах подряд, и продолжилась в сезоне 
2016/2017, где Рантамяки забивала в двух первых встречах чемпионата. Всего 
за голевую серию нападающий забросила семь шайб и оформила один дубль.  
5. Елизавета Чегошева ("Бирюса") - 6 игр в сезоне 2018/2019 
В ходе голевой серии Чегошева забросила по одной шайбе в матчах со СКИФом, 
СКСО и "Агиделью".  
5. Ханна Миллер ("КРС Ванке Рэйз") - 6 игр в сезоне 2020/2021 
За шесть матчей голевой серии Миллер забросила семь шайб и оформила один 
дубль  
5. Полина Лучникова ("Агидель") - 6 игр в сезоне 2021/2022 
Голевая серия Лучниковой продолжалась в матчах против "Белых Медведиц", 
СКСО и СКИФа. В каждой из встреч нападающий отметилась одной шайбой.  
5. Елизавета Роднова ("Агидель") - 6 игр в сезоне 2022/2023  



 

 

Лучший снайпер "Агидели" в сезоне 2022/2023 за голевую серию забросила 
девять шайб, оформила дубль в ворота "Торнадо" и хет-трик в ворота СКСО.  
5. Полина Болгарева ("Динамо-Нева") - 6 игр в сезоне 2022/2023  
Голевая серия Болгаревой началась в конце регулярного чемпионата сезона 
2022/2023, где, нападающий забивала в шести последних матчах регулярки, и 
закончилась с началом плей-офф. Всего за шесть игр хоккеистка забросила семь 
шайб и оформила дубль.  
5. Ландыш Фаляхова ("Торпедо") - 6 игр в сезоне 2023/2024 
В текущем чемпионате Фаляхова обновила свой рекорд по количеству матчей с 
забитыми подряд голами. За шесть встреч нападающий забросила восемь шайб 
и оформила два дубля.  

https://whl.khl.ru/news/20057/1046619/ 

К заголовкам сообщений 

Лучшие игроки пятого тура ЖХЛ сезона 2023/2024 (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 23 октября 2023) 
WHL. KHL. RU представляет лучших игроков пятого тура чемпионата Женской 
хоккейной лиги.  
Лучший вратарь 
Валерия Тараканова, "Торпедо" 
Голкипер провела два матча против "7.62" и оба отыграла "на ноль". За 120 
игровых минут она отразила 45 бросков по своим воротам (100%). Всего 
Тараканова провела в сезоне восемь матчей, пять из которых отыграла на ноль 
и побила собственный рекорд "сухарей".  
"Торпедо" после 15 матчей занимает первое место в таблице. На счету 
нижегородок 40 очков.  
Лучший защитник 
Ангелина Гончаренко, "Торпедо" 
Гончаренко - главный распасовщик ЖХЛ. На счету защитника 18 очков, и все - за 
результативные передачи. За три матча против "7.62" хоккеистка отдала шесть 
пасов, восемь раз бросала по воротам, ни раз не удалилась. Показатель 
полезности "+8".  
Лучший нападающий 
Ландыш Фаляхова, "Торпедо" 
Хоккеистка второй раз в сезоне признается лучшим нападающим тура. В серии 
против "7.62" форвард набрала 6 (4+2) очка. Она набирает результативные 
баллы в 14 встречах подряд. Во втором матче против воскресенской команды 
Фаляхова оформила дубль. Всего за тур она нанесла 16 бросков по воротам, 
показатель полезности "+8".  
Лучший новичок 
Юлия Шаранда, "Белые Медведицы" 
16-летняя дебютант ЖХЛ набрала свое первое очко в Лиге в матче против 
"Агидели". В серии с "Динамо-Невой" она также отличилась результативным 
действием. В среднем хоккеистка проводит на льду 13 минут 27 секунд.  
"Белые Медведицы" после пяти туров занимают пятую строчку в турнирной 
таблице с 18 очками.  

https://whl.khl.ru/news/20046/1046618/ 

К заголовкам сообщений 

 
Федерация хоккея России 

https://whl.khl.ru/news/20057/1046619/
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ФХР и ВНИИФК займутся исследованием особенностей применения НППХ 
"Красная машина" в детском хоккее (Федерация хоккея России (fhr.ru), 
Москва, 23 октября 2023) 
Вопросы совершенствования системы спортивной подготовки в детско-
юношеском хоккее не теряют своей актуальности. Проведение научных 
исследований позволяет существенно обогатить существующую область знаний, 
дать тренерам практические рекомендации, с учетом современных тенденций 
развития хоккея. 
Содействие в организации научных исследований в области теории и методики 
хоккея является одной из ключевых задач Федерации хоккея России, а 
реализация Национальной программы подготовки хоккеистов "Красная машина" 
- ее практическим решением. Разработка и внедрение НППХ является 
инновационным проектом ФХР, которое осуществляется при поддержке 
компании "Норникель". Программа соответствует актуальным требованиям 
российского законодательства, учитывает современные тенденции в хоккее.  
Взаимодействие и сотрудничество с федеральным государственным 
бюджетным учреждением "Федеральный научный центр физической культуры и 
спорта" (ВНИИФК) - яркий пример стратегического развития, основанный именно 
на качественных преобразованиях. Федеральный научный центр физической 
культуры и спорта является ведущей организацией, специализирующейся на 
проведении прикладных научных исследований и разработок, опытно-
конструкторских, экспертно-аналитических и научно-методических разработок в 
сфере физической культуры и спорта.  
В соответствии с поручением Президента Российской Федерации (пункт 7 
перечня поручений Президента Российской Федерации от 08.06.2022 № Пр-
1005) Министерством спорта России совместно с Минздравом, Минпросвещения 
и Роспотребнадзором и при участии общероссийских спортивных федераций 
реализуются научные исследования по установлению научно обоснованного 
минимального возраста детей на обучение по дополнительным 
образовательным программам спортивной подготовки. Объектом исследования 
являются разные виды спорта, в том числе хоккей.  
В целях исполнения данного поручения разработан и утвержден комплексный 
план научных исследований, тематика которого согласована Российской 
академией наук, а ВНИИФК является координатором. В качестве основы 
исследований предполагается использовать разработки НППХ.  
"Красная машина" постоянно развивается, обновляется и дополняется с учетом 
опыта практического внедрения программы. Совместный проект ФХР и ВНИИФК 
будет частью стратегического общенационального проекта по гармонизации 
спорта и образования. Методики НППХ будут апробированы и проверены на 
высоком профессиональном уровне, с привлечением ведущих НИИ, 
специалистов и ученых, работающих в сфере спортивной подготовки. 
Всестороннее исследование разработок, которые содержит "Красная машина", 
позволит обновить существующие знания о построении тренировочного 
процесса в детско-юношеском хоккее. Новые экспериментальные данные будут 
использованы доя совершенствования разработок НППХ.  
Практическая значимость исследования воплотится в улучшение системы 
детско-юношеского хоккея в России. Появится возможность еще более 
эффективно и плодотворно вести учебно-тренировочную работу с детьми, 
расширить сферы применения инноваций "Красной машины".  
ФХР и ВНИИФК провели рабочее совещание, на котором обсуждались детали 
реализации плана работ и принципы взаимодействия. Кроме того, были 



 

 

рассмотрены вопросы использования разработок НППХ в предстоящем 
многолетнем исследовании. В частности, изучалась возможность обновления 
системы оценки и контроля. Это продиктовано необходимостью получения не 
только качественных, но и количественных оценок различных сторон 
подготовленности юных хоккеистов с целью коррекции тренировочных программ 
и прогнозирования индивидуальных моделей развития и спортивного 
совершенствования.  

https://fhr.ru/news/item/103290/ 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

В Госдуме предложили ограничить работу спортивных иностранных 
агентов (Р-Спорт, Москва, 24 октября 2023) 
Нужно ограничить работу спортивных иностранных агентов в России в детско-
юношеском спорте, также должно быть законодательное определение 
"спортивный иностранный агент" со всеми последующими ограничениями, 
считает депутат Госдумы Султан Хамзаев.  
Ранее президент РФ Владимир Путин на заседании Совета по развитию 
физической культуры и спорта в Перми попросил ФХР и министерство спорта 
решить вопрос с "дельцами от хоккея", которые "тащат за границу" молодых 
игроков. Путин подчеркнул, что агентский бизнес наносит "очевидный ущерб для 
страны". Глава государства добавил, что должны быть определены правовые 
рамки и гарантии как для государства, так и для самих хоккеистов вместе с их 
окружением.  
"Нужно ограничить работу спортивных иностранных агентов в России в детско-
юношеском спорте. Помимо этого должно быть законодательное определение: 
спортивный иностранный агент со всеми последующими ограничениями при их 
свободном посещении тренировок, соревнований и прочего", - сказал он РИА 
Новости.  
Депутат отметил, что президент очень четко сформулировал задачу и 
законодателям, и спортивным функционерам.  
"Бороться надо не с детьми, у которых есть понятная мечта играть в лучших 
клубах мира, а с функционерами, которые всаживают детям и их родителям в 
головы мысль о том, что лучшие клубы - только на Западе. Чаще всего это 
делают иностранные агенты, деятельность которых в России фактически не 
отрегулирована", - добавил парламентарий.  
Как подчеркнул Хамзаев, ребенок за границу едет не сам, его смотрит 
иностранный агент, чаще всего присматривается два-три года, потом начинается 
диалог с родителями.  
"В конце концов именно такой охотник за головами подбивает ребенка 
добровольно оставить все свое, родное, покинуть страну за мнимым желанием 
о лучшей жизни. То есть государство вкладывает деньги, растит будущего 
чемпиона, а потом появляются спортивные охотники за головами и начинают 
окучивать ребенка и его семью. Это недопустимо", - заключил он.  

https://rsport.ria.ru/20231024/sport-1904837249.html 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 

https://fhr.ru/news/item/103290/
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Защитник "Тампы" Сергачев поздравил родной клуб "Нефтехимик" с 55-
летием (Чемпионат.com, Москва, 23 октября 2023) 
Защитник "Тампа-Бэй Лайтнинг" Михаил Сергачев поздравил "Нефтехимик" с 55-
летием. Напомним, хоккеист является воспитанником нижнекамского клуба. 
"Всем привет! Это Михаил Сергачев и мое обращение по особенному поводу. 
"Нефтехимику" 55 лет. Поздравляю родной клуб и благодарю его за то, что помог 
мне влюбиться в хоккей. Мои первые победы и поражения мы прошли вместе. 
Желаю клубу развиваться в том же духе, направлять молодежь в спорте и 
исполнять мечты таких же ребят, каким был я. 
А теперь дружно: "Дайте шуму "Нефтехимику"! Нам есть чем гордиться", - 
приводит слова Сергачева пресс-служба нижнекамского клуба. 
В текущем сезоне Сергачев сыграл шесть матчей, в которых сделал две 
результативные передачи.  

https://www.championat.com/hockey/news-5290482-zaschitnik-tampy-sergachyov-
pozdravil-rodnoj-klub-neftehimik-s-55-letiem.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 23 октября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Валерий Белов возглавил новокузнецкий "Металлург" (Чемпионат.com, 
Москва, 23 октября 2023) 
Тренер Валерий Белов возглавил новокузнецкий "Металлург", сообщает пресс-
служба клуба. 
"В тренерском штабе команды "Металлург" произошли изменения. По 
соглашению сторон расторгнут контракт с главным тренером Алексеем 
Медведевым. Новокузнецкий хоккейный клуб благодарит Алексея Анатольевича 
за совместную работу и желает успехов в дальнейшем продолжении карьеры! 
Новым главным тренером "Металлурга" стал заслуженный тренер России 
Валерий Геннадьевич Белов. Генеральный директор новокузнецкого хоккейного 
клуба Андрей Денякин представил тренера на командном собрании", - сказано в 
сообщении клуба. 
56-летний Белов в двух предыдущих сезонах являлся главным тренером 
тольяттинской "Лады", выступавшей в ВХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5290458-valerij-belov-vozglavil-
novokuzneckij-metallurg.html 

К заголовкам сообщений 

Обладатель Кубка Стэнли Уилсон оценил игру Малкина в нынешнем 
сезоне НХЛ (ТАСС, Москва, 23 октября 2023) 
Трехкратный обладатель Кубка Стэнли российский нападающий Евгений 
Малкин, играющий в Национальной хоккейной лиге (НХЛ) за "Питтсбург", всегда 
выступает на самом высоком уровне. Такое мнение ТАСС высказал канадский 
форвард подмосковного "Витязя" Скотт Уилсон, ранее выступавший за 
"Питтсбург" и ставший в его составе обладателем Кубка Стэнли 2017.  
В текущем сезоне НХЛ 37-летний Малкин в пяти матчах набрал восемь очков 
(четыре заброшенные шайбы + четыре результативные передачи), при этом он 
сумел забить в последних четырех играх.  

https://www.championat.com/hockey/news-5290482-zaschitnik-tampy-sergachyov-pozdravil-rodnoj-klub-neftehimik-s-55-letiem.html
https://www.championat.com/hockey/news-5290482-zaschitnik-tampy-sergachyov-pozdravil-rodnoj-klub-neftehimik-s-55-letiem.html
https://www.sports.ru/hockey/1115578949-sergachev-pozdravil-nefteximik-s-55-letiem-blagodaryu-rodnoj-klub-za-t.html
https://allhockey.ru/news/show/493844-Sergachev_pozdravil_rodnoj_Neftehimik_s_55_letiem
https://www.championat.com/hockey/news-5290458-valerij-belov-vozglavil-novokuzneckij-metallurg.html
https://www.championat.com/hockey/news-5290458-valerij-belov-vozglavil-novokuzneckij-metallurg.html


 

 

"Я не смотрю много игр "Питтсбурга" из-за разницы во времени. Я иногда смотрю 
обзоры матчей. У "Питтсбурга" сейчас хорошая команда, им удалось заполучить 
лучшего защитника прошлого сезона Эрика Карлссона", - сказал Уилсон.  
"Что касается Малкина, то он хорош всегда. Он остается одним из самых 
мастеровитых игроков в лиге. Я не думаю, что могу назвать много игроков, 
которые стабильно проводят на пике сезон за сезоном", - добавил собеседник 
агентства.  
Изменения в игре "Витязя"  
8 октября новым главным тренером "Витязя" стал Дмитрий Рябыкин. Из шести 
игр в последних двух команда одержала победы над омским "Авангардом" (5:2) 
и ярославским "Локомотивом" (2:1). "Витязь" находится на последнем месте в 
Западной конференции.  
"Для нас был очень сложный старт сезона. У нас было достаточно перемен, 
случилась смена тренера. Сейчас нам надо фокусироваться на деталях игры: 
это касается позиции клюшки, начала и завершения атак, блокирования бросков, 
игры один в один, - сказал Уилсон. - С новым тренером нам потребовалось две 
игры, чтобы адаптироваться к его требованиям, и я думаю, что сейчас все 
довольны тем, как мы играем".  
"Думаю, что тренеры постарались сделать так, чтобы мы вспомнили базовые 
навыки. Все поняли, чего новый тренер ждет от нас", - добавил он.  
Канадец отличился заброшенными шайбами в матчах с "Авангардом" и 
"Локомотивом", играя в звене с американцем Дереком Бараком и недавно 
пришедшим в "Витязь" Александром Дарьиным. "Что касается нашего звена, то 
Дерек - очень умный игрок, и в том числе благодаря ему у нас появилась "химия" 
в тройке. Алекс же потрясающий игрок. Он не такой большой, но в игре с 
"Локомотивом" уверенно выиграл две дуэли у соперника в углу", - подчеркнул 
Уилсон.  
Следующий матч "Витязь" проведет 24 октября на выезде против московского 
"Динамо".  

https://tass.ru/sport/19088569 

К заголовкам сообщений 

"Однажды поймал малюсенького клопа". Хоккеист Беспалов рассказал о 
жизни во Франции (ТАСС, Москва, 23 октября 2023) 
Бывший вратарь московского "Спартака" Никита Беспалов с лета 2023 года 
играет во французской "Ницце". Хоккеист рассказал ТАСС о поездках на 
самокате на Средиземное море и сообщил, что нашел в городе место, где можно 
расплачиваться рублями.  
Беспалов, воспитанник столичных "Крыльев Советов", начинал свою карьеру в 
нижегородском "Торпедо", но заявил о себе в КХЛ, выступая за "Сибирь" из 
Новосибирска с 2013 по 2016 год, а затем проведя пять лет в "Спартаке". В 
Европу он решил отправиться, поскольку интересных предложений из клубов 
лиги ему больше не поступало.  
"Мы решили попробовать свои силы в Европе. Во время ожидания вариантов из 
КХЛ в последний момент оставался один клуб из Словакии, "Прешов", и именно 
туда мы и поехали. Отыграл там первый год, по ходу второго сезона был интерес 
из "Ниццы", но мы решили остаться в Словакии", - рассказал Беспалов.  
Вратарь отметил, что был готов продолжить карьеру в Словакии - там захотели 
расширить местную лигу с 12 до 14 команд, однако этот процесс постоянно 
откладывался, и в итоге расширения не произошло. Когда в Словакии приняли 

https://tass.ru/sport/19088569


 

 

окончательное решение по формату чемпионата, Беспалов с семьей уже 
переехал во Францию.  
"Когда пришло время подписывать контракт, мой агент предлагал варианты с 
французскими "Бордо" и "Ниццей". Мы подумали и решили все-таки поехать в 
"Ниццу", так как там есть море и для семьи этот вариант выглядел лучше. Тем 
более мне надо было детей в школу куда-то устраивать, квартиру искать", - 
подчеркнул собеседник агентства.  
От борьбы за выживание до сенсации  
В нынешнем чемпионате Франции выступает 12 команд. Высшая лига 
называется Лигой Магнуса в честь первого президента Международной 
федерации хоккея (IIHF) и французского хоккейного функционера Луи Магнуса. 
Трофей, названный его именем, вручается победителю чемпионата.  
Рекордсменом по количеству титулов в стране является "Шамони" - клуб из 
города, где в 1924 году проходили зимние Олимпийские игры. Команда является 
30-кратным чемпионом Франции, в последний раз клуб в лиге побеждал в 1979 
году. Лидерами французского хоккея являются действующий чемпион "Руан", 
который за последние десять лет выигрывал чемпионат пять раз, и "Гренобль".  
"Могу сказать, что в Руане, как и в Бордо и Сержи, хорошая зрительская 
поддержка. Руан сам по себе не такой красивый город, но весь стадион 
приблизительно на 4 тыс. зрителей пел целую игру, и это было круто. Перед 
матчами чемпионата есть даже лазерное шоу, и даже в Словакии не припомню 
такой поддержки", - поделился впечатлениями российский вратарь о матче с 
этой командой.  
В течение долгих лет Франция воспринимается многими любителями хоккея, в 
том числе и в России, как один из аутсайдеров мирового хоккея, а ее 
национальная сборная в основном борется за право остаться в элитном 
дивизионе чемпионата мира. Периодически команда может сотворить сенсацию, 
как это произошло на мировом первенстве 2013 года, когда она 9 мая победила 
сборную России - действующего на тот момент чемпиона мира.  
Во Франции не так много игроков самого высокого уровня: можно вспомнить 
Пьер-Эдуара Бельмара, который в мае прошлого года стал первым французом 
в истории, забившим победный гол в Кубке Стэнли, самого известного 
французского хоккеиста, выступавшего в Национальной хоккейной лиге, вратаря 
Кристобаля Юэ. В России же за екатеринбургский "Автомобилист" играет Стефан 
да Коста, который раньше много лет играл за национальную команду. Еще год 
назад за "Нефтехимик" выступал Йоан Овитю, но нижнекамский клуб позднее с 
ним расстался по спортивным принципам.  
По словам Беспалова, сейчас особой разницы по уровню чемпионатов между 
Словакией и Францией не ощущается, учитывая, что во французской лиге 
большую роль продолжают играть иностранцы. "В команде сейчас может быть 
до десяти иностранцев, в то время как в Словакии - до семи. Как правило, во 
Франции играют канадцы, американцы, финны. Есть пять топовых команд, в их 
составах играют как хорошие французы, выступающие за свою сборную, так и 
хорошие иностранцы", - рассказал Беспалов.  
Финалист Кубка Гагарина и игрок с опытом НХЛ  
Для вратарей игры во французском чемпионате выглядят напряженно, 
достаточно ощущается и разница по игре с КХЛ. "За матч наносится по воротам 
порядка 40 бросков", - отметил Беспалов.  
"Если сравнивать с КХЛ, в нашей лиге больше все на технику, когда люди держат 
шайбу и пытаются провести комбинации. Здесь же хоккей более открытый, без 
обороны, постоянно идут броски. По сравнению с КХЛ и Всероссийской 
хоккейной лигой очень много опасных моментов, площадки тут маленькие, из-за 



 

 

чего много бросков и высокие скорости. Учитывая, что выступает много 
иностранцев, особенно канадцев, много игроков бежит и бросает", - добавил он.  
За последние пять лет выросло количество россиян, выступающих в чемпионате 
Франции. Как и Беспалов, с нынешнего сезона в Лиге Магнуса выступают 
финалист Кубка Гагарина 2010 года Геннадий Столяров ("Марсель"), сыгравший 
11 матчей в НХЛ Никита Щербак ("Анжер"), также переехавший из Словакии. С 
2022 года во Франции играют Андрей Рычагов и Евгений Никифоров, в этом 
сезоне представляющие "Ниццу". Третий сезон выступает там участник 
чемпионата мира среди молодежных команд 2018 года Алексей Полодян, 
сменивший "Англе" на "Бордо".  
С адаптацией у Беспалова к команде не должно быть никаких сложностей. 
Помимо Рычагова и Никифорова, в "Ницце" играют граждане Франции Иван 
Есипов и Норберт Абрамов.  
"Есипов - он русский, но живет с детства во Франции и говорит хорошо по-русски, 
как и Норберт Абрамов. Плюс у нас главный тренер и генеральный менеджер - 
словаки, а так как я два года играл в Словакии, то уже говорю по-словацки. На 
предсезонке еще был сын Рамиля Юлдашева (хоккеиста, выступавшего во 
времена СССР за уфимский "Салават Юлаев" и киевский "Сокол" - прим. ТАСС), 
который потом уехал играть в Польшу", - рассказал Беспалов.  
"Всегда здорово, когда есть соотечественники. Мы можем собраться на море, 
устроить пикник", - отметил он.  
"Ходить часто в рестораны зарплата не позволяет"  
Вратарь рассказал, что выбрал вариант с "Ниццей" больше потому, что он 
понравился его семье.  
"Клуб нам предоставил квартиру, от которой 15 минут пешком до моря и столько 
же времени пешком до дворца. Мы приехали сюда на машине, ей не пользуемся, 
оставили ее на парковке у арены. Тут почти все жители ездят на велосипедах, а 
мы, видимо, более ленивы и передвигаемся на самокатах. На них можно доехать 
за семь минут как до арены, так и до моря в спокойном режиме", - описал 
ситуацию Беспалов.  
"Ниццу" же из-за расположения рядом с морем он сравнил с "Сочи" в КХЛ. "Здесь 
только чуть потеплее, и даже сейчас можно купаться - это позволяет 
температура воды и воздуха. Плюс это хороший способ восстановления - после 
тяжелых игр ты купаешься и чувствуешь себя как новый. Для детей это тоже 
большой плюс, и я выбрал этот клуб больше для семьи, чтобы она чувствовала 
себя комфортно", - подчеркнул собеседник агентства.  
"По достопримечательностям: с одной стороны море, с другой - горы, фонтаны, 
детские площадки, парки. Для семьи тут очень комфортная жизнь", - добавил он.  
Как и любой средиземноморский курорт, Ницца отличается и дороговизной. 
"Можем много куда сходить, были бы деньги, и Ницца в этом плане дорогой 
город, - сказал Беспалов. - В плане продуктов в магазинах цены стандартные, но 
если ты идешь куда-то в ресторан, то, скажем, бокал пива стоит от €10. В клубе 
не такие большие зарплаты, чтобы можно было позволить ходить каждый день 
по ресторанам".  
"Был бы мэром, навел бы тут порядок"  
За границей Беспалов выступает уже третий год. По его словам, и в Словакии, и 
во Франции отношения к нему и его соотечественникам в команде хорошие. "У 
нас скромная семья, мы мирно живем со всеми", - подчеркнул он.  
О Родине в городе-курорте напоминает один из самых больших православных 
храмов в Западной Европе - Собор святителя Николая Чудотворца. Построен он 
был на участке земли, который был приобретен императором Александром II.  



 

 

"Храм очень красивый, мы ходили туда семьей. Считается, что он находится на 
русской земле, поэтому на его территории можно даже расплачиваться рублями 
по курсу", - поделился впечатлениями вратарь.  
Также Беспалов назвал главную проблему средиземноморского курорта, которая 
связана с неухоженностью ряда улиц и домов.  
"Когда дали первую квартиру, там обнаружились тараканы, однажды я поймал 
малюсенького клопа. Вообще, город тут загажен, надо ходить аккуратно, 
смотреть под ноги, поскольку можно наступить на фекалии, которые оставляют 
животные. Был бы я мэром, то навел бы тут порядок", - сказал голкипер.  

https://tass.ru/sport/19088329 

К заголовкам сообщений 

Защитник "Анахайма" Минтюков признан второй звездой матча с 
"Бостоном" (Чемпионат.com, Москва, 23 октября 2023) 
Сегодня, 22 октября, "Анахайм Дакс" на своей площадке проиграл "Бостон 
Брюинз" в матче Национальной хоккейной лиги (НХЛ). Встреча на арене "Хонда-
центр" завершилась со счетом 1:3 (0:0, 0:0, 1:3). 
Второй звездой встречи был признан российский защитник "уток" Павел 
Минтюков. 19-летний игрок обороны провел на площадке чуть больше 20 минут, 
не набрал результативных баллов и закончил матч с показателем полезности "-
1". 
Всего в текущем сезоне Минтюков сыграл пять матчей, в которых забросил одну 
шайбу и отдал одну результативную передачу. 
Напомним, в прошлом году Павел Минтюков подписал контракт новичка с 
"Анахаймом", который выбрал его под общим 10-м номером на драфте НХЛ 2022 
года. Защитник является воспитанником московского хоккея. В МХЛ он играл за 
московское "Динамо", где за 33 матча набрал 3 (1+2) очка.  

https://www.championat.com/hockey/news-5290404-zaschitnik-anahajma-mintyukov-
priznan-vtoroj-zvezdoj-matcha-s-bostonom.html 

К заголовкам сообщений 

"Терпеть не могу это, в игре должно быть достоинство". Что не так с 
буллитами Кузнецова (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 
октября 2023) 
Разбираем издевательское исполнение послематчевых бросков нападающего 
"Вашингтона", которое раздражает не только вратарей, но даже Уэйна Гретцки  
Буллиты в стиле слоу-мо - фишка нападающего "Вашингтона" Евгения 
Кузнецова. Форвард издевается над вратарями, замедляясь, когда накатывается 
на ворота. Голкиперы занимают выжидательную позицию и внимательно следят 
за каждым движением клюшки челябинского гения, но не успевают среагировать 
на бросок. Последним на подобный трюк попался Якоб Маркстрем из "Калгари". 
Кузнецов реализовал буллит и принес победу "Кэпиталз". Первую и пока 
единственную в новом сезоне. В чем же секрет исполнения россиянина и 
насколько опасны такие буллиты для вратарей? Разбираем в нашем материале 
вместе с известными тренерами.  
Недовольство Гретцки  
Исполнение Кузнецова нельзя назвать уникальным. Такие буллиты применяли 
до Евгения. Особой выдумки в подобном трюке нет: нападающий подкатывается 
близко к вратарю и пытается перехитрить статичного голкипера за счет техники 
и резкости броска. Правила такое исполнение не запрещают. Все легитимно. 
Однако недовольства вокруг буллитов Кузнецова провоцируют не только 
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пострадавшая сторона в лице вратарей. Форварда "Вашингтона" раскритиковал 
сам Уэйн Гретцки. Легенда канадского хоккея возмутился стилем Кузнецова: 
обвинил нападающего в неуважении к голкиперам и призвал запретить подобные 
броски, сократив время на выполнение буллита.  
 - Терпеть не могу это! Должен быть счетчик времени, как в бейсболе, на 
исполнение штрафного броска. Еще он вращает клюшкой в руках - нас бы 
раздражало это на скамейке запасных. Понимаю, что мы живем в другую эпоху. 
Но, по моему мнению, в игре должно быть достоинство. Если бы я сделал нечто 
подобное, то 20 игроков перепрыгнули бы через борт. Нужно защищать 
вратарей. Если не доезжаешь до ворот за семь или восемь секунд, не 
заслуживаешь бросить", - сказал Уэйн Гретцки в эфире телеканала TNT.  
Правда в конфликте поколений у каждой стороны своя. Гретцки - хоккеист другой 
эпохи, которой свойственны другие правила и принципы. Кузнецов отреагировал 
на критику с улыбкой. "Запретят - что-то новое придумаю. В обход правил я не 
иду, все четко по закону. Если запретят, хоть чем-то запомнюсь в НХЛ, 
получается", - с позитивом высказался Евгений. Слоу-мо буллиты действительно 
запоминаются вратарям. Они прекрасно понимают задумку Кузнецова, но не 
успевают среагировать на резкий бросок на неудобной высоте. Нападающий 
замедляется и заставляет голкипера сбить скорость. И как только Евгений видит, 
что вратарь находится в уязвимом положении, хлещет кистями в дальний угол 
под блин.  
Самый успешный буллитер "Вашингтона"  
Слоу-мо буллиты Кузнецов внедрил в конце сезона-2021/22. Первый 
пострадавший - вратарь "Баффало" Дастин Токарски. В следующей серии 
буллитов с "Торонто" Евгений закрепил издевательскую технику исполнения. С 
прошлой регулярки такие броски вошли в привычку нападающего. За три сезона 
челябинский хитрец пробил девять слоу-мо буллитов и реализовал восемь из 
них. Пожалел Кузнецов только вратаря "Нью-Джерси" Акиру Шмида - шайба 
после броска попала в штангу.  
На месте Евгения странно отказываться от работающего приема. Кузнецов - 
самый успешный буллитер "Вашингтона". За карьеру в "Кэпиталз" форвард 
показывает 45-процентную реализацию (учитываются игроки, выполнившие 
минимум 15 бросков). Голами закончились 27 попыток из 60. Теперь сравните 
эффективность замедленных буллитов (8/9). Пока вратари не научатся 
стабильно справляться с хитростью Кузнецова, Евгений продолжит 
использовать замедленную технику. Результат в хоккее превыше всего, поэтому 
бессмысленно обращать внимание на критику. Правилами такое исполнение не 
запрещено. Все остальное - проблемы вратарей.  
"Такие буллиты нужно предвидеть"  
Кузнецов третий сезон применяет слоу-мо буллиты. Эти элементы 
отрабатываются на тренировках. Все голкиперы лиги знают, как и что форвард 
"Вашингтона" делает, когда подхватывает шайбу в центральном круге. Вот 
только в отражении буллитов это не особо помогает.  
 - Кузнецов отлично видит дальний угол. С детства в советском хоккее учили, что 
самое неудобное для вратаря - броски с отрывом под блин. Такие буллиты нужно 
читать. Маркстрем, если разбирать буллит с "Калгари", даже не выкатился за 
вратарскую. Он играл носками во вратарской площади. Чуть-чуть откатился 
назад - сантиметров на 30 - и практически стоит. Кузнецов движется с шайбой, а 
Маркстрем стоял. Он хотел сыграть за счет реакции, но опоздал. Не родился еще 
вратарь, который движется быстрее шайбы. Такие буллиты нужно предвидеть, - 
объяснил "СЭ" олимпийский чемпион в составе сборной СССР, экс-тренер 
новокузнецкого "Металлурга" Виталий Самойлов.  



 

 

Ошибка многих вратарей в том, что они принимают правила игры Кузнецова и не 
пытаются спровоцировать форварда изменить решение. Евгений - большой 
мастер. Он может убрать шайбу на неудобную руку, может раскачать голкипера 
или резко бросить между щитков, если увидит, что вратарь выбросил клюшку. В 
то же время Кузнецову придется лишний раз задуматься, как перехитрить 
голкипера, который вынуждает изменить первоначальный план. Буллит - парный 
танец на льду, и то, как он будет развиваться, зависит от двух сторон: голкипера 
и игрока с шайбой.  
 - Такой стиль буллитов считаю для вратаря легким, - продолжил Виталий 
Самойлов. - Просто нужно брать ситуацию в свои руки: украсть у нападающего 
секунды полторы за счет выхода из ворот, заставить задуматься. Кузнецов 
держит шайбу на вытянутых руках. И видит угол, в который бросит, возвращаясь 
к буллиту Маркстрему. Но Якоб опоздал. Уверен, что Марк-Андре Флери 
выскочил бы немного вперед и стал бы откатываться. И если бы увидел, что 
Кузнецов совсем дал по тормозам, то мог бы сыграть с вытянутой вперед 
клюшкой и выбить шайбу.  
 - Вратари отрабатывают все виды буллитов - атака с разных флангов, буллит-
гибрид, когда с фланга игрок переходит в центр, движется вдоль ворот или в 
противоход. Вратарь "Калгари" очень глубоко ушел в ворота. И не заставил 
Кузнецова обыгрывать себя. Евгений специально замедляется, чтобы вратарь 
откатился глубоко в ворота. Задача вратаря - заставить игрока обыгрывать себя. 
Но при этом нельзя проиграть в скорости. Кузнецов может быстро добавить в 
скорости за счет широкого шага. Надо знать и прорабатывать, что может сделать 
каждый игрок. Для примера расскажу, что буллит такого нападающего, как Данис 
Зарипов, мы раскладывали на пять точек, и Василий Кошечкин, с которым мы 
работали, со временем начал справляться с буллитами Зарипова, - отметил "СЭ" 
экс-тренер вратарей магнитогорского "Металлурга" и "Лады" Андрей 
Болсуновский.  
Любой финт рано или поздно приедается и воспринимается спокойнее. Сейчас 
никого не удивишь лакросс-голами, хотя пару сезонов назад каждый трюк 
поражал воображение. Вратари научатся читать слоу-мо буллиты Кузнецова, но 
пока Евгений явно в выигрышной позиции и не планирует отказываться от 
противного для голкиперов стиля исполнения.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/bullity-kuznecova-v-zamedlennom-
ispolnenii-v-nhl-mnenie-gretcki-i-vratarey-2136800/ 

К заголовкам сообщений 

Двукратный чемпион мира Михаил Бирюков стал генменеджером ХК 
"Дизель" (Чемпионат.com, Москва, 23 октября 2023) 
Двукратный чемпион мира Михаил Бирюков занял должность генерального 
менеджера ХК "Дизель", сообщает пресс-служба команды. 
"В бытность игроком Бирюков выступал за столичные "Динамо" и ЦСКА, а также 
за "Торпедо", "Югру", "Металлург" и другие клубы КХЛ. В составе сборной России 
дважды становился чемпионом мира по хоккею - в 2008 и 2012 годах. После 
завершения карьеры на протяжении четырех лет работал в воронежском 
"Буране". Там он в разное время занимал должности генерального и спортивного 
директора, а также главного тренера. Также работал заместителем генерального 
директора по спортивной работе АНО "Академия хоккея им. Б. П. Михайлова". 
Добро пожаловать в "Дизель", Михаил Олегович!" - сказано в сообщении клуба.  

https://www.championat.com/hockey/news-5290728-dvukratnyj-chempion-mira-
mihail-biryukov-stal-genmenedzherom-hk-dizel.html 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/bullity-kuznecova-v-zamedlennom-ispolnenii-v-nhl-mnenie-gretcki-i-vratarey-2136800/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/bullity-kuznecova-v-zamedlennom-ispolnenii-v-nhl-mnenie-gretcki-i-vratarey-2136800/
https://www.championat.com/hockey/news-5290728-dvukratnyj-chempion-mira-mihail-biryukov-stal-genmenedzherom-hk-dizel.html
https://www.championat.com/hockey/news-5290728-dvukratnyj-chempion-mira-mihail-biryukov-stal-genmenedzherom-hk-dizel.html


 

 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Коламбус" вызвал российского хоккеиста Воронкова из фарм-клуба 
(ТАСС, Москва, 24 октября 2023) 
Клуб Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Коламбус" вызвал российского 
нападающего Дмитрия Воронкова из фарм-клуба "Кливленд", выступающего в 
Американской хоккейной лиге (АХЛ). Об этом сообщает пресс-служба клуба.  
Форвард подписал двухлетний контракт с "Коламбусом" в мае текущего года. В 
четырех матчах регулярного чемпионата АХЛ Воронков отметился одной 
результативной передачей. В релизе "Коламбуса" уточняется, что Воронков 
заменит в основном составе команды финского нападающего Патрика Лайне, 
которого клуб поместил в список травмированных.  
Воронкову 23 года, в 2019 году он был выбран "Коламбусом" на драфте НХЛ в 
четвертом раунде под общим 114-м номером. В составе "Ак Барс" хоккеист 
провел 232 матча, в которых набрал 99 очков (52 шайбы + 47 результативных 
передач). В сезоне-2022/23 казанская команда уступила московскому ЦСКА в 
финальной серии Кубка Гагарина (3-4). Нападающий является серебряным 
призером Олимпийских игр (2022) и серебряным призером молодежного 
чемпионата мира (2020).  

https://tass.ru/sport/19096583 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Жителя Уфы оштрафовали за шумовую хлопушку после поражения 
"Салавата Юлаева" (Коммерсантъ # Башкортостан.ru, Уфа, 23 октября 
2023) 
Советский райсуд Уфы оштрфовал на 3 тыс. руб. Андрея Землянова, который 
после поражения ХК "Салават Юлаев" от "Автомобилиста" (Екатеринбург) 
выкинул на лед так называемый шумовой веер "Хлопушку", тем самым нарушил 
правила поведения на официальных спортивных мероприятиях (ч. 1 ст. 20.31 
КоАП РФ), указывается в опубликованном на сайте суда постановлении.  
Инцидент произошел 22 сентября. В суде Андрей Землянов признал вину и 
раскаялся. По его словам, в тот вечер он впервые с друзьями пришел на 
хоккейный матч, а сам хлопушку кинул потому, что "не получил эмоций, за 
которыми пришел". О том, что этого делать нельзя, господин Землянов не знал. 
Он добавил, что видел по телевизору, как на лед кидают игрушки и цветы. 
Ответчик просил прекратить административное дело, поскольку его поступок не 
повлек серьезных последствий. Суд, однако, установил, что зрителей во время 
матча и в перерывах неоднократно предупреждали о запрете бросать предметы 
на лед, поскольку за такие действия штрафуют клуб, чьи болельщики допустили 
правонарушение. Андрей Землянов бросил шумовую хлопушку во время 
присутствия на льду игроков и арбитров.  
Матч между "Салаватом Юлаевым" от "Автомобилистом" завершился со счетом 
0:1 в пользу последнего.  

https://www.kommersant.ru/doc/6296228 

К заголовкам сообщений 

https://allhockey.ru/news/show/493859-Mihail_Birjukov_stal_genmenedzherom_HK_Dizel
https://tass.ru/sport/19096583
https://www.kommersant.ru/doc/6296228


 

 

"Салават Юлаев" во время матча в Уфе организует сбор кормов для 
бездомных животных (ИА Башинформ, Уфа, 23 октября 2023) 
"Салават Юлаев" во время домашней игры организует благотворительную акцию 
- соберет корма для бездомных животных, сообщает пресс-служба уфимского 
клуба. Поддержать инициативу команды болельщики смогут 28 октября, во 
время матча с "Динамо". 
Отметим, что это не первая благотворительная акция "Салавата Юлаева". Ранее 
наша команда приняла участие во всероссийской акции "Доброшрифт". 
Хоккеисты вышли на лед в форме, которую разработали совместно с детьми, 
страдающими ДЦП, и благотворительной программой "ДоброFON".  

https://www.bashinform.ru/news/sport/2023-10-24/salavat-yulaev-vo-vremya-matcha-
v-ufe-organizuet-sbor-kormov-dlya-bezdomnyh-zhivotnyh-3490238 

К заголовкам сообщений 

https://www.bashinform.ru/news/sport/2023-10-24/salavat-yulaev-vo-vremya-matcha-v-ufe-organizuet-sbor-kormov-dlya-bezdomnyh-zhivotnyh-3490238
https://www.bashinform.ru/news/sport/2023-10-24/salavat-yulaev-vo-vremya-matcha-v-ufe-organizuet-sbor-kormov-dlya-bezdomnyh-zhivotnyh-3490238

